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CHALETS 
DE LUJO
de GRAN CALIDAD

en Viviendas Unifamiliares
Pareadas y Adosadas
S u p e rfic ie s  a p a r t ir  de 150 m 2
Estructuras de Hormigón, Ladrillo Toledano

Precio: 133.000C
(oferta hasta 2 meses)

Promoción totalmente amueblada 
con llave en mano 

Teléfono de información: Efl POLAN
607 91 20 40 losCoíegios

¿ 5*1 . J d U I

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes do 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R IA  

E S T É T IC A  

R A Y O S  U .V .A

C/. Agén, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98 
(Calle peatonal junio Avda. Europa y Avda. Portugal)

’a íico irtu a t
/ aber café virtual

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

ESTUCO

C/ de  A lcá n ta ra , 3 Loca l 
45006 B a rrio  de  S ta. B árbara 
TOLEDO

TARIMA
Teli, y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348  
Móvil (Gerente) 657 962 346

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

PLANTA ALTA

• BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 
CARTAS

• COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

■INTERNET
■ CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

Restaurante

"El Peñón"
C / Carreras 31 - 45003 Toledo

Tel£: 925 21 33 22

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
M óvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

g a r ú a n  

para Barbacoas 
Panaderías 
y  Estufas

Oficina: Telf. y  Fax:
C / Oigan 42 925 34 08 92

! Almacén: Móviles:
j Camino de la Jara s /n  667 672 603 
‘  MORA -Toledo  672 330 313
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CCM une su 
destino a Cajastur
El futuro de CCM estará en manos de Ca
jastur, la Caja de Ahorros asturiana que ha 
sido elegida por el Banco de España por 
"su solvencia y  profesionalidad". Y porque 
no ha pedido dinero público para inte
grarse con la Caja de Castilla-La Mancha, 
intervenida desde el pasado 29 de marzo. 
El Gobierno regional bendice esta unión, 
que está a falta del veredicto de la asam
blea general de CCM. 10
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Reconstruir el pasado
La villa romana más rica en mármoles 
del Im perio, los con juntos termales
m ejor conservados de la península....
hemos recorrido los yacim ientos ar
queológicos de la provincia, pág.48

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA 
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
Q U I C K S T E P

B H B a C L .

- TARIM A FLOTANTE MADERA Y  LAM INADOS, 

RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - M A N TEN IM IEN TO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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cartas al director
El sufrimiento de un pueblo VEC IN O S DE R IN C O N A D A  (TOLEDO)

El pueblo entero de Rinconada, 
en Toledo, se pregunta cómo es 
posible que tras casi dos años 

sigan estando en la misma situación 
de peligro y malestar debido a la 
instalación sin licencia municipal de 
una gravera que, a fecha de hoy, se 
encuentra pegado al pueblo y cuyos 
camiones de gran tonelaje siguen 
pasando impunemente por el 
camino rural asfaltado que se 
encuentra lim itado y que no están 
respetando. Desde luego que nadie 
se esperaba esto, ya que todos 
estábamos convencidos de que las 
leyes estaban hechas para que se 
cumplieran, pero ya vemos que no 
es así.
Este pequeño pueblo y su gente han 
sido siempre la envidia de otros 
muchos pueblos y queremos que 
esto siga siendo así. Pero debido a 
lo que está sucediendo llegará el 
momento en que nadie querrá venir 
aquí a v iv ir ni a visitarnos por el 
peligro que esto conlleva.
Tenemos unas instalaciones en las 
que está ubicada una piscina 
municipal que este verano no ha 
abierto sus puertas. Nos han querido 
decir que ha sido porque debían 
hacerse unas reformas, creemos que 
han tenido tiem po más que 
sufic iente para hacerlas, pero claro

está que es mejor que cuantas 
menos personas pasen por este 
camino rural menos peligro habrá 
de que se produzcan accidentes, eso 
se llama curarse en salud. Ha sido 
una verdadera lástima que hayamos 
tenido que estar todo el verano sin 
poder d is fru ta r de esta piscina y 
todo ¿por qué?, pues por no hacer 
las cosas como se deben hacer. 
Como ya saben todos ha habido un 
accidente y menos mal que no ha 
habido desgracias personales, pero 
han podido ocurrir otros muchos 
accidentes. Nos han dicho que "si 
hay un accidente lo paga el seguro", 
pues ya está resuelto. ¿Y si muere 
una persona? ¿Qué seguro va a 
pagar la muerte de esa persona y la 
pena y el desconsuelo de sus 
fam ilia res y amigos? Si esto sucede, 
que es posible dando la situación 
que estamos viviendo, el 
responsable o responsables directos 
o indirectos de esto ¿podrán v iv ir el 
resto de sus vidas pensando que 
esto se podría haber evitado?
Lo que no quieras para t i no lo 
quieras para los demás, por eso 
decimos a quien correspondan que 
si estuvieran viviendo esta situación 
día tras día y tuvieran a sus 
fam iliares viviendo aquí y pasando a 
diario por este camino rural

asfaltado y sus hijos en un 
transporte escolar, seguro que ya lo 
habrían resuelto, porque no iban a 
consentir que estuvieran en peligro 
a diario. Nuestros mayores se 
acordarán que en este pueblo 
siempre se han levantado con el 
canto del gallo y de los pájaros, y 
ahora nuestro despertar es el ruido 
de la gravera.
Aquí se respiraba aire puro, paz y 
tranquilidad, y ahora respiramos 
polvo y ruido. Hasta algunas de las 
personas mayores de nuestro pueblo 
que paseaban por los pinos y sus 
alrededores han tenido que dejar de 
hacerlo porque no pueden respirar a 
causa del polvo. Hasta hay casos de 
hijos que se quedan a dorm ir en 
casas de sus fam iliares en La Puebla 
de M ontalbán debido al miedo que 
les da al pasar los camiones de gran 
tonela je que circulan por el camino, 
es decir, que hasta nos prohíben el 
contacto d iario con las fam ilias. 
Cuando llueve todavía se agrava 
más la s ituación porque el camino 
se hace más peligroso y el cruzarse 
con estos camiones es una odisea.
Es una verdadera pena que haya 
personas que crean que con dinero y 
poder se puede comprar todo, están 
muy equivocados. ■

'Q, Reformas
® é o q s  R , @

OBRAS Obras nuevas C/. El Tejar, 23
Albañilería en general 45211 Recas (Toledo)
Alicatados y solados Telf-' Fax: 925 52 20 88L Û M

inmobiliaria , s.L. Cubiertas - Tejados
Móvil: 660 40 63 93
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Seguros que apuntan más alto

Mueva
G a m a

08/09 Seguro del Cazador RuralCaza con Seguros Generales Rural S.A.. de Seguros y Reaseguros C.I.F.: 
A-78/524683. Rog. Mere Madrid, Tomo 7.915, Gral. 6.858. Soc. 3*. Folio 61. Hoja 76.668-1, con domicilio 
Social c/ Basauri. 14. 28023 Madrid, a través de CAJA RURAL DE TOLEDO MEDIACIÓN OPERADOR DE 
BANCA SEGUROS VINCULADO, S.L.. CIF B-45663614. con domicilio en C/ Méjico n° 2 Toledo, Inscrita en el 
R.M. de Toledo. Tomo 1408. Folio 156. Hoja TO-27862. inscripción 1" y en el Registro Administrativo Especial 
de la Dirección General de Seguros y Fondos de Pensiones con la Clave OV 0037, Registro Unico de Mediado
res www.dgsfp.meh.es dispone de seguro de responsabilidad civil y capacidad financiera exigida logalmen 
te.

Tu confianza 
nos hace importantes CAJA RURAL 

DE TOLEDOwww.caiaruraldetoledo.comBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #741, 7/11/2009.
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actualidad
A N A  M O I) A 1.

F U E  EL  I N V I T A D O  A L  F O R O  DE  L A  C O P E

Bono mostró su mejor cara

Bono,, a su llegada al acto con Barreda, Pardo y los alcaldes de Toledo Otro abrazo de Bono: a José Manuel Molina. En el centro, Jesús
y Talavera, entre otros. Abajo, abraza a Ángel Nicolás, f o t o s : b a r r í. Moreiro, director regional de Cope. Abajo, altos cargos de la Junta.

El presidente del Congreso de los 
Diputados, José Bono, fue el 
encargado de inaugurar el primer 

foro de la Cope de esta temporada. El 
ex responsable del Gobierno de 
Castilla-La Mancha logró congregar a 
cientos de seguidores a su alrededor. Y 
no sólo socialistas: Bono logra hacerse 
amigos de todas las tendencias. De ahí 
que no extrañara la presencia del ante
rior alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, quien estuvo acompañado por 
su esposa, Pilar Moraleda. 
Precisamente de su vivero eran las

plantas que adornaban el Cigarral de 
Adolfo, en un hermoso día.
El presidente del Congreso llegó repar
tiendo sonrisas, hablando de lo bien 
que se lleva con su sucesor, José María 
Barreda, y de la fraternidad que les 
une, no como les ocurre a otros políti
cos. También se mostró encantado 
con lo que le quiere la gente, con el 
cariño que se le tiene en esta tierra y 
glosó su amor a España. No estaba el 
Presidente por la labor de entrar en 
conflictos, de ahí que se escabullese 
con habilidad al hablar de la amplia

ción del aborto. Sí afirmó que quien 
está en el Congreso debe votar confor
me le indique su partido. “Si no, que 
deje el escaño” . Cuando fue preguntado 
acerca de su opinión sobre la política 
económica de Zapatero, se salió por la 
tangente y dijo que si hubiese algún 
aspecto que considerase negativo no 
pensaba hacerlo público en ese foro. 
Con anécdotas y su estilo peculiar, 
salvó el acto. “Una tarea de aliño", 
según algunos. El próximo invitado a 
este evento de la Cope será el arzobis
po de Toledo, Braulio Rodríguez. □
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siete días
7 DE N O V I E M B R E  DE 2 0 0 9 / 7

Frases de la 
semana

Vicente Tirado, secretario del PP 
de Castilla-La Mancha:

"Tenemos una portavoz del 
Gobierno que miente y miente de 

verdad"

Ana Guarinos, portavoz del PP 
en las Cortes:

"Barreda ha sido un comentarista 
de excepción en la fusión de CCM 
con Cajastur. No ha pintado nada"

José Bono, presidente del 
Congreso:

"Somos muchos los cristianos que 
aspiramos a seguir a Cristo, no al 

obispo Martínez Camino".

José Manuel Caballero, secretario 
de Organización del PSOE:

"Cospedal tiene especiales dotes 
para el conflicto y especial 

incapacidad para el consenso y el 
acuerdo"

Cayo Lara, coordinador general 
de IU :

"La venta de CCM es una 
vergüenza para la región y para 

los responsables del control que se 
debería haber ejercido. Deben 

asumir responsabilidades políticas, 
jurídicas, fiscales y penales"

P U B L IC ID A D  ▼

SIETE ASOCIACIONES DE LA REGIÓN
Q ueja ante el Defensor del Pueblo 
por Educación para la Ciudadanía
Siete asociaciones de padres y profesores de Castilla-La Mancha han presentado 
una queja ante el Defensor del Pueblo de la región en la que denuncian la 
indefensión de los padres frente al "adoctrinamiento ideológico" de sus hijos a 
través de la asignatura Educación para la Ciudadanía (EpC).
Según han informado hoy "Educación y Persona" y "Educa en Libertad", dos de las 
asociaciones que se han quejado al Defensor, "después de que el Supremo 
sentenciara que la objeción de conciencia debe reducirse a casos extraordinarios y 
que no se debe u tiliza r EpC para adoctrinar, muchos padres han denunciado la 
indefensión en la que se encuentran frente a libros de texto, programaciones y 
profesores que hacen caso omiso a la neutralidad exigida por el TS".
Además acusan a la Consejería de Educación y Ciencia de Castilla-La Mancha de, 
no sólo "consentir" esta vulneración de derechos fundamentales, sino también de 
"intervenir activamente" a través de publicaciones, materiales y cursos para 
profesores "con explícito carácter ideológico".

CONSEJO DE GOBIERNO
Junta e In terio r m ejorarán las casas
cuartel de la G uardia Civil

El Consejo de Gobierno ha aprobado la aportación de tres millones de euros 
a un convenio que firm ará con el M inisterio del Interior para mejorar las 
condiciones de habitabilidad de las casas cuartel de la Guardia Civil.

El convenio, al que el M inisterio dedicará otros tres millones de euros, se 
aplicará entre 2009 y 2012 y establece obras de reparación y conservación de las 
casas cuartel para que dispongan de las condiciones adecuadas de habitabilidad 
y de trabajo.

La colaboración entre el Gobierno regional y el M inisterio del Interior en esta 
materia se inició en 2005, con la firm a de otro convenio de tres años de duración, 
que ha supuesto la realización de 374 actuaciones de reparación y conservación 
en 158 infraestructuras de la Guardia Civil en toda la región.

Ese convenio estaba dotado con 12 millones de euros, de los que cada parte 
aportaba seis, el doble que el se firmará para 2009-2012.

m m m  m m m m  m w m m m m

EQUIPO + MONITOR + MULTIFUNCI0N
; -Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 

I  ”  -Caja Semi Torre
■  -Placa Base ASUS S/775 SATAA GA/AL DIO/LAN

-Memoria Kingston DDRI12GB 
-HDD 500GB SERIALATAII 
-GRABADOR DOBLE/CAPA 16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

M ultifuncion  C an o n  W EBCAM G1300
Monitor 19” LG  Panorámico M P 190 Im p reso ra /S can e r n i i , i  n GRAN  R ESO LU C IO N

iiÉJíídlTílCIKillí. 1,3M PIXELS

FGR Sistemas Informáticos S.L, C/ Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO B* 925 241625 - 2315«  F*¡:525 23 I946
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medio ambiente

C O N  LA O PO SIC IÓ N  DE LOS ECOLOGISTAS

El Gobierno aprobará un trasvase 
del Tajo para las Tablas de Daim iel

La Comisión de Explotación del Trasvase 
Tajo-Segura ha propuesto al Gobierno central 
autorizar el trasvase de 20 hectómetros 
cúbicos de agua de la cabecera del Tajo 
hacia las Tablas de Daimiel, para socorrer 
este humedal que padece una degradación 
extrema y en el que desde hace dos meses 
arde la turba bajo su suelo. Para que el agua 
del trasvase llegue al Parque Nacional de 
manera eficaz se hará una obra de 
emergencia para el uso de la tubería 
manchega, actualmente en construcción 
para el abastecimiento de agua a la 
población del entorno de la cuenca del 
Guadiana.
Las organizaciones ecologistas WWF, 
SEO/Birdlife y Ecologistas en Acción se 
oponen a este trasvase desde el Tajo y 
defienden como mejor opción para las Tablas 
de Daimiel" utilizar agua de la propia cuenca 
del Guadiana para apagar el incendio 
subterráneo y recuperar el Parque Nacional 
haciendo uso de las aguas de los pozos ya 
existentes". Para las tres asociaciones 
ecologistas es preferible reducir el regadío 
en la cuenca del Guadiana que seguir 
explotando la cabecera del Tajo (que apenas 
mantiene 374 hm3 de agua).
La pasada semana el Secretario de Estado

de Medio Rural y Agua, Josep Puxeu, visitó 
el Parque Nacional acompañado del 
presidente de Castilla-La Mancha, José Ma 
Barreda. Puxeu firmó en el ayuntamiento de 
Daimiel la adquisición de nueve fincas más 
del entorno del Parque, que suman 120 
hectáreas y por las que el Gobierno central 
ha pagado más de 2'2 millones de euros. 
También anunció la compra inmediata de 
entre 700 y 900 hectáreas más, con lo que 
se ahorrará el regadío que hasta ahora 
mantenían estas fincas y se contribuirá a 
recuperar el acuífero.
Por su parte, la ministra de Medio Ambiente, 
Medio Rural y Marino ha recordado esta 
semana en el Senado que desde 2008 y 
hasta 2010 la inversión en el Plan Especial 
del Alto Guadiana será casi de 600 millones 
de euros, destinados a financiar "el 
desarrollo sostenible de la zona y la 
recuperación del ecosistema del Parque 
Nacional de Las Tablas de Daimiel".
La organización agraria Asaja ha criticado 
"falta de voluntad política" del Gobierno para 
desarrollar el Plan Especial del Alto Guadiana 
y rechaza la responsabilidad de los regantes 
en el deterioro de Las Tablas de Daimiel y de 
la sobre-explotación del acuífero 23. En la 
foto, Barreda en las Tablas de Daimiel. ■

TALAVERA DE LA REINA 
LA PLATAFORMA EN 
DEFENSA DEL TAJO, 
C O N TR A  EL TRASVASE
La Plataforma en defensa de los ríos 
Tajo y Alberche de Talavera de la Reina 
se manifiesta contraria a que se realice 
un trasvase de emergencia desde la 
cabecera del Tajo a las Tablas de 
Daimiel. Entre sus argumentos a esta 
oposición destaca la plataforma: "La 
situación por la que atraviesa el Parque 
Nacional es consecuencia directa de la 
mala gestión de los ríos, humedales y 
recursos hídricos del alto Guadiana, 
donde centenares de kilómetros de ríos 
han desaparecido, se han quedado 
secos ojos y surgencias naturales, a la 
vez que se ha saqueado impunemente 
el acuífero, en una política de suicidio 
económico, social y ecológico del 
territorio, de la que son cómplices los 
gobiernos de distinto signos que se han 
sucedido, tanto en España como en 
Castilla-La Mancha. Este desastre 
ambiental sin paliativos queda ahora 
circunscrito en el debate a la urgencia 
de "rellenar" lo que fueron las Tablas de 
Daimiel con agua de otra cuenca 
hidrográfica, ignorando deliberadamente 
que la importancia de las Tablas radica, 
no en si tienen agua y patos, sino en la 
plena función ecológica que el propio 
ecosistema vivo es capaz de desarrollar. 
Las Tablas de Daimiel, con el agua del 
Tajo, con los Ojos del Guadiana secos y 
llenos de aspersores, con su entorno 
muerto, con el acuífero a 35 metros 
bajo la superficie, son como un animal 
disecado: tiene apariencia de vivo pero 
sólo en la piel y los ojos de cristal". En 
la foto, regadíos a las puertas de Las 
Tablas de Daimiel. ■
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í í  N D N A C A S A
* — 1 C E R A M I C A  grupo BARBERO

i Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I 4|||w||w»

* V N M N I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU H O G A R

ESPECIALISTAS EN:
Cerámica
Porcelánicos
Sanitarios
Tarimas

i^ S

Muebles de Baño 
i ^ 3  Griferías y  Accesorios 

Hidromasaje
M ateriales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION:
Av.Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera

BARBERO SONSECA (Toledo)

925 395 510 Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com
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economía
EL BANCO DE ESPAÑA VA LO R A  LA SO LID EZ Y SO LVENCIA  DE LA C A JA  A S T U R IA N A

CCM une su destino a Cajastur
"El plan de integración entre Caja Castilla-La Mancha y Cajastur es el que mejor cumple los 
criterios de solidez y racionalidad económica y financiera y, además, respeta el objetivo de 
no suponer un coste para el erario público", con este argumento, el Banco de España ha 
decidido que sea la caja de ahorros de Asturias la que asuma el control de CCM, proyecto 
que apoyan los Gobiernos de Castilla-La Mancha y el Principado de Asturias.

Barreda ha pedido 
apoyo de todos a 
esta integración: 

“ La mejor manera de 
apoyar a la sociedad y 
a la economía de 
Castilla-La Mancha es 
ser positivos y  
constructivos“

El presidente de Castilla-La Mancha, José M s Barreda, acompañarlo de la vicepresidenta M~ Luisa 
Araújo, expresa su total apoyo a  la integración de CCM con Cajastur. Fotos: M iguel A ngel Sánchez

Siete meses y cinco días después 
de que decidiera la intervención 
de Caja Castilla-La Mancha por 

sus graves problemas de liquidez, el 
Banco de España ha aprobado (3 de 
noviembre) el proyecto de integración 
de CCM con la asturiana Cajastur. La 
Comisión Ejecutiva del Banco de 
España, encabezada por su 
Gobernador, Miguel Fernández 
Ordóñez, no ha tardado ni tres días en 
tomar una decisión, una vez que se 
cerró el plazo de presentación de 
ofertas.

Rápida ha sido también la reacción del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
muy receptivo a esta operación. El 
presidente José María Barreda daba a 
conocer ese mismo día algunos 
detalles del proyecto y, sobre todo, 
exponía públicamente su total 
respaldo a esta integración que dará, a 
su juicio, “fortaleza y futuro" a CCM. 
Barreda considera que las cuatro 
prioridades del gobierno de la región 
quedan satisfechas: contar con una 
entidad financiera de referencia que se 
implique en la región, que la entidad

sea útil a los pequeños y medianos 
empresarios, que se mantengan los 
niveles de empleo y que se garantice la 
confianza de los clientes. “El 
Gobernador del Banco de España me ha 
confirmado que la propuesta con más 
garantías es la presentada por Cajastur. 
He compartido el proyecto con el 
presidente de esta Caja (Manuel 
Menéndez), con el presidente de 
Asturias (Vicente Alvarez) y con el 
Gobernador del Banco de España y estoy 
en condiciones de afirmar que es un muy 
buen proyecto, que cumple los requisitos
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EL FONDO DE GARANTÍA DE DEPÓSITOS APORTARÁ A  LA OPERACIÓN 1.300 MILLONES €

a oferta de 
Cajastur ha 
convencido por 

respetar las 
condiciones del 
gobierno de Castilla-La 
Mancha y  por no pedir 
dinero público para 
formalizar la 
integración

Los directores generales del Qrupo CCM, 
Alkorta (deha.) y de CCM, Barrondo.

a entidad 
resultante de la 
integración será 

la séptima del país, 
tendrá sede en Cuenca 
y  una Fundación para 
gestionar la obra 
social en Castilla-La 
Mancha

que habíamos planteado desde Castilla- 
La Mancha”.

“La idea es aprovechar una entidad 
financiera que ya tiene Cajastur (Banco 
Liberta) e integrar en ella a CCM con 
presencia efectiva en su Consejo de 
Administración (con una participación 
del 25%). Tendrá, por supuesto, su sede 
en Castilla-La Mancha. Para canalizar 
su compromiso social con nuestra región 
se creará una fundación que garantice 
que la inversión en obra social será 
proporcional a la actividad que aquí se 
genera. Cajastur es solvente y muy 
saneada, y toda esa solvencia es la que 
pone a disposición de los clientes, las 
empresas y toda Castilla-La Mancha",

detallaba el presidente Barreda, 
considerando satisfechas las 
principales demandas de Castilla-La 
Mancha. También desde el punto de 
vista del empleo -la principal 
inquietud de los sindicatos- es más 
factible que la caja de ahorros 
asturiana mantenga la plantilla 
cercana a los 3.000 trabajadores de 
CCM, teniendo en cuenta la escasa 
implantación que tiene en la región 
Cajastur, con sólo cuatro oficinas (tres 
de ellas en Toledo y una en 
Guadalajara); “esto es un mensaje de 
tranquilidad a la red actual de CCM  y a 
sus empleados”, valoraba Barreda.

El tamaño tampoco parece ser un

problema. Cajastur ocupa la vigésima 
posición en el ranking de Cajas de 
Ahorro españolas, por detrás de CCM, 
pero su solvencia ha convencido al 
Banco de España. “Tiene un tamaño 
suficientemente grande pero no tanto 
como para que el pez grande se coma al 
pequeño. Ha favorecido la elección de la 
caja asturiana el planteamiento 
profesional de la oferta, asegura Barreda. 
La solvencia y sus resultados ofrecen 
mucha segundad al Banco de España, 
que es quien más sabe de las entidades 
financieras", manifiesta el presidente 
castellano-manchego.

La entidad financiera resultante de 
la fusión entre Cajastur y CCM se

P U B LIC ID A D  ▼

F o t o g r a f í a  y D i s e ñ o  P u b l i c i t a r i o

“ Da mo s  v i d a  a tu i d e a ”

9 25 160 9 6 2 w w w . m i n i m a l a r t s t u d i o . c o m
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CCM PASARÍA A  DEPENDER DEL BANCO LIBERTA, FILIAL DE LA CAJA DE ASTURIAS

posicionaría como la séptima u octava 
caja de ahorros española por volumen 
de depósitos (sumarían 27.694 
millones de euros) y de oficinas (944) y 
juntas contarían con una plantilla de 
4-301 trabajadores. Entre ambas 
entidades asumen 28.885 millones de 
euros de crédito.

El Fondo de Garantía de Depósitos de 
Cajas de Ahorro ha respaldado la 
operación, a la que ofrecerá apoyo 
financiero con una aportación de 
1.300 millones de euros.
Barreda, recordando que siempre ha 
sido muy respetuoso con las 
decisiones de los órganos de gobierno 
de las entidades financieras, sí pide en 
cambio un ejercicio de 
responsabilidad al conjunto de la

población de Castilla-La Mancha, “a 
todas las personas e instituciones que 
tienen responsabilidad y capacidad para 
influir en la opinión pública. En este 
momento la mejor manera de apoyar a la 
sociedad de Castilla-La Mancha y a su 
economía es mantener planteamientos 
positivos y constructivos porque la 
integración es muy importante y supone 
el fin de todas las incertidumbres”.

De momento, los sindicatos con 
representación en Caja Castilla-la 
Mancha -CCOO, UGT, CSICA  y 
CSI-CSIF- han mostrado ciertas 
reservas a la operación y han criticado 
“la falta de transparencia del Banco de 
España” . La asamblea general de CCM 
deberá ahora ratificar, o no, el proyecto 
de integración con Cajastur. O

125 AÑOS DE HISTORIA

Así es Cajastur
Nadó en Oviedo en 1880 y desde entonces 

ha sobrevivido a todos los avatares 
políticos, sociales y económicos del país. Tal 
vez la clave de su longevidad y de que hoy, en 
plena crisis financiera, goce de buena salud y 
presuma de solvencia y de control de la 
morosidad (un 2'8%, muy por debajo de la 
media del sector) esté en que se ha basado 
"en el negocio bancario al por menor, 
atendiendo preferentemente las necesidades 
de las economías domésticas, de tas 
corporaciones locales y de las pequeñas y 
medianas empresas, con un manifiesto 
protagonismo en la financiación del sector 
vivienda", como la propia entidad detalla. 
Opera en doce Comunidades Autónomas, 
tiene una plantilla de 1.901 trabajadores y en 
los nueve primeros meses del año obtuvo 
más de 137 millones de euros de 
beneficios.

Lugar: Hotel Hilton Buenavista Toledo
C/ Concilios de Toledo, 1 (Toledo) 

Hora: 9:45 h

II Foro Regional
de Internacionalización

TOLEDO 13/NOVIEMBRE/2009
MODELOS E INSTRUMENTOS FRENTE A LA CRISIS ©
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ILLESCAS
TOLEDO D esde sólo  1 5 4 .0 0 0  m ás  IVA

A p rovéch ate  de lo s

últimos meses
p a r a  d e d u c ir te  f i s c a lm e n te  
por la  ad q u isic ió n  de tu  vivienda!

euros
Si ad q u ir ie s tu  v iv ien da a n te s  del fin 
de la s  d ed u ccion es, te  a h o r r a r á s  en el 
co ste  final de la  m ism a  ap rox im ad am en te

VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚBLICA 
VPT Y VPO.
Viviendas con 3 y U dormitorios 
con garaje, trastero, bajos con

am plias zonas verdes.
Viva a tan sólo 30 m in u to s  de M adrid  en la A lam eda 
de l Señorío de lllescas, Km. 32 por la A-4-2 d irección 
Toledo.

Gesplavi
/ / Gestión y planificación 

de viviendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

i/C I Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid

,,e , 91 447 33 39
IIC I Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

,e, 925 511 313
/  www.gesplavi.com 
/ www.tuviviendaprotegida.com
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notidaseconomía
EL II FORO INTERNACIONAL QUE ORGANIZA CECAM SE CELEBRARÁ EL 13 DE NOVIEMBRE EN TOLEDO

OCTUBRE NEGRO

62.397 PARADOS EN 
TOLEDO, MÁS DEL 20% 
DE LA POBLACIÓN
El repunte del paro en octubre ha 
afectado a todas las provincias de 
Castilla-La Mancha y a todos los 
sectores de la economía. En la región 
se contabilizan 179.229 parados, más 
de 12.000 respecto al mes anterior; en 
la provincia de Toledo el desempleo 
afecta a 62.397 personas (31.583 
mujeres y 30.814 varones), con lo que 
la tasa de paro supera el 20% de la 
población activa.
El desempleo ha subido notablemente 
en los sectores agrario y servicios, 
pero también lo ha hecho en la 
construcción y en la industria, así 
como en el colectivo sin empleo 
anterior. Sólo en el sector servicios la 
provincia supera ya los 33.000 
desempleados. La consejera de 
Trabajo y Empleo, Ma Luz Rodríguez, 
ha advertido que "quedan trimestres 
muy duros, pero el Gobierno regional 
va a seguir luchando contra la crisis 
económica y el paro 
UGT exige "una urgente negociación 
para reformar las políticas activas de 
empleo y modernizar el Servicio 
Público de Empleo". Por su parte, la 
patronal CECAM insiste en "la 
urgencia de adoptar medidas 
destinadas a la reforma estructural del 
mercado de trabajo y dirigidas al sector 
privado".

BLICIDAD

N IC O LAS RESALTA EL MERITO DE LOS EMPRESARIOS

FEDETO CONCEDE I4 PREMIOS EMPRESARIALES 
EN EL A Ñ O  DE “ LA SUPERVIVENCIA”

Tres empresarios, ocho empresas, una 
organización empresarial, un organismo 
público y un periodista son los catorce 
premiados en la XIII edición de los 
Galardones Empresariales de la 
Federación Empresarial Toledana (se 
entregarán durante una cena de gala el 
21 de noviembre en Toledo). Los nombres 
los ha dado a conocer el presidente de 
Fedeto, Á n g e l N ico lás , acompañado 
por representantes de las catorce 
empresas patrocinadoras.
El premio a la Empresa del Año 
(patrocinado por CCM): Grupo Ros 
Casares, del sector de la 
siderometalurgiaycon planta en 
Esquivias. El Empresario del Año 
(patrocina Banco Santander): J u liá n  de 
los Reyes, fundador de la empresa 
Norimagen España, con sede en Olías del 
Rey. La Empresaria del Año (patrocina 
Mapire) es E s tre lla  Torija , propietaria 
de un taller de automoción en Polán. 
Empresa de Mayor Proyección Nacional 
(patrocina Telefónica Móviles): V inagres  
Parras, de Torrijos. Empresa de Mayor

Proyección Internacional (patrocina 
Halcón V ia jes):Agroibéricos de Raza, 
con sede en Talavera de la Reina. Joven 
Empresario (patrocina Hotel Beatriz): 
José Luis M u ñ o z  C a s tillo , de La 
Mata. Organización Empresarial 
(patrocina Sanitas): Lon ja  Toledana. 
Administración Pública (patrocina 
Tangente):Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM). Medio Ambiente 
(patrocina Caja Rural de Toledo): Grupo  
Pedro M ira n d a  Pérez, dedicada a la 
gestión de residuos. Compromiso 
Empresarial con las Normas de Calidad 
(patrocina Repalsa): S um in  is tro s  
In d u s tr ia le s  de l Tajo. Prevención de 
Riesgos Laborales (patrocina Gas 
Natural): M u lt i tu b o  M o n ta je  y 
D is tr ib u c ió n , de Casarrubios del Monte. 
Empresa Familiar (patrocina Inmobiliaria 
Portillo): Jom a S port, de Portillo. Premio 
Innovación (patrocina Telefónica): 
L a b o ra to rio s  Janssen -C ilag . 
Periodista (patrocina Caja Madrid): F é lix  
M adero . En la foto, los patrocinadores 
con Nicolás y miembros del jurado.

Todo son ventajas
ACCEDE A LA BANCA ELECTRÓNICA DE CAJA RURAL

Tu confianza 
nos hace importantes
www.cajaruraldetoledo.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #741, 7/11/2009.



7 DE N O V I E M B R E  DE 2 0 0 9 / 1 5

ECONOMIA

3.000 MUJERES INMIGRANTES HAN ABANDONADO CASTILLA-LA MANCHA

DEBATE PARLAMENTARIO

EL RECHAZO DEL PP NO 
FRENA LOS PRESUPUESTOS 
REGIONALES PARA 2010

Las Cortes de Castilla-La Mancha 
rechazaron con los votos de la mayoría 
socialista la enmienda a la totalidad al 
proyecto de Presupuestos regionales 
para 2010 presentada por el PP. Durante 
el debate parlamentario, la 
vicepresidenta y consejera de Economía 
y Hacienda, M a Luisa A ra ú jo , 
defendió unas cuentas públicas que 
calificó de "extraordinariamente 
austeras" (9.616 millones de euros), en 
la que se reducen los gastos comentes, 
se aumenta la eficacia y se utiliza como 
recurso el déficit (27%  del PIB regional). 
Para el diputado popular Marcial Marín 
"estos presupuestos están ideados para 
perpetuarnos en la crisis, para aumentar 
el despilfarro y el paro..." Marín calculó 
que la región alcanzaría en 2010 un 
déficit de 6.000 millones de euros. 
Araújo tildó de falsas y sin rigor todas 
las argumentaciones de Marín. En la 
foto, los dos protagonistas del agrio 
debate.

CRECE UN 26’4% EN OCTUBRE

LA COMPRA DE COCHES 
COGEVELOCIDAD
En octubre se matricularon en Castilla- 
La Mancha 3.726 vehículos, un 26'8%  
más que en el mismo mes de 2008. 
Continúa así la tendencia alcista, ya 
que en septiembre se vendieron 2.946 
vehículos nuevos, un 16'4% más que 
en el mismo periodo del año anterior. 
Según los datos de Anfac (patronal del 
sector), entre enero y octubre se han 
matriculado en la región 27.121 
vehículos, un 16'3% menos que en los 
diez primeros meses de 2008.

las cuen t as  c laras
P . L . G .

una asturiana en La Mancha

E
l B anco  de España ha d e c id id o  q u e  la m e jo r cand i- 
da ta  para re sca ta r a Caja C astilla -La  M a n ch a  es la 
caja de  a h o rro s  a s tu ria n a  C a jas tu r. Ni la BBK, ni 
Ibe rca ja , ni la deseada  La Caixa. Lo q u e  ha tra s c e n 
d id o  de  la o p e ra c ió n  es que  será  la e n tid a d  L ib e rta , 
f ilia l de  C a jastu r, q u ie n  in te g re  a C C M , con  el c o m 

p ro m is o  de m a n te n e r la se d e  en la re g ió n , c re a r una fu n d a 
c ión  para g e s tio n a r la obra  soc ia l en la C o m u n id a d  e in c lu so  
m a n te n e r el n o m b re  de la Caja m a n ch e g a . T odos e s to s  c o n d i
c io n a n te s , ju n to  a la e x ig e n c ia  de  m a n te n e r los  ce rca  de 
3 .0 0 0  e m p le o s  de C C M , pa re ce  q u e  se c u m p le n  con  el p ro 
y e c to  p re s e n ta d o  p o r C a jastu r, e le g id o  p o r el B anco  de 
España y b e n d e c id o  p o r los G o b ie rn o s  de C astilla -La  M a n ch a  
y  P rin c ip a d o  de A s tu r ia s . S in e m b a rg o , las c rítica s  y  re chazos  
a rrec ian : el PP ve  hasta  un p o s ib le  fra u d e  de ley, IU so sp e ch a  
de un in te n to  de  p riva tiza c ió n  de  C C M , los s in d ic a to s  re c e 
la n ... ¿Todos saben  m ás q u e  el B anco  de España o es q u e  la 
a u to r id a d  fin a n c ie ra  de  e s te  país no  c u e n ta  con  el re s p e to  y  el 
c ré d ito  de  los p a rt id o s  p o lític o s , de  los s in d ic a to s , de  la p re n 
sa, e tc?
No es tá  de  m ás re c o rd a r q u e  C C M , c o m o  ca n d ida ta  a una 
re lac ión  fo rm a l, lleva  en su d o te  m ás p ro b le m a s  q u e  v ir tu d e s . 
Con una m o ro s id a d  q u e  ronda  el 1 7 % , unas p é rd id a s  e c o n ó 
m ica s  de  7 4 0  m illo n e s  de e u ro s  en 2 0 0 8  y  de  m ás de 138 
m illo n e s  de e u ro s  en el p r im e r s e m e s tre  de  2 009 , y una 
C o rp o ra c ió n  E m p re sa ria l q u e  tie n e  a lg u n o s  'c a ra m e lo s  e n v e 
n e n a d o s ', c o m o  el a e ro p u e rto  de  C iudad  Real, no es m u y  
a tra c tiva  en la ac tua l s itu a c ió n  e c o n ó m ic a . El h e ch o  de que  
te n g a  q u ie n  la q u ie ra  y  s in p e d ir  d in e ro  p ú b lic o  a c a m b io  ya es 
una buena  n o tic ia .
Q u ie n e s  tie n e n  ahora  la ú ltim a  pa labra  son  las a sa m b le a s  
g e n e ra le s  de  las Cajas p ro ta g o n is ta s  de  e s ta  in te g ra c ió n . ¿Y si 
la de  C C M  rechaza la o p e ra c ió n ?
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Partidi

.......
Cristina Ortega Quintanilla.

Gestora de Clientes. Villarejo de Fuentes, Cuenca.
W 'W L-

3.000 empleados y más de un millón de Clientes 
estamos construyendo un futuro para CCM. 

Porque Caja Castilla La Mancha —
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LA CÁMARA DE COMERCIO PRESENTA EL NUEVO CATÁLOGO DE SERVICIOS A EXPORTADORES

COMISIÓN REGIONAL DE COMPETENCIA

FUENTES ADVIERTE 
DE LOS RIESGOS 
DE LAS SUBVENCIONES
El presidente de la Comisión 
regional de la Competencia de 
Castilla-La Mancha, Sebastián 
Fuentes, ha hecho balance esta 
semana ante las Cortes regionales 
de la gestión de este organismo 
desde su Inicio. Antes de su 
comparecencia, ha manifestado 
ante los medios de comunicación 
algunas de las valoraciones de este 
organismo, entre las que destaca la 
advertencia respecto a las ayudas 
públicas y subvenciones a 
empresas, por considerar que 
"alteran sensiblem ente la Ubre 
com petencia y pueden suponer un 
perju icio para la econom ía".
El presidente de la Comisión 
Regional de la Competencia se ha 
mostrado a favor de aumentar el 
gasto público para la inversión, ya 
que puede servir para reactivar la 
economía y para paliar los efectos 
de la crisis, pero alertando sobre el 
uso de esas ayudas, "que  deben 
estar m uy justificadas, pues de lo 
contrario esas ayudas terminan 
siendo perjudiciales para la 
economía". Este organismo 
tam bién advierte sobre las malas 
prácticas de algunas grandes 
bodegas de la región, que imponen 
sus condiciones en precios.

ACO M PAÑADO  DEL PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN

El m inistro de Industria visita 
la planta de Airbus en lllescas

El m in is tro  de Industria, Turismo y 
Comercio, Miguel Sebastián, ha

visitado esta semana la planta de 
A irbus en lllescas, acompañado, entre 
otras personalidades, por el 
presidente de EADS, Louis Gallois, y 
por el presidente de la D iputación de 
Toledo y alcalde de lllescas, José 
Manuel Tofiño. El acto ha ten ido  gran relevancia, ya que el m in is tro  ha 
firm ado un docum ento por el que se pone fin  a los desacuerdos entre  el 
Gobierno español y el cons truc to r de aviones por la incorporación de la 
D ivisión M ilita r de esta em presa en A irbus, según se ha in form ado desde 
el ayuntam iento de lllescas.
El m in is tro  ha declarado en lllescas que "e s  un orgu llo  para un M in is tro  de 
Industria pode r con tem p la r unas insta laciones com o é s ta s " . Sebastián ha 
recordado que " e l diez p o r c iento  del consum o m undia l de la fibra de 
carbono p o r el se c to r aeronáutico se realiza en este c e n tro " , y ha dado la 
enhorabuena a los trabajadores de la em presa por ser, en sus palabras 
"líderes m und ia les". Por su parte, José Manuel Tofiño, explicó al m in is tro  
la realidad industrial de lllescas, un m unicip io que, desde hace años, 
apuesta por la llegada de un sector en fase de crec im ien to  com o es el 
aeronáutico. En lllescas se ha instalado tam bién Hexcel, m ultinacional 
norteam ericana puntera en la producción de fibra de carbono y que tiene 
en A irbus a su principal cliente. En la fo to  superior, el m in is tro  en el 
in terior de la factoría de A irbus-Illescas. A la deha, Tofiño y Sebastián. ■
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MÁS PRODUCTIVIDAD EN LAS EMPRESAS QUE CONCILIAN

POSITIVO BALANCE DEL PLAN REG IO N AL DE 
C O N C IL IA C IÓ N  DE VI D A  LABO RAL Y  FAMILIAR

El Plan Regional de Conciliación de la 
Vida Laboral, Personal y Familiar ha 
permitido que la mayor parte de las 
empresas que ya han in troducido  
medidas de conciliación hayan 
mejorado su productividad, así lo ha 
asegurado la consejera de Empleo y 
Trabajo, M ° Luz R odríguez, durante 
la celebración de una jo rnada  de 
presentación de buenas prácticas de 
planes de conciliación en empresas, 
organizada por la Cámara de Comercio 
de Toledo. La consejera ha asegurado 
que "la po lítica  de igualdad es un 
im perativo legal y un elemento de 
ju s tic ia  social que tenemos para 
conseguir la igualdad real entre 
hombres y mujeres, pero en el ámbito de 
la empresa, son elementos de 
crecimiento económico y de mejora de 
la productividad y la competitividad".
El 78 por ciento de estas empresas dicen 
que, con la puesta en marcha de planes

de conciliación, ha mejorado el clima de 
las relaciones laborales en el seno de la 
propia empresa, según indicó la 
consejera, quien ha afirmado que son ya 
más de 400 pequeñas empresas y 
autónomos de Castilla-La Mancha las 
que ya se han beneficiado de alguna de 
las medidas en materia de igualdad del 
Gobierno de José María Barreda, con 
una inversión de 1,4 millones de euros. 
Por su parte, el presidente regional de las 
Cámaras de Comercio, F e rn a n d o  
Je re z , explicó las medidas de 
conciliación implantadas en la Cámara 
de Comercio de Toledo y puso en valoría  
importancia que concede el Gobierno 
regional a las políticas de igualdad. 
Además, incidió en que la introducción 
de políticas de conciliación ayuda a que 
los trabajadores se sientan más 
implicados y comprometidos con la 
empresa. En la imagen, un momento de 
la jornada celebrada esta semana.

ENTRE LOS JÓVENES

LA CÁM ARA INCENTIVA 
LA CULTURA 
EMPRENDEDORA
La Cámara de Comercio, a través de la 
Ventanilla Única Empresarial de Castilla 
La Mancha-Toledo, ha retomado la 
ronda de visitas a los Institutos de la 
provincia para incentivar y motivar la 
iniciativa empresarial de los estudiantes 
de nuestra provincia.
Con el fin de continuar con esta Iaborde 
acercamiento a los más jóvenes, la VUE 
visitó el día 4 de noviembre el I.E.S 
Alfonso X  El Sabio de Toledo.
Hasta el momento la Cámara se ha 
reunido con más de 250 alumnos de los 
Institu tos de Enseñanza Secundarias 
(LES.) "La Sisla" de Sonseca, "Juan de 
Padilla" y  "Alonso de Covarrubias" de 
Torrijos, "Condestable Alvaro de Luna“ 
de lllescas, Juan de Lucena de la Puebla 
de Montalbán y Valdehierro, de 
Madridejos.
En estas visitas la organización cameral 
ha brindado su apoyo a los jóvenes 
emprendedores, ofreciéndoles
información y orientación sobre formas 
jurídicas, ayudas y subvenciones así 
como posibles líneas de financiación. 
Asimismo se ofrece la posibilidad de 
realizar la tramitación y legalización de 
su empresa, gratuitamente, a través de 
la Ventanilla Única Empresarial de CLM- 
Toledo y los centros Colaboradores que 
tiene la Cámara de Comercio en sus 
oficinas de lllescas, Madridejos, Torrijos 
y Sonseca.

I

avera de la Reina
za Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
o: 925 82 25 61 
c: 925 82 25 90

ntro de Formación en Toledo
Reyes Católicos s/n 
o: 925 28 54 28 
acañas  
rírez, 16 
o: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente 
Tfno: 925 28 01 11

, 3

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16

Madridejos. Tfno: 925 46 16 
51

Torrijos. Tfno: 925 17 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 17 06www.camaratoledo.com
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agricultura_______
P R A D O  L.G

1

ASAJA CLM

PIDEN M O R ATO R IA 
PARA EL PAGO DE 
LOS CRÉDITOS
La organización agraria Asaja de 
Castilla-La Mancha ha pedido al 
Gobierno regional que "negocie  con 
las entidades financieras una 
prórroga en la devolución de las 
amortizaciones de los préstam os  
concedidos a los titulares de las 
explotaciones agrarias y ganaderas". 
Los créditos que los agricultores y 
ganaderos de la región pidieron en 
2005 y 2008 para hacer frente  a las 
consecuencias de la sequía y de la 
crisis ganadera están a punto de 
vencer, pero ahora menos que 
nunca el campo está en condiciones 
de hacer frente  a estos pagos, 
según Asaja. La petición concreta es 
que se llegue a un acuerdo para que 
las entidades financieras aplacen al 
menos un año el pago de capital, 
aunque sí se haga frente a los 
intereses de los préstamos.
Asaja pide a los bancos que 
" tiendan una mano a un sector 
estratégico de la sociedad que con 
su actividad mantiene vivo e l 90%  
del territorio  regional y que 
contribuye a que las entidades 
financieras salgan de su crítica 
situación gracias a la inyección de 
liquidez provenientes de las ayudas 
c o m u n i t a r i a s □

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel.925 22 09 19 

TOLEDO

C O N  EL RESPALDO DE CAJA RURAL D ETO LED O

N ace la cooperativa Jaram ontes, 
fru to  de la fusión de dos alm azaras

L as cooperativas almazaras Nuestra Señora de los Remedios, de La Nava 
de Ricomalillo, y Almazara San Blas, de Buenasbodas de la Jara se han 

fusionado creando la entidad Jaramontes Sociedad Cooperativa de Castilla-La 
Mancha. El proceso de fusión ha contado con el respaldo de Caja Rural de 
Toledo, cuyo presidente, Andrés Gómez Mora, ha asistido al acto formal de 
constitución de la nueva empresa. El acto se celebró en La Nava de 
Ricomalillo, con la intervención de los presidentes de ambas cooperativas, 
Mariano Javier García Muñoz e Inocente Álvarez Pérez, respectivam ente, 
así como de Gómez Mora y los delegados de Trabajo y Empleo y de 
Agricultura de la Junta de Castilla-La Mancha en Toledo, Pedro Antonio 
López Gómez y Gustavo Martín Aguado.
Jaramontes cuenta con más de un millar de socios, sus instalaciones tienen 
una capacidad de m olturar 2,5 millones de kilos de aceituna y de producir 
550.000 kilos de aceite. La cooperativa produce la marca registrada de aceite 
"S ierranava", procedente de la aceituna de variedad Cornicabra, generada en 
los olivares de la sierras de Buenasbodas y la Nava de Ricomalillo. En la 
imagen, m om ento de la inauguración de Jaramontes. ■

ü  A S E P E Y O

Expertos en la Salud 
de su Empresa

Servicio de atención al usuario:
902 151 002

Urgencias 24 h:
900 151 000

FRÍO JOMA S.L.
FRÍO INDUSTRIAL: 

VENTA Y REPARACION
Ferrocarril, 6 

4 5 0 0 6  T O L E D O  

T l f . :  9 2 5 2 5 3 3 3 3
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provincia_______
H e M I L I O  J I M É N E Z

JOSÉ G UTIÉRREZ M U Ñ O Z , PORTAVOZ DEL G O B IER N O  DE LA D IPU TA C IÓ N

"Nuestra bandera es la 
objetividad e imparcialidad"

A sus 41 años, el diputado José Gutiérrez Muñoz se ha convertido en el mejor escudero del 
presidente Tofiño. Es el responsable de las áreas de Hacienda y Personal y el portavoz de 
un equipo de gobierno de la Diputación que en estos días confecciona con los distintos 
alcaldes y concejales los próximos planes provinciales que contarán con un montante de 
dieciocho millones de euros, de los cuales nueve aporta la institución provincial.

-¿Qué tal lleva ese ajetreo que 
supone el confeccionar los 
Planes Provinciales, eso que los 
distintos municipios llaman el 
maná anual de la Diputación?
- Bien. Ahora mismo, a lo largo 
de la semana, estamos mante- 
niendo los dos grupos políticos 
con representación en la cámara 
provincial encuentros con los 
concejales y alcaldes de las 
poblaciones de los cinco partidos 
judiciales con el fin de establecer 
las prioridades básicas y redactar 
unos planes de inversión los más 
ajustados a las necesidades reales 
de cada localidad.
- Por cierto, algunos presidentes 
de corporaciones locales no 
cesan de decir que estos planes 
han cambiado bastante desde la 
Diputación ha rubricado conve
nios con el Gobierno regional.
- Y no les falta razón, pues desde 
la llegada de José Manuel Tofiño 
a la presidencia de la institución 
se han establecido importantes 
vínculos de colaboración con el eje
cutivo que preside José María 
Barreda, además de poner en mar

Sierra de San Vicente, que el 
PP hizo desaparecer durante su 
mandato, en una clara apuesta 
por el equilibrio territorial 
entre todos los pueblos de la 
geografía toledana y con el fin 
de superar las desigualdades que 
existían.
- ¿Ha experimentado un buen 
aumento las cantidades que 
reciben los distintos pueblos?
- Como viene sucediendo desde 
hace seis años, momento en que 
el PSOE llegó al gobierno de la 
Diputación, se ha generado un 
aumento anual del ocho por 
ciento, lo que significa un 
incremento del 56 por ciento si 
consideramos la subida prevista 
para 2010. Esto significa que la 
Diputación aportará nueve 
millones de euros, que junto a 
lo que deben de depositar el 
Estado y los ayuntamientos, los 
planes tendrán un presupuesto 
de dieciocho millones.
- Desde siempre ambos parti

dos con representación en la cáma
ra se han acusado uno a otro y 
desde la oposición al poder de con-

José Qutiérrez asevera que el gabinete Tofiño se esfuerza en 
que los pueblos más pequeños sean tratados como los demás.

cha el Plan 500 y los planes de 
acción especial para las comarcas de 
la Campana de Oropesa, La Jara y la
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PROVINCIA

"LAS INVERSIONES QUE REALIZÓ EL GOBIERNO DEL PP EN LA CAMPANA FUERON NULAS

José Qutiérrez asegura que las obras hidráulicas son las que más 
demandan los ayuntamientos en los Planes de 2010.

feccionar el proyecto de planes 
provinciales con cierta parcialidad 
a favor de los municipios goberna
dos por alcaldes que pertenecen al 
partido que dispone del poder en la 
Diputación.
- El PP no nos puede acusar a noso
tros de esto. Sencillamente, porque 
el proceso de elaboración de los 
Planes Provinciales se basa en la 
objetividad e imparcialidad en el 
reparto de las ayudas, distribuyén
dose el 75 por ciento del total del 
dinero de forma lineal a cada ayun
tamiento, y teniendo en cuenta el 
número de habitantes para el 25 por 
ciento restante. La transparencia 
queda patente con el reparto lineal 
de 43.404,95 euros por municipio y 
un montante de 7,64 euros por 
habitante, lo que asegura la aten
ción a los núcleos urbanos más 
pequeños.
- La atención a los anejos y 
EATIM s sí que es algo que se ha 
dejado a notar desde el año 2004.
- Fue un compromiso del presidente

Tofiño en su prime
ra toma de investi
dura y se está cum
pliendo, Así, las 
Entidades Locales 
de Ámbito Inferior 
al Municipio son 
tratadas igual que el 
resto de municipios, 
con especial aten
ción a los anejos, 
para que el equili
brio territorial sea 
una realidad y las 
localidades con 
menos recursos pue
dan realizar obras en 
la mejora de sus 
infraestructuras, 
aumentando así el 
nivel de vida y el 
bienestar social del 
conjunto de sus

habitantes.
- ¿Qué tipo de infraestructuras 
demandan las poblaciones en estos 
Planes Provinciales?
- Principalmente obras hidráulicas, 
lo que dice mucho de la preocupa
ción de los ayuntamientos con 
temas relacionados con el agua; 
aunque también solicitan instala
ciones deportivas como pista de 
pádel y piscinas e instalaciones refe
ridas a los servicios sociales que 
prestan.
- Se puede decir que usted es el 
diputado de referencia de las tres 
comarcas de Talavera, pero de 
forma especial de la comarca de la 
Campana de Oropesa ¿qué le pare
ce el encuentro protagonizado por 
los dos presidentes provinciales 
del PP, de Toledo y Avila, para 
reclamar el arreglo de la carretera 
Oropesa-Candeleda?
- A  mí me sorprende un poco la 
actitud del PP con esta comarca. 
Ahora se preocupa de los problemas 
de la Campana y reclama más

inversiones a la Junta, pero cuando 
gobernó la Diputación las inversio
nes que realizó aquí fueron nulas y 
eso que las propuso el PSOE desde 
la oposición. Pero esta negativa del 
PP la hemos vuelto a ver cuando, 
volviendo a poner en práctica su 
política de tierra quemada, se ha 
opuesto a una ayuda de 14-000 
euros para el bastecimiento de agua 
de esta comarca, que se aprobó sólo 
con los votos del PSOE y eso que 
uno de los diputados del Partido 
Popular es alcalde de uno de los 
pueblos de la comarca como es El 
Puente del Arzobispo. Por ésta y 
otras razones los ciudadanos colo
can al PP en la oposición.

JOSÉ GUTIÉRREZ

C om prom etido  
y d e  partido
José Gutiérrez Muñoz (El Bercial, 1968) 

se convirtió en uno de los hombres 
fuertes del gabinete Tofiño nada más 
llegar los socialistas al poder de la 
Diputación. Desde hace seis años es 
considerado cono el número dos de 
gobierno de la cámara y eso que llegó a 
éste con la sola experiencia de haber sido 
concejal de Alcolea de Tajo -el municipio 
madre de la EATIM de El Bercial- y de 
haber ejercido tareas de asesor en la 
delegación provincial de Educación. Este 
maestro de 41 años de edad, que se afilió 
al PSOE al cumplir los dieciocho, se 
autodefine como "un hombre de partido", 
pero la mejor definición que le cuadra es el 
de comprometido con los que más 
necesitan. Así le ven la mayoría de los 
alcaldes de las tres comarcas de Talavera. 
Elogian su cercanía, pese a ser uno de los 
hombres de peso en un gobierno en el que 
gestiona importantes áreas como la de 
Personal y la de Hacienda, además de ser 
el portavoz. Amable y afable son dos 
parámetros que también retratan a 
Josechu, como se le conoce.
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toledonoticias

O R A
EL PP ALTERNATIVAS PARA 
ELTRÁHCO
E I Grupo Municipal Popular acusó al 
alcalde, Emiliano García-Page, de
sólo tener "afán recaudatorio” en la 
ampliación de las zonas de aparca
miento de cobro y de olvidar las alter
nativas a la Ordenanza Reguladora del 
Aparcamiento (ORA). El concejal del 
PP, Juan José Alcalde, recordó que 
el PSOE insistía cuando estaba en la 
oposición en que “la ORA no debe ser 
concebida como un mero sistema de 
recaudación" y exigía "mejoras del ser
vicio público urbano especialmente en 
las horas punta". Alcalde declaró 
que al PP le gustaría “que el equipo 
de Gobierno fuera coherente, se 
pusiera a trabajar y que intentara 
mejorar, con medidas en positivo, el 
tráfico en la ciudad" en vez de optar 
por implantar el sistema de pago en 
la ciudad.

EMPLEO
121 NUEVOS CONTRATOS
La concejala de Empleo y Promoción 
Económica, Milagros Tolón, informó 
que el Ayuntamiento ha contratado a 
121 personas gracias al Plan de 
Choque por el Empleo, puesto en mar
cha por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha, que empezaron a trabajar a el 
pasado 2 de noviembre hasta el 30 de 
abril. En rueda de prensa, la conceja
la explicó que estas personas trabaja
rán en servicios municipales como el 
Patronato Deportivo, el Parque de 
Bomberos, bibliotecas, servicios socia
les, jardinería, Patronato de Turismo y 
en los diferentes servicios municipa
les. El objetivo principal es que "estas 
121 personas puedan tener la oportu
nidad de desempeñar un trabajo, 
adquirir experiencia, cobrar su sueldo y 
servir a la Administración local para 
hacer los trabajos necesarios requeri
dos durante estos meses", destacó 
Milagros Tolón y añadió que en lo que 
va de año el Ayuntamiento ha contra
tado a 724 personas desempleadas.

A G U A
Tágüs suspende laconcentré  
desconvocar la huelga

Los trabajadores de la empresa 
Tagus, concesionaria del servicio de 

aguas y alcantarillado de Toledo, sus
pendieron la concentración convocada 
a las puertas de la empresa, pero man
tienen la convocatoria de huelga para 
el próximo día 11, si en la reunión de la 
com isión de seguim iento que el 
Ayuntamiento tiene previsto convocar 
la semana próxima no se solucionan 
los problemas con la empresa. Según 
el delegado sindical de CC.OO, 
Francisco Duro, se ha disuelto la con
centración como un acto de confianza 
hacia la iniciativa del Ayuntamiento, 
aunque no han visto cambios de acti
tud en la empresa, por lo que si no se 
sientan las bases para dar solución a 
los problemas se adoptarán "medidas 
"extraordinarias y contundentes" contra 
la empresa y "contra la mala gestión de

las relaciones laborales que realizan los 
que la dirigen". Duro señaló que la 
empresa ha paralizado, no archivado, 
los expedientes en curso por orden del 
Ayuntamiento, que es el que tiene el 
control y el deber de garantizar el ser
vicio, aunque el alcalde ha señalado 
que la intención no es interferir sino 
dar estabilidad al servicio, El delegado 
sindical recordó que alrededor del 20 
por ciento de la plantilla ha sido objeto 
de expedientes en el último año.

PRESUPUESTOS

IU presenta sus propuestas de gasto

El portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida (IU), Aurelio San Emeterio, 
ha presentado una batería de propuestas, basadas todas en el recorte de gas

tos, para los presupuestos municipales del 2010, tanto en inversiones como en 
gastos corrientes. San Emeterio señaló que la negociación se está planteando no 
sólo sobre los presupuestos municipales, sino sobre la totalidad d los ingresos que 
el Consistorio tendrá en 2010, que incluye los Fondos del Plan de Inversión Local 
y el crédito de 15 millones de euros aprobado en el Pleno. Una de las propuestas 
que Izquierda Unida ha planteado es la inversión en la sustitución en algunas ins
talaciones municipales de los sistemas energéticos actuales por otros más ecoló

gicos y más fácilmente sostenibles. "La 
instalación de placas fotovoltaicas en 
algunas dependencias municipales, 
mediante la concesión a empresas priva
das, supondría al m ismo tiempo una 
fuente de ingresos para el Ayuntamiento 
y una forma de ahorro energético", indicó 
San Emeterio, quien añadió que continú
an negociando los presupuestos. m
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URBANISMO
EL PAU DE LA ABADÍA LISTO
La Delegación Provincial de M ed io  
A m b ien te  ha dado vía libre al 
program a urbanístico-com ercial de 
'La Abadía' tras decid ir que "n o  es 
necesario so m e te r el p royecto  a 
evaluación de im pacto  am b ien ta l". 
La resolución, publicada en el Diario 
Oficial de la región, estab lece com o 
principales obligaciones del 
p rom oto r la adecuación de los 
accesos del trá fico  y  la reducción 
en lo posible del im pacto  de las 
construcciones sobre el paisaje. El 
trá fico  es uno de los aspectos más 
com plicados, y  el A yun tam ien to  de 
Bargas ha pedido que se tom en  
m edidas para que la actividad 
com ercia l no a fecte  al tránsito  por 
la C M 4003. M ed io  A m b ien te  
ratifica que es necesario "realizar 
una am pliación de los accesos 
exis ten tes en la zona para dar 
cobertura a las puntas de tra fico 
que se p revén ". El Pau contem pla, 
adem ás de las superfic ies 
com ercia les, grandes y  medianas 
especializadas, un aparcam iento en 
superfic ie  para 2.604 plazas otro  
subterráneo con 655.

SOCIEDAD
CURSO SOBRE VIOLENCIA
El Centro de la M ujer de Toledo cele
brará los próximos días 19 y 20 de 
noviembre unas jornadas de form a
ción para profesionales en materia de 
prevención de la violencia de género, 
que se desarrollarán en la Residencia 
Universitaria  'Santa María de la 
Cabeza', al objeto de mejorar su 
atención e intervención ante este 
tipo de casos.curso .El objetivo las 
jornadas es form ar a dichos trabaja
dores para conocer cuáles son los 
indicadores para detectar un posible 
caso de maltrato no sólo entre las 
mujeres en el ám bito dom éstico, 
sino también entre los menores por 
parte de sus progenitores dentro del 
seno familiar.

M i raderò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

El discreto Nicolás

S
ie m p re  he a d m ira d o  la hab ilidad  que  tu v o  Á n g e l López 

de l C erro  para pasar d e sa p e rc ib id o  en una conce ja lía  

tan  d iscu tid a  en T o ledo  c o m o  la de  trá fic o . P ero en 

esta  le g is la tu ra  hay un ed il que  le supe ra : Ja v ie r 

N ico lás, re sp o n sa b le  no só lo  de  U rb a n ism o , s in o  de 

In fra e s tru c tu ra s  y  M e d io  A m b ie n te . Con la de  m a rro 

nes que  se c o m ió  su an te ce so ra , M ari Paz Ruiz, y  re su lta  que  el 

s e ñ o r N ico lás, que  ad e m á s  es d ip u ta d o  p rov inc ia l, ha sa lido  a la 

pa lestra  en los ú ltim o s  tie m p o s  só lo  po r co b ra r m ás que  el p rop io  

a lca lde . En fin , que  el ed il de  U rb a n ism o  es d isc re to , pe ro  ta m b ié n  

tie n e  lo suyo . Por e je m p lo , yo  m e  s ie n to  tan  de se sp e ra d a  co m o  

las m u je re s  de  la se rie  de  te le v is ió n , al c o n te m p la r la ve g e ta c ió n  

que  ha c re c id o  en la 'ja u la ' que  hace a lgún  t ie m p o  el a lca lde  

G arcía-Page tu v o  la d e sa fo rtu n a d a  idea de c o n s tru ir  en el d e s 

ca m p a d o  s itu a d o  e n tre  Lo renzo  de la Plana y  M a s  del R ibero . Les 

ase g u ro  que  in c lu so  ha c re c id o  un árbo l en m e d io  de  ese  para je  

sa lva je . A  la vez, hay gran abundanc ia  de  in s e c to s  y  e sp e c ie s  an i

m a les  d ive rsas . Só lo  fa lta  que  la p ró x im a  d e c is ió n  de  B arreda sea 

dec la ra rlo  zona na tu ra l p ro te g id a , que  cu a lq u ie r cosa p u e d e  pasar. 

Ironías apa rte , m e  da igual que  sea el A y u n ta m ie n to  o D e fe n sa  la 

p ro p ie ta ria  de la parce la  en c u e s tió n , d o n d e  parece  q u e  se  levan 

tará  El C o rte  Ing lés  po r c ie rto , pe ro  las pe rso n a s  que  v ive n  en ese  

enc lave  pagan sus  im p u e s to s  al A y u n ta m ie n to  y  el re sp o n sa b le  

de  M e d io  A m b ie n te  o q u ién  sea debería  p re o cu p a rse  po r s o lu c io 

nar una s itu a c ió n  que, de  se g u ir así, va a g e n e ra r un g rave  p ro 

b lem a  de sa lud  púb lica . ¿Tanto cu e s ta  desb roza r?  Por o tro  lado no 

estaría  de m ás que  se  e lim in a se n  los co ch e s  que  aparcan d e trás  

de  la jau la. ¿D ónde es taban  an tes , m e  p re g u n to ?  Q uizás hayan 

criado, c o m o  la ve g e ta c ió n  de  al lado.
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I S A B E L  A B A R C A

LA REMODELACIÓN DEL PASEO DE SAN EUGENIO SE ABRIÓ AL TRÁFICO LA VÍSPERA

toledo___________

El Día de los Santos se abrió 
la ampliación del cementerio
La ampliación del cementerio municipal, con la que se han construido 469 sepulturas y 
644 nichos ofreciendo a la ciudad un total de 2520 enterramientos, ha costado 3 m illones 
de euros que se han financiado con cargo a los Fondos del Plan E. Además de los nuevos 
espacios, las obras realizadas han supuesto, también, mejoras y adecentameinto de las 
calles interiores en todo el recinto muncipal.

La ampliación del cementerio es la 
obra más importante de los cien 
proyectos de obra pública que se 

harán durante esta legislatura, no sólo 
por la cuantía económica invertida, sino 
también y sobre todo por lo que repre- 
senta, manifestó el concejal de Obras 
y Servicios Gabriel González, en la 
inauguración de la ampliación, que 
tuvo lugar la víspera del Día de Todos 
los Santos, fecha en la que tradicio- 
nalmente más visitas recibe este 
recinto municipal.

El concejal recordó que una de las 
primeras actuaciones de este equipo 
de gobierno municipal, tras su toma 
de posesión en junio de 2007, fue la 
construcción de 60 sepulturas “ya el 
cementerio no disponía de una sola 
tumba para enterramientos y se adoptó 
la decisión con carácter de urgencia para 
dar respuesta a la demanda ciudadana” .

Las obras inauguradas el pasado 
viernes han dotado al cementerio 
con 2.520 nuevas tumbas, 644 en 
nicho y 469 sepulturas, con capaci
dad para cuatro enterramientos cada 
una. “Podíamos haber gastado la mitad, 
haber ido deprisa, corriendo, hacer lo 
justito y mal como se ha hecho en Toledo 
en años anteriores, pero quisimos mirar 
hacia el futuro y dotar a este cementerio

municipal de esta ampliación” señaló el 
edil.

Los centenares de toledanos que 
visitaron durante el fin de semana el 
cementerio, para cumplir con la tra
dición de honrar y recordar a los 
familiares difuntos, apreciaron y 
valoraron las obras realizadas, tanto 
en la parte nueva, como la renova
ción de las calles interiores que se ha 
llevado a cabo en todo el recinto. 
Para muchos de los visitantes, fue 
una agradable sorpresa comprobar 
que se ha renovado el firme de las

calles, con lo que se evitan los char
cos y barrizales frecuentes en esta 
época del año. También fue objeto de 
comentarios el aparcamiento provi
sional situado a los pies de nuevo 
tanatorio, en al calle abierta entre la 
Plaza de París y la calle Dinamarca, 
que facilitó la fluidez del tráfico en la 
zona durante toda la jomada. La 
apertura de la remodelación del 
Paseo de San Eugenio, poco antes de 
la inauguración de la ampliación del 
cementerio, también fue valorada 
positivamente por los toledanos.
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TO LED O  RECIBIRÁ CASI N U E V E  M ILLO N E S  DE EUR O S DEL PLAN E

Sostenibilidad, característica 
de los proyectos del Plan E
El nuevo Fondo de inversión Local para el año 2010 está dotado con cinco mil millones de 
euros, de los que, por su población, a Toledo se destinarán 8,7 millones de euros, que deberán 
destinarse a encauzar el modelo económico hacia la sostenibilidad social, económica y 
mediomabiental. Los proyectos, que deberán presentarse antes de fin de año, deben ser 
elaborados con este criterio de sostenibilidad para ser aprobados.

La peatonalización de la  subida del Cristo de la  Luz es un proyecto antiguo.

A unque aún están en fase de 
elaboración, y no tienen por 
lo tanto una cantidad asigna- 

da, el equipo municipal de Toledo ya 
cuenta con una primera aproxima
ción sobre los proyectos que se lleva
rán a cabo a lo largo del año próximo 
con cargo a los Fondos del Plan E.

El concejal de Obras y Servicios, 
Gabriel González, señala que según 
los requisitos del Ministerio, el 20 por 
ciento de la cantidad total, es decir 
alrededor de 1,7 millones de euros, se 
destinarán a gasto social corriente 
“quiere decir que pueden destinarse a 
gastos de educación o de dependencia, 
por lo que en Toledo se destinarán a 
obras de mantenimiento y mejora de los 
centros educativos y el resto será para 
inversiones en otras áreas".

Bajo la premisa de realizar inver
siones tendentes a la sostenibilidad 
medioambiental, González enumera 
las remodelaciones del Paseo Alberto 
Sánchez y la Plaza de Antonio 
Machado en el Polígono, la Ronda 
del Arroyo, en el barrio de Santa 
Bárbara y actuaciones en medianas y 
parterres en toda la ciudad para que 
tengan un mantenimiento mínimo y 
poco consumo de agua.

En el grupo de inversiones para 
fomentar el ahorro energético, se

están elaborando los proyectos de sus
titución de la iluminación actual por 
otra de bajo consumo en 
Vistahermosa, el Parque de Nara 
(Palomarejos) y el de los Alcázares 
(en el Polígono). Dentro de este 
mismo apartado se está estudiando la 
realización de la iluminación artística 
de la Puerta de Bisagra y el ábside de 
la catedral, según señaló el concejal.

Hay un tercer apartado de inver
siones, en las que el criterio es la apli
cación de nuevas tecnologías. Para 
este grupo es la concejalía de movili
dad, la que está elaborando tres pro
yectos relacionados con su área y el

uso de las nuevas tecnologías: el bali
zamiento de los pasos de cebra, la 
peatonalización de un nuevo eje en la 
calle del Cristo de la Luz, con la colo
cación de un semáforo y un pivote 
retráctil, y la colocación de paneles 
informativos sobre la ubicación, 
capacidad y ocupación de los aparca
mientos de la ciudad.

González indicó que las cuatro 
intervenciones con cargo a este fondo 
en 2009 que quedan por terminar, 
Paseo García Lorca, Alféreces 
Provisionales, Pista de atletismo y 
parque de las tres culturas estarán ter
minadas antes de que acabe el año.
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talaveranoticias

LO S ALFARES  
H & M  A B R E  SUS 
PUERTAS EL D ÍA  18

TREN DE ALTA VELOCIDAD

Los tram os de M ontearagón y 
C alera  cuentan con 83 ofertas

La jornada del próximo miércoles día 
18 es la que ha fijado el grupo H &M  
para la apertura de su primera tienda 
en la Ciudad de la Cerámica, 
concretamente en el Centro 
Comercial Los Alfares. Un local de 
1.400 metros será el que exponga los 
accesorios, lencería y las colecciones 
de moda de mujer, premamá, 
hombres y niños que tan famosa han 
hecho a esta firma. El establecimiento 
de Talavera es el primero que se abre 
en la provincia de Toledo y será este 
mismo mes de noviembre cuando la 
cadena inaugure otras dos tiendas 
más: en Pinto (Madrid) y Gandía 
(Valencia), que se suman a los catorce 
locales que se han abierto este año y 
que suman 113 en toda la geografía 
nacional.
Serán de treinta a cincuenta 
trabajadores -la mayoría dependientes- 
ios que integren la plantilla de H &M  
en la ciudad de esta marca de moda 
que vende a precios asequibles con 
un estilo muy vanguardista. H &M  son 
las siglas de Hennes y Mauritz y nació 
en 1947 en Suecia. El grupo cuenta 
con 1.800 tiendas en 34 paises y 
dispone de unos 73.000 empleados; 
cerró el balance del pasado año con 
unas ventas superiores a los diez 
millones de euros.
" Cumplir el objetivo de hacer la moda 
más asequible al ofrecer nuestras 
colecciones a nuevos clientes cada 
día nos ha llevado a Talavera porque, 
además, la respuesta del público es 
magnífica", dice Macu Alfaro, 
directora general de H &M  en España 
y Portugal, en un comunicado.

El M inisterio de Fomento ya ha 
abierto las plicas para adjudicar 
los estudios previos a las obras 

del Tren de Alta Velocidad en los 
tramos Montearagón-Talavera y 
Talavera-Calera y Chozas. Según se 
informa desde dicho departamento, se 
han admitido 83 ofertas, de las cuales 
43 se han interesado por el primer 
tramo y cuarenta por el segundo. La 
adjudicación se efectuará por un 
montante de 2,5 millones de euros y la redacción de los proyectos 
constructivos deberá de estar terminada en un plazo de ejecución de 
dieciocho meses, lo que significa que en el mes de mayo de 2011 se licitarán 
las obras a realizar. Las obras del corredor del AVE Pantoja-Oropesa arranca en 
la inmediaciones de la Ciudad de la Cerámica, comprom iso que adquirió el 
M inisterio de Fomento con el alcalde José Francisco Rivas.

PRESUPUESTOS GENERALES DEL ESTADO

Lago: “Talavera es una aldea perdida en 
el m onte para la Junta y el Gobiemo,,

El Partido Popular ha criticado que los Presupuestos Generales del Estado 
para 2010 condenan a la ciudad a la falta de desarrollo y ha lamentado que 

la segunda ciudad de Castilla- La Mancha en población sea "una aldea perdida 
en el m o n te " para la Junta y el Gobierno central, según Gonzalo Lago. El 
presidente del PP sostiene que el Gobierno regional som ete al "olvido

perpe tuo" a Talavera y ha criticado 
al alcalde José Francisco Rivas por 
no reivindicar "lo que es de jus tic ia "  
para la ciudad. "Rivas y Barreda 
condenan a Talavera a la falta de 
desarrollo y a la pérdida de 
recuperación", asegura Lago en 
relación con los presupuestos que 
"maltratan a la ciudad y a su 
com arca" en cuanto a unas 
infraestructuras que 
verdaderamente necesitan.
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RÍO TAJO 
LA C H T LIMPIA 

LA RIBERA
La C o n fe d e ra c ió n  H id ro g rá fica  

d e l Tajo es tá  d e sa rro lla n d o  una 
cam paña  de lim p ieza  en la ribera 
del río Tajo en el té rm in o  m u n ic i
pal de la C iudad de la C erám ica . 
M ás de cu a tro  k iló m e tro s  de  los 
m á rg e n e s  serán  aseados y, ade
m ás , se  p la n ta rá n  e s p e c ie s  
a u tó c to n a s  para e lim in a r  los 
e je m p la re s  que  se  c o n s id e re n  
caducos. La e lim in a c ió n  de  basu 
ras y  re s id u o s  en las o rillas  es ya 
un he ch o  y  se  es tán  re tira n d o  los 
á rb o le s  que  es taban  en el sue lo  
a que jados  p o r la sequedad . Así, 
en la R onda S ur se  ha acabado 
con la m aleza que  ocu ltaba  la 
ribera y e s to  ha a n im a d o  a que  la 
A g ru p a c ió n  N a tu ra lis ta  A rd e id a s  
y  la A s o c ia c ió n  de  P e sca d o re s  de  
Talavera la N ueva  , ad e m á s  de 
o tra s  o rgan izac iones , hayan re co 
g ido  unas d ie c io c h o  to n e la d a s  de 
re s id u o s  que  se habían a cu m u la 
do po r el d e p ó s ito  de  basura. 
E s te  es una de  las p r im e ra s  
a cc io n es  que  se han d esa rro llado  
en Talavera y  com arca  en e s te  
s e n tid o  d e n tro  de l p rog ram a  de 
vo lu n ta ria d o  en los ríos que  se 
e s tá  p ro m o v ie n d o  d e s d e  el 
G o b ie rn o  de la nac ión, c o n c re ta 
m e n te  d e sd e  el M in is te r io  de 
M e d io  A m b ie n te .

El A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

¿mordaza a IU?

Lo decían el otro día, en el transcurso de una distendida te r
tulia un grupo de amigos del alcalde José  Francisco 
Rivas: "no entendem os la actitud  empleada tanto p o r el 

gobierno com o la oposición de no dejar de preguntar a 
Izquierda Unida al final de la última sesión plenaria". Ellos se 
hacían eco de la prohibición efectuada por el Ayuntam iento de 
hablar a esta formación política cuando lo había solicitado con 
bastantes días de antelación. El im pedim ento fue comunicado 
por escrito por parte del secretario municipal al coordinador 
local de izquierda Unida, José María Domínguez, al ser aplicado 
el reglamento de que los que deben de intervenir en el capítu
lo de ruegos y preguntas son ciudadanos a nivel particular y 
asociaciones de vecinos y nunca partidos políticos.

Eso es lo que dice la normativa que regula este tipo de inter
venciones, quizá con esta decisión se quiere evitar que las dis
tintas opciones políticas capitalicen este capítulo en detrim en
to del ciudadano de a pie, pero la prohibición a IU tam bién 
puede hacer pensar a los verdaderos demócratas que PSOE y 
PP se han unido para cerrar la puerta de la izquierda. Rivas, 
desde que preside la corporación municipal, ha dem ostrado 
que no tiene m iedo a estas posteriores intervenciones. Ahí 
están los casos de las acusaciones urbanísticas al alcalde de 
Talavera la Nueva o las luchas y desafíos que m antuvo con el 
bom bero M a r tite g u i que hasta le llegó a apostar su cargo, por 
citar alguno de ellos. Por ello, ni el grupo de amigos del alcalde, 
ni yo m ism o entiendo el por qué no se dejó hablar a IU.

Es más, será en el próximo pleno cuando a nivel individual la 
dirección y militancia de IU interroguen al alcalde sobre las 
cuestiones que no se expusieron en la sesión anterior, por lo 
que tan sólo se habrá conseguido dilatar en el tiem po las pre
guntas sobre la subida experimentada por el agua y el alum
brado de Patrocinio de San José. Sé a ciencia cierta que a Rivas 
no le gusta colocar mordazas y no com prendo qué le iba en 
juego al PP en apoyar el cum plim iento de la normativa, pero, la 
verdad, es que con esta acción -por mucho que lo diga el regla
m en to -se  ha dado un puntapié a la libertad de expresión al con
siderar más las form as que el fondo.
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talavera
LA S EN TEN C IA  SOBRE EL CENTRO DE R ESID U O S IN IC IA  U N A  N U E V A  G U ER R A

Gobierno y oposición 
vuelven a distanciarse

La sentencia emitida por el Tribunal Supremo y la congelación de los impuestos y tasas 
municipales cara al próximo año han sido dos de los detonantes que han hecho que 
vuelvan las malas relaciones políticas entre el equipo municipal de gobierno y la 
oposición. Tanto es así, que el PP hasta ha llegado a cuestionarse la eficacia que este 
grupo respaldó en el reciente debate del Estado del Municipio.

Tirso Lumbreras, portavoz del PSOE. Qonzalo Lago, portavoz del PP.

La sentencia de la sala de conten- 
ciosoadministrativo del

Tribunal Supremo anulando el 
proyecto que en su día aprobó la cons
trucción del centro de residuos urba
nos -del que se benefician 82 localida
des de la comarca- ha iniciado una 
nueva guerra entre el equipo munici
pal de gobierno y el PP. Y es que la 
oposición, por boca de Gonzalo Lago,

ha asegurado que “es una nueva bofeta
da de los tribunales al equipo socialista” y 
desde el PSOE se ha querido hacer ver 
lo que es la realidad: que el 
Ayuntamiento tan sólo puso el terreno 
para la instalación de la planta.

La disputa verbal acabó en el salón 
de sesiones y el último pleno la expe
riencia política de Tirso Lumbreras, 
portavoz del equipo de gobierno, hizo

sacar de sus casillas no sólo al portavoz 
popular Gonzalo Lago, sino que el 
tumo de ruegos y preguntas hasta 
Jaime Alberto Ramos se incomodó 
con el edil socialista. Lumbreras sostu
vo que “el Ayuntamiento tan sólo propu
so la ubicación del centro a requerimiento 
de la Diputación, que entonces estaba 
gobernada por el PP”, pero fue más lejos 
al afirmar que del expediente en cues
tión “han desaparecido documentos que 
no convenían al Partido Popular”.

Esta polémica avivó mucho más un 
debate en el que el alcalde José 
Francisco Rivas tuvo que intervenir 
para que la sala “no se convirtiera en un 
gallinero” y que se inició tras la pro
puesta de congelación de los impues
tos para 2010 por parte del equipo de 
gobierno. Es decir que se mantienen 
en los niveles de 2008 y, además, se 
incluyen las bonificaciones fiscales 
aprobadas en el debate sobre el Estado 
del Municipio; pero el PP votó en 
contra e, incluso, Lago cuestionó la 
eficacia de las medidas que su grupo 
respaldó en dicho debate antes de 
pedir que se disminuyera el IBI para los 
desempleados y el impuesto de circula
ción de vehículos.
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P E R F

A P A R T A M E N T O S  T U R ÍS T IC O S  
DE LOS REYES

UNA OFERTA ESTANCIAS LARGAS.
Los m ism os servicios que un hotel con mas espacio y 

autonomía es lo que ofrecen Alicia y Carolina Jiménez 
de los Reyes en los nuevos Apartamentos Turísticos de 

los Reyes, situados en el número 3 de la calle La Perala, 
en el barrio de las Covachuelas. Abiertos el pasado mes 
de octubre, los seis apartamentos disponen de un baño, 

un dorm itorio- con capacidad para tres personas-, salón y 
cocina -equipada tanto con el menaje habitual en cualquier 

domicilio como con todos los electrodométicos 
necesarios: frigorífico, vitrocerámica, microondas y 
lavavajillas- además de contar con los servicios de 
limpieza, lavandería y conexión wifi, existentes en 

cualquier hotel. "Este tipo de alojamientos están dirigidos 
tanto al turista de un fin de semana como a personas que 
vistan la ciudad para estancias algo más prolongadas para 

asistir a cursos, seminarios, congresos o por motivos de 
trabajo, disfrutan de los servicios de un hotel en el 

espacio y con las ventajas de un apartamento

I L E S

RESTAURANTE ABRASADOR

COMIDA PARA LLEVAR. El Restaurante

Abrasador, situado en el número 8 de la Avenida de Europa, 
ha puesto en marcha, desde el pasado 30 de octubre, una 
nueva iniciativa consistente en una carta de platos para llevar 
a casa, que incluye tanto platos individuales como menús 
completos. En este nuevo proyecto Abrasador cuenta con la 
colaboración de otra empresa líder en el sector de la 
alimentación, el Grupo Leche Pascual. Cada plato o menú irá 
acompañado de un zumo Pascual, para complementar la 
equilibrada dieta de Abrasador. En la misma fecha, el 
restaurante Abrasador presentó su nueva carta, que basada 
en las carnes de ternera y cerdo ibérico de crianza propia, 
incorpora los productos propios de la temporada de otoño, 
como las setas, en platos tan sabrosos y elaborados como el 
crujiente de setas con jamón y aceite verde o el asado de 
lechón ibérico con puré de patata y compota de manzana. 
Julio Ramírez, gerente de Abrasador, señala que la iniciativa 
pretende "adaptarse a las necesidades y gustos del cliente, y 
dejar claro que Abrasador trabaja por y para sus clientes".

P U B L IC ID A D  T

asadorpalendadelara.es reservas@palendadelara.es

D isponemos de S alón 
para R euniones 

E specialidad en de E mpresa

A rroces y A sados asador y Celebraciones

El b u en  s a b o r  T o l e d a n o
La s in g u la rid a d  es el c a lif ica tivo  que m erece este re s ta u 

rante to ledan o , cuando hab lam os de e leganc ia , decorac ión  

y buena coc ina . Su o fe rta  está com puesta  por las rece tas  

más tra d ic io n a le s , e laboradas como an taño , al m ism o 

tiem po que se puede degus ta r una coc ina  de vangua rd ia  

europea de a lto  p res tig io , con una p resen tac ión  exqu is ita .

Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral) - ,  

Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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provincia
EN M ORA, CURSO PARA QUE LOS MAYORES APRENDAN A  USAR EL M Ó VIL

TEMBLEQUE
G u a rd ia  C iv il

Efectivos de la Guardia Civil ofrecieron 
una demostración de sus habilidades a 
los vecinos de Tembleque. Aquí los 
tienen en acción. r>to: santos Muñoz.

TORRIJOS
Por la igualdad

En Torrijos se ha puesto en marcha una 
campaña de Hombres por la Igualdad, 
para que ellos se impliquen más en 
tareas domésticas. La presentó el por
tavoz municipal, Juan José Martín.
Foto: N atalia Sánchez-Aparicio.

SONSECA............................................................................
IV  Semana cultura) de los Mayores

La Asociación de Jubilados y 
Pensionistas Virgen de los Remedios 
de Sonseca ultima los preparativos de 
la IV Semana Cultural de las Personas 
Mayores, que tendrán lugar entre el 7 
y el 15 de noviembre. Durante estos 
días se sucederán campeonatos 
deportivos, obras de teatro y activida
des gastronómicas, como reparto de 
migas y un gran almuerzo. Habrá, 
igualmente, un concurso de baile, así 
como una charla sobre prevención y 

promoción de la salud. Un espectáculo ecuestre pondrá fin a los actos.

VILLANUEVA DEALCARDETE

Cloe y la Orquesta Sinfónica, en las fiestas
El Ayuntamiento de 
Villanueva de Alcardete ha
presentado sus fiestas que 
concluirán el próximo día 10.
Con un presupuesto de 
120.000 euros, contará con los 
conciertos de Chloe y de la 
Orquesta de Cámara de 
Toledo. Las fiestas se realizan 
en honor de su patraña 'La 
Ricona', la Virgen de la Piedad.
Foto: A rturo Rojo.

MORA

A  beneficio de la fam ilia del fallecido en accidente de bici
La Asociación de Fútbol Sala, el Ayuntamiento de Mora y Deportes 
Sakke organizaron sendos partidos de fútbol sala, de alevines y 
sénior, a beneficio de la familia de Santiago Pineda, el joven de 16 
años que falleció el pasado día 15 en un accidente de bicicleta. 
Los padres y los cinco hermanos de la víctima son inmigrantes y 
atraviesan una difícil situación económica, al encontrarse en paro. 
El fondo obtenido, alrededor de 3.000 euros (tres euros por entra
da, más el dinero procedente de la fila 0), irá destinado al pago de 
una lápida para la sepultura del joven y de bonos para que sus fami
liares puedan adquirir comida en una cadena de supermercados de
Mora Foto: Fan.
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H A N  C O M E N Z A D O  LAS O BRAS DEL CENTRO  C ÍV IC O  DE CORRAL DE A L M A G U E R

■  Q U ÍN T A N A R  DE LA O R O m

Cayó a una fosa el día de los S ^ to s
Piedad Villacañas, joyera jubilada de 
62 años, cayó accidentalmente al 
fondo de una fosa vacía del cemente
rio de Quintanar de la Orden, el
pasado día 1, donde permaneció 
durante más de una hora hasta que ha 
sido rescatada por los bomberos de 
Villacañas mediante una camilla ele
vada por un polipasto.
La mujer se precipitó al vacío hasta 
una profundidad de unos cuatro 
metros al pisar la tapa de la sepultura que cedió por el peso (en la Imagen). Tras el 
laborioso” rescate de la mujer, que sólo pedía que la sacaran de su encierro y no la 
abandonasen en ningún momento, informa Efe, fue trasladada hasta el Hospital 
Mancha Centro de Alcázar de San Juan.. Foto: Arturo Rojo

SESEÑA

Clausura dela Casa de Oficios
La consejera de Trabajo y Empleo, María Luz Rodríguez, clausuró la Casa de Oficios 
de Seseña, en la que la Consejería, a 
través del Servicio Público de Empleo 
de Castilla-La Mancha (SEPECAM), ha 
invertido más de 280.000 euros. Han 
sido 34 jóvenes, que estaban en situa
ción de desempleo, los que han mejo
rado su formación, mientras contaban 
con un contrato de trabajo, en albañi- 
lería, jardinería y solados alicatados.

D IP U TA C IÓ N  PRO VINCIAL

Campaña de ajardinamiento
La Diputación, a través del Servicio de Medio Ambiente que dirige Gustavo 
Figueroa, ha iniciado un nueva campaña de ajardinamiento dirigida a los municipios 
de la provincia para la temporada 2009-2010. El importe destinado a la adquisición de 
plantas asciende a 130.000 euros. La Diputación subvencionará el 50 por ciento, 
mientras que el resto correrá a cargo del municipio beneficiado. Con este dinero se 
procederá a la adquisición de casi 17.000 plantas de 15 especies de árboles y 19 
especies de arbustos distintas, siempre que sean especies autóctonas.
Se priorizará a los municipios con el Plan de Acción de la Agenda 21, aprobado en el 
pleno municipal, y, en segundo lugar, al resto de municipios pertenecientes a la Red 
de Ciudades y Pueblos Sostenlbles de Castilla-La Mancha. ■

VILLACAÑAS
Educación de adultos

La Escuela de Adultos de Villacañas ya 
cuenta con dos nuevos docentes, que 
permitirán asumir la lista de espera 
existente tras el periodo ordinario de 
matriculación. Se estima que con estas 
nuevas incorporaciones la Escuela de 
Adultos de Villacañas alcanzará una 
cifra cercana a los 300 alumnos.

NOVÉS
La variante, en m archa
El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián Sánchez 
Pingarrón, ha puesto en servicio la 
variante de Novés que tiene una longi
tud de 4,5 kilómetros y en cuya cons
trucción se han invertido 3,7 millones de 
euros.
Actualmente por el tramo de la carrete
ra C M 4009 entre Torrijos y Novés cir
culan diariamente más de 5.000 vehícu
los, de los cuales unos 800 son vehícu
los pesados, “ y que gradas a la puesta 
en marcha de esta infraestructura ya no 
tendrán que atravesar el núcleo urba
no", resaltó el consejero.

YUNCOS
Nuevo consultorio local
El Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
adjudicado a Luisa Sarabia Sanza, por
un importe de 79.755 euso, la redacción 
del proyecto y dirección de las obras de 
construcción de un nuevo consultorio 
local en Yuncos.
El nuevo edificio, que contará con una 
inversión de 1,5 millones de euros, se 
levantará en una parcela de más 1.800 
metros cuadrados, situada entre las 
calles Colombia y Argentina, más del tri
ple de las actuales instalaciones.
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SAN BAR TO LO M E
A C U S A C IO N E S
PP-PSOE

CARRETERA CM-5150

Éí PP pedirá en las Cortes regionales 
que se inicie el proyecto de arreglo

La Agrupación Socialista de San 
Bartolomé de las Abiertas ha 
denunciado la “ignorancia" demostrada 
por el PP de esta población al hacer 
público un comunicado en el que se 
podía leer que el equipo municipal de 
gobierno, que dirige Esteban 
Blázquez, hacía gala de "amiguismo" 
en las contrataciones del Plan Estatal 
de Inversiones y del Plan de Choque 
de la Junta de Comunidades. Según 
sostiene el PSOE, las obras 
financiadas a través del Plan E se 
adjudicaron a una empresa privada, 
que a su vez contrató a los 
trabajadores que consideró oportuno. 
En cuanto al Plan de Choque, los 
socialistas mantienen que las 
contrataciones se han hecho según 
las credenciales emitidas por el 
Sepecam. El PP ha acusado al alcalde 
de emplear personas "afines al 
partido"dejando a un lado a otros 
vecinos que lo necesitan más. La 
oposición ha censurado al equipo de 
gobierno de "poner trabas" porque no 
facilita información a uno de sus 
concejales.

A ltos cargos del PP en las
provincias de Toledo y Ávila - 
entre los que se encontraban 

senadores, diputados, alcaldes y 
portavoces municipales de una 
quincena de municipios- han exigido al 
Gobierno regional que cumpla el 
compromiso que adquirió en 1998 con 
el de Castilla y León sobre el arreglo 
de la carretera CM-5150. Se trata de 
21 kilómetros de esta vía que no sólo 
comunica los municipios de Oropesa (Toledo) y Candeleda (Ávila), sino la 
comarca abulense del Valle del Tiétar y la cacereña de La Vera con Talavera de 
la Reina y con la A-5 que, a su vez, les sitúa en dirección hacia Madrid, 
Andalucía y Extremadura.
Los dirigentes populares, encabezados por los presidentes provinciales en 
Toledo -el diputado nacional Arturo García-Tizón, en la foto- y Ávila -el senador 
Antolín Sanz- se dieron cita en Oropesa y partieron desde allí en autobús 
hasta el límite con la provincia de Ávila con el objetivo de constatar el mal 
estado de la carretera en Toledo y la diferencia con Ávila.
García-Tizón criticó que el presidente de Castilla- La Mancha haya 
"abandonado" este proyecto, ya que el compromiso sellado en 1998 entre 
ambos ejecutivos, la Junta elaboró el proyecto y aprobó la declaración 
ambiental -concluido en 2007- pero no se han iniciado las obras y no está 
previsto que comiencen en 2010.
Así, el grupo popular en las Cortes regionales va a presentar una enmienda para 
que en los Presupuestos se incluya una partida de 150.000 euros para empezar 
el proyecto de dicha vía, cuyo coste total está cifrado en 7,8 millones de euros.

i A f a r  i 2.. ■*£**■■< '■

. ARBERNA

TT "T  T1 !-r 9¿UP! -

Tapas de 
Alta Cocina 
Internacional
Tapas Gourmet
Pza. de la Merced, 3 
Telf. 925 2 1 6 6 1 0
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AVOA RIO B O L A D IÉ Z . 34 L O C A L . 1 
45007 T O L E D O  (p olig on o  re s id e n cia l)

T E L :  925 23 49 43 
FA X : 925 23 49 44

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

»  649 948 323 
*  649 948 324

Calle Valcavero,!4
®  925 24 59 33

Toledo

POLIGONO
INDUSTRIAL

-  TOLEDO
AQUI

lo encontrarás
AUTO BREMAS

MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULO S  

PARA M INUSVALIDO S
Jarama, 108 (junto I.T.V.) 925 240 976
Polígono Ind. TOLEDO . : , F ax : 9 2 5  2 3 3  103
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tribunalesysucesos
PILLAN IN  FR A G A N TI A  U N  FU R T IV O  EN M A D R ID E JO S  C A Z A N D O  C O N  H U R O N E S

DEBERÁN IN D E M N IZ A R A  EL POCERO PEPINOY FUENSALIDA

El alcalde y 4 concejales de Seseña 
condenados p o r calum nias

E l alcalde de Seseña, Manuel Fuentes, y los concejales David García, Nuria 
Muñoz, Mercedes González y Mercedes Urosa (todos ellos en la imagen) 

han sido condenados por un delito de calumnias contra el constructor Francisco 
Hernando, conocido como El Pocero. Así consta en la sentencia del Juzgado de 
lo Penal n° 1 de Toledo, que condena al alcalde al pago de una multa de 3.600 
euros y a Indemnizar al constructor con 15.000 euros. Los cuatro concejales 
deberán pagar cada uno de ellos 3.600 euros e Indemnizar con otros 15.000 al 
constructor. En la sentencia también se condena a Izquierda Unida a pagar una 
cantidad igual de indemnización, 15.000 euros. Entre todos deberán pagar las 
costas del proceso judicial.
La sentencia considera que "hay ánimo de calumniar dolosamente" en el 
artículo "El mago del ladrillo", publicado en el boletín informativo de la Asamblea 
Local de IU, artículo que motivó la denuncia del constructor, que pedía dos años 
de cárcel para cada uno de los denunciados por calumnias y 100.000 euros de 
indemnización.
Todos los acusados han asegurado que recurrirán la sentencia. También lo hará 
el demandante.
El artículo que ha motivado la querella se publicó en agosto de 2006 y en él se 
hacía referencia a supuestas prácticas corruptas de El Pocero. Tanto el alcalde 
de Seseña como los cuatro concejales acusados negaron durante el juicio, 
celebrado el pasado mes de octubre, haber participado en la redacción del 
polémico artículo. ■

DOS ATRACADORES, 
DETENIDOS POR LA 
GUARDIA CIVIL
Diez días después de que R.P.A., de 
29 años de edad, atracara a punta de 
pistola una sucursal bancaria de 
Pepino, fue detenido por la Guardia 
Civil en Talavera de la Reina, que 
mantiene abierta la investigación y 
no descarta nuevas detenciones en 
relación con este atraco.

Más rápida fue la detención de 
otro atracador, V.A., de 28 años, 
quien en la tarde del 3 de noviembre 
atracó a la empleada de una 
cafetería de Fuensalida. Ese mismo 
día era identificado y detenido por la 
Guardia Civil.

CON 71 KILOS

DESCUBREN UNA 
PLANTACION DE 
MARIHUANA EN QUERO
FVR, varón de 48 años y J.G.R., mujer 
de 43 años, han sido detenidos por la 
Guardia Civil como presuntos autores 
de delitos contra la salud pública, al 
tener una plantación ilegal de 
marihuana en un silo -vivienda típica 
de Quero-, donde los agentes 
descubrieron 71 kilos de Marihuana, 
en planta, cogollos de marihuana en 
proceso de secado y cogollos para 
consumo directo y el secadero de 
plantas, así como un paquete de 
bolsas de plástico pequeñas para 
preparar las dosis.
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tribunales
U N  ACUERDO ENTRE EL FISCAL Y  LA DEFENSA EVITA A  JUSTO S. LLEGAR A  JUICIO

Un año de cárcel por 
tener archivos pedófilos

a descarga por internet de archivos de 
pornografía con niñas de protagonistas ha 
llevado a un vecino de Toledo hasta el 

banquillo de los acusados. La defensa dice que las 
descargas se hicieron de manera accidental

Ju sto  Serrano (d e h a .) sale de la  Audiencia  
de Toledo ju n to  a  su  abogado, Jo sé  
Valentín D íaz.

~ W  usto Serrano, toledano de 42 
I años, evitó sentarse en el 
I  banquillo de los acusados para 

responder por un presunto delito de 
corrupción de menores gracias al 
acuerdo alcanzado, minutos antes 
de iniciarse el juicio, entre el fiscal 
y su abogado defensor.
El fiscal consideraba en su escrito 
provisional que el acusado “a través 
de una de las redes de intercambios de 
ficheros, y a través del programa 
Emule, descargó y compartió con otros 
usuarios de la red, al menos en tres 
ocasiones, archivos en los que 
aparecían videos con niñas de siete u 
ocho años de edad participando con

varones adultos en actos de contenido 
inequívocamente sexual (las 
descargas se realizaron en julio de 
2006)”. Para el fiscal los hechos son 
constitutivos de un delito 
continuado de corrupción de 
menores, por lo que solicitaba una 
pena de seis años de prisión para el 
acusado.

Antes de que comenzara el juicio 
oral en la Audiencia provincial de 
Toledo (3 de noviembre), justo - 
que mantiene que las descargas se 
realizaron de manera accidental 
cuando buscaba películas de dibujos 
animados para una sobrina y que no 
se percató de su contenido real 
hasta que no intervino la Guardia 
Civil- aceptaba el acuerdo 
propuesto entre el fiscal y su 
abogado, José Valentín Díaz, de un 
año de cárcel, en lugar de seis.
“Más vale un mal acuerdo que un 
buen pleito” , ha comentado el 
abogado, quien ha defendido en 
todo momento que de las cientos de

descargas de ficheros que realizó su 
defendido “sólo dos eran de contenido 
pedófüo y las tenía para su propio 
visionado, no para distribuirlas por la 
red".

José Valentín Díaz ha 
manifestado que lo que le ha 
ocurrido a Serrano “nos podía haber 
pasado a cualquiera, porque 
cualquiera puede estar buscando un 
curso de bachata y descargarse 
archivos pedófilos sin querer. Tendría 
que haber más control”.

La pena de un año de cárcel (que 
tendrá que ser ratificada por el juez 
en la sentencia) implica que el 
acusado no tendrá que ir a prisión, 
ya que carece de antecedentes 
penales.
Su abogado se ha mostrado crítico 
también con la “magnificación” de 
estos hechos y con el que la 
tenencia de archivos pedófilos se 
considere delito, cuando no lo es, 
por ejemplo, la tenencia de drogas 
para el propio consumo. O
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A M S T E R D A M  
EL C H ISM E DE LA  S E M A N A

l)Ese exalcalde, que ha ten ido boda 
hace poco, estuvo la semana pasada 

aprendiendo a ju g a r al g o lf en Layos, y  al 
día siguiente en las Jornadas de Cocina 
Gallega del Hotel Beatriz con su m ujer y 

su cuñado. 2)¿Qué peluquero toledano ha 
estado en Amsterdam haciendo un trabajo 
para una revista de moda? 3 ) Esa modelo, 

relacionada con Toledo, ya deja claro en 
internet que está comprometida. Es más, 

pone el nombre del novio. 4)Ese hostelero 
toledano vuelve a marcharse pronto a la 
India. 5)¿Quien es esa modelo toledana 

que está trabajando ahora en una biblio
teca municipal? 6) ¿Qué conocido director 

general de la Junta se subió a una silla 
para poder ver a Joaquín Reyes?

C R IS T IN A  P E Ñ A  
VUELVE ALTEATRO

Cristina Peña está interpretando a 
Catalina en "La fie rec illa  dom ada", obra de 
Shakespeare. La actriz talaverana era la 
protagonista de la serie "Som os cómplices!', 

que Antena-3 estuvo em itiendo en la 
sobremesa durante una semana, y  que 
re tiró  por no cub rir los obje tivos de 
audiencia. Da la sensación de que la 
cadena se equivocó colocando la serie 
después de comer, ya que era más para la 
noche. Encima, la pusieron a com petir con 
"A m a re n  tiem pos re v u e lto s "y  "S á lvam e".

el filón
I G N A C I O  A R l Z A G A

E l  -p i

jo a q u ín  Ile na
J oaquín Reyes y  Julián López, los h u m o ris ta s  m a n ch e - 

gos de l espac io  te le v is iv o  "M u c h a c h a d a  N u i" , d e m o s tra 
ron en T o ledo  que  m ás que  un p ro g ra m a  de c u lto  son ya 
un fe n ó m e n o  de m asas. En e s to s  t ie m p o s  de v id e o c o n 
so las, in d o c u m e n ta d o s  m e d iá tic o s  q u e  s ie n ta n  cá ted ra  y 
fu tb o lis ta s  que  no se han le ído  un lib ro  en su v ida , es un 

d a to  m u y  p o d e ro so  que  se h ic ie ra  una larga co la  para e n tra r al 
P atio  de  la C onse je ría  de  C u ltu ra .
Por desg rac ia , m ucha  g e n te  se q u e d ó  sin p o d e r a cce d e r al re c in 
to , y  eso  que  el pe rsona l de  C u ltu ra , con la C onse je ra  al fre n te , 
Soledad Herrero, co lo có  s illas  s u p le m e n ta ria s  hasta  a g o ta r el 
a fo ro  p e rm itid o , que  a llí no cabía un a lfile r, que  se  espe raba  in c lu 
so al P re s id e n te  de  la Ju n ta , José M aría Barreda, c o m o  m o d e ra 
do r del e ve n to , pe ro  sa ltó  el a su n to  de C C M  y  C a jas tu r y fu e  su s 
t itu id o  po r la po rtavoz , Isabel Rodríguez.
El caso es que Joaquín Reyes Cano, que es tuvo  degustando  huesi- 
tos  de santo  y  te jas  en el despacho de la consejera an tes de la te r tu 
lia, con tó  una anécdota que le suced ió  con José Luis Coll, o tro  hum o
rista m anchego, ep isod io  que incluso a día de hoy aún no ha logrado 
desgranar su au tén tico  sign ificado. En un festiva l de c ine actuó  p rim e
ro el de A lbace te  e in te rp re tó  un m onó logo. S egu idam ente  salió José 
Luis Coll y dijo la s igu ien te  fra s e :"e s te  cóm ico  que ha sa lido an tes  
dem uestra  lo  dura que es esta  p ro fes ión  ". Reyes dejó claro que lo 
decía sin án im o de polém ica, porque adem ás Coll le parecía un gran 
hum oris ta , pero aún hoy se pregunta qué qu iso dec ir exactam ente , 
aunque im aginárse lo  seguro que se lo imagina.
Su intervención estuvo salpicada de frases gloriosas: "n o so tro s  de 
patios sabem os m ucho, de cultura es otra c o s a " ,"n o  sabem os lo que es 
e l h u m o r m anchego, o sea que eso no lo vam os a aclarar h o y "  o "esta
m os m u y  con ten tos  pero  no sabem os lo que vam os a dec ir". Reyes 
hizo, además, una confesión. Conoce m uy bien Toledo porque su her
m ano estud ió  aquí fisioterapia, además, en la 1a prom oción.
Tuvo tiem po tam bién de relatar lo mal que le ha sentado a Fernando 
Sánchez Dragó la im itación que le hicieron en el programa. "H a  dicho que  
es la p e o r cosa que ha visto en su vida", dijo el humorista, a quien en el 
fondo se le veía encantado con la reacción de ese enmarañado intelectual.
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Sofá Neus
Una opción de calidad, con formas contemporáneas 
y elegantes detalles de metal, en diferentes tamaños 
y disponible en todo tipo de telas. Chaise longue 
reversible. Medidas L275 ó 295 cm.

Sofá deslizante y chaise iongue 
reversible, dos sofás en uno.

P r e c io  s o fá

1.115 €
92.92 € x  1 2  m e s e s  s in  in t e r e s e s

KIBUC Toledo
muebles y complementos de diseño

A vd a .d e  M a d rid  4 1 - T O LE D O
w w w .k ib u c to led o .co m

Busca tu centro Kibuc más cercano llamando al teléfono de atención al cliente 9 02  3 4  22 22 www.kibuc.com

KIBUC
muebles y complementos

Por fin en casa

El precio es válido únicamente para el acabado y medida indicado en la fotografía. ‘ Precios con IVA incluido. Precio válido salvo fin de existencias, error tipográfico o causas de fuerza mayor.
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sociedad________
| ~ | I GN A C I O A R l Z A GA

A R IA D N A  DE LOS REYES H A  S ID O  T A M B IÉ N  R E IN A  DE LA PU EB LA  DE M O N T A L B Á N

Miss Talayera va a por todas
Ariadna de los Reyes ganó el títu lo  de Miss Talavera en una conocida discoteca de 
la Ciudad de la Cerámica y ahora va a por todas en la Gala de Miss Toledo, que se 
celebra el 28 de noviembre en la capital regional. Esta adm inistrativa de 19 años ha 
participado en varios desfiles en Torrijos y fue elegida Reina de la Puebla de 
Montalbán en 2006. Sus planes pasan por irse a Londres y hacerse azafata de vuelo.

A riadna de los Reyes salió 
elegida Miss Talavera en 
presencia de Pipi Estrada, 

Iván de Gran Hermano y el diseña- 
dor Félix Ramiro, que era el organi
zador del evento. Se trataba de su 
segunda experiencia en concursos 
de belleza, ya que semanas antes 
había salido Primera Dama de Miss 
Illescas. “Me gustó mucho la gala y 
por eso me presenté en Talavera” , 
explica Ariadna, a quien en princi
pio iban a llamarla Cristina, pero al 
final sus padres se decantaron por 
Ariadna, y es que nadie de La 
Puebla de Montalbán se llamaba así 
en ese momento (ahora hay, al 
menos, dos). Fue su hermana mayor

Ariadna luchará 
por ser Miss 
Toledo el 

próximo 28 de 
noviembre en la Gran 
Final, que se celebra 
en la capital regional

quien sugirió este nombre.
Ariadna acaba de cumplir diecinue
ve años y tiene grandes planes para 
el futuro. Sus deseos pasan por mar
charse a Londres para perfeccionar 
el inglés y luego hacerse azafata de 
vuelo. La altura, desde luego, es un 
punto a su favor, ya que mide 1,77. 
Además de inglés sabe un poco de 
francés, algo que demostró la sema
na que pasó en un pueblo a 30 km 
de París.

C U A N D O  Ariadna de los Reyes se 
sube a la pasarela siente como un tor
bellino en su interior. “Se me ponen los 
nervios aquí-dice señalándose el estó
mago-pero luego se me pasa y me siento 
muy bien”. Ella ha desfilado varias 
veces en algunos eventos de Torrijos, 
una de ellas con el diseñador local 
Jorge de la Rosa, en un pase de trajes 
de novia. Su primera experiencia en 
este mundillo fue en 2006, cuando fue 
elegida reina de las fiestas de La 
Puebla de Montalbán. Ahí ya se vio 
que tenía cualidades.
Hija de un albañil y una ama de 
casa, Ariadna de los Reyes es una 
chica que presume de no tener 
vicios. Deja claro que ni bebe ni 
fuma, no porque nadie se lo prohíba

Ariadna de los Reyes tiene diecinueve 
años y trabaja como administrativa en 
una conocida firma de conservas de La 
Puebla de Montalbán. Foros: SÁNCHEZ DE LA m o r e n a
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Ariadna de los Reyes posa con un traje 
de José Sánchez en el estudio del Casco 
Histórico de este diseñador.

uno rápidamente a la memoria: el 
que ofreció Malú en Villaseca de 
la Sagra. La última película que 
ha visto es “Resacón en Las Vegas” , 
ya que ella tiene mucho sentido 
del humor y le gustan los largome
trajes de humor.
Otra de las características de su 
personalidad es que pasa de los 
comentarios que se hagan sobre 
ella. “Si vives pensando en ¡o que 
dice ¡agente, no vives”, afirma. 
Ariadna tiene una fecha señalada 
con rotulador rojo en su calenda
rio personal. Es el 28 de noviem
bre, cuando se celebra en el Hotel 
Beatriz la Gran Final de Miss 
Toledo. La ganadora representará 
a la provincia ante toda España. 
Ella tiene una gran ilusión y va a 
salir a la pasarela a darlo todo. 
Pero eso no es óbice para que 
afronte el concurso con gran 
deportividad y destaque el compa
ñerismo y buena onda que ha 
detectado en las galas de Miss 
Illescas y Miss Talavera.Q

Toledo, tiene muy claro cómo le 
gustan los hombres. “No me fijo 
mucho en el físico, para mí no es lo 
más importante” , afirma muy con
vencida. En este momento inter
viene su hermana para dar su 
punto de vista sobre la forma de 
ser de Ariadna. “Ella es una perso
na muy madura, va por delante de 
su edad, cuando ha madurado lo ha 
hecho de golpe”. Una cosa que 
quede clara: Miss Talavera tiene 
novio, un estudiante de mecánica 
de aviones.

A r ia d n a  de  l o s  R ey es  tiene sus 
gustos muy definidos. Los libros que 
más le han gustado han sido “Episodios 
Nacionabs”, de Benito Pérez Galdós y
“Sin tetas no hay paraíso”, una novela 
de un autor colombiano que ha dado 
lugar a una exitosa serie de televisión. 
El primero se lo leyó en el colegio y el 
segundo por iniciativa propia. Del 
libro del escritor español asegura que 
sirve mucho para entender la historia 
de España.
Si tiene que recordar un concierto que 

le pusiera los vellos de punta le vienesino como producto de su propia 
convicción. Es más, le produce una 
impresión más bien desagradable el 
ver a chicas y chicos de dieciséis 
años fumando y bebiendo. “Yo 
nunca me he emborrachado”, afirma 
con dominio de la situación. No 
obstante, que nadie piense que ella 
es una chica aburrida. “Mucha 
gente me dice que soy muy divertida” , 
añade esta administrativa, de 
quien aseguran también que es fre
cuente verla con una sonrisa dibu
jada en la cara.

ESTA JOVEN de La Puebla de 
Montalbán está en la sesión de fotos 
que se hace en el taller del diseñador 
José Sánchez acompañada de su her
mana, unos años mayor que ella y 
una de las personas que más le influ
yen a la hora de vestir. “Me gusta ves
tirme a la última", asegura Ariadna, 
al tiempo que añade que le agrada 
ponerse “los leggins de cuero, camisas 
grises y también que las camisas lleven 
lentejuelas” , entre otras muchas 
cosas.

Esta chica, que sueña con ser Miss
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sociedad
MUJERES LUCHADO RAS

R A Q U E L  N A V A M U E L

EM BARAZADA
Raquel Navamuel no vive un gran 

momento profesional pero sí personal. La 
modelo de Cuerva, que cumple 34 años 
el 10 de noviembre, está embarazada de 
cuatro meses, en el que va a ser su 
estreno en el papel de madre.

Se trata de una gran noticia en la 
vida de Raquel, que enmienda un poco el 
bache profesional en el que se encuentra, 
ya que desde su salida de "Mujeres y 
Hombres y Viceversa" no encuentra un 
hueco en televisión.

No obstante, en las últimas semanas 
le ha surgido hacer un personaje 
episódico en "Sin tetas no hay paraíso". 
Dará vida a una policía científica. Poco a 
poco le van saliendo cosas.

Mabel Lozano ya tiene perfilado su 
tercer largometraje documental, que 
versará también sobre mujeres luchadoras, 
que se enfrentan a grandes desafíos en su 
vida cotidiana, y comenzará a rodarse en 
enero.

La directora toledana tenía previsto 
empezar antes el rodaje, pero la gran 
cantidad de compromisos que tiene con sus 
dos anteriores documentales, que le obligan 
a viajar por toda España, ha retrasado el 
inicio del rodaje de su tercer proyecto, cuyo 
guión es de la propia Mabel y ya está 
perfectamente definido.

Mabel Lozano debutó con "Vocescontra 
ia trata de mujeres", un documental que fue 
rodado en España, Rumania y Moldavia y 
dió el segundo paso con "Teoría dei 
Espiraiismo", que versa sobre las atletas con 
discapacidad. Esta semana se pudo ver 
precisamente en Toledo el documental

"Voces", en un evento organizado por Médicos del Mundo.

X  JO R N A D A S  DE LA  TA PA

SE LLEVA
Los bolsos con cadena, las 
chaquetas con lentejuelas, las 
chaquetas de cuero mate, los 
leggins años 80, los vaqueros 
lavados con lejía, los encajes,

no SE LLEVA
Comprarse un vestido y 
aborrecerlo a los dos meses, la 
iluminación penosa, tener la 
sensación de desastre inminente, 
llegar muy seria a las fiestas,

Las X Jornadas de la Tapa se celebran en Toledo del 5 al 29 de noviembre, de 
jueves a domingo. En la imagen podemos ver a las profesionales de "El 
Catavinos", uno de los establecimientos participantes, cuyo propietario, Luis 
Martínez, propone un "p iqu illo  relleno de solomillo ibérico con salsa moong dahl", 
una salsa india que aporta un toque de originalidad a la tapa . FOTO: LUIS DE TOLEDO.
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A N A  C A L E R O  M U Ñ O Z

Número 1 en 
ortografía

A renglón seguido, Ana 
Calero Muñoz se va a 
enfrentar a otro desafío de 
envergadura: la Fase
Nacional de este concurso 

panhispano de 
ortografía. Si saliera 
victoriosa tendría 
que viajar a Cuba a 
competir en la Fase 
Internacional.

Hija de un 
periodista y una 
abogada, Ana 
Calero Muñoz es 
una lectora
empedernida. Una 
de sus autoras 
favoritas es Isabel 
Allende. Su secreto 
para controlar la 
ortografía pasa por 
leer mucho. Ella 
utiliza la intuición a 
la hora de resolver 
una duda
ortográfica. En la 
prueba del
campeonato dió 
muestras de una 

gran cualificación, ya que les 
plantearon cuestiones muy 
intrincadas. Por ejemplo 
debían escribir
correctamente las palabras 
“giróvago”, “uvero” o 
“habón". Ahora se va a 
enfrentar a los mejores de 
España. Ella y su profesora, 
María Luisa Picón, están 
trabajando duro para dejar 
el pabellón alto. O

A na Calero Muñoz,
de 16 años, es la 
estudiante castella

no manchega que mejor 
maneja la ortografía. Esta

toledana, alumna de la 
Universidad Laboral, se ha 
proclamado campeona 
regional de esta complicada 
disciplina, en un evento que 
se celebró en Cuenca y en el 
que fue la mejor de 42 aspi
rantes. Previamente había 
superado una fase local en su 
Instituto de Toledo.

RÓTULOS Y SELLOS

Impresión digital, lonas, displays, cannvas, 
vallas publicitarias, cartelería, directorios, 
rótulos luminosos, letras corpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de vehículos, escaparates.

C/. Río Marchés, Pare. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 250 681
www.rotysell.es
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

AUMENTA TU PECHO SIN CIRUGÍA
R e c ie n te s  in ve s tig a c io n e s  

d e m u e s tra n  que  m uchas 
m u je res  descartan un aum en

to  de pecho por el m iedo  al qu iró fa 
no. El re to  de este  s ig lo  en el 
cam po de la cirugía es té tica  es des
c u b rir  nuevos  tra ta m ie n to s  que 
s im p lifiquen  los m é todos  trad ic io 
nales y que ev iten  la cirugía. En la 
actualidad, en el á m b ito  del rem o
delado del con to rno  corporal surge 
el p ro ced im ien to  m ás innovador 
en m ed ic ina  esté tica : M acro lane 

M acro lane es un gel de ácido hia- 
lu rón ico  de origen no anim al d iseña
do para el rem ode lado del con to rno  
corporal. Es un p roducto  innovador 
p e rfe c ta m e n te  ind icado para la res
tauración vo lum é trica  de las d ife 
ren tes partes del cuerpo. El gel 
M acro lane  está aprobado por la 
Unión Europea con el fin  de ser apli
cado para la recuperación de vo lú 
m enes en d ife re n te s  su p e rfic ie s  
co rpo ra les . Puede usarse  para 
aum en ta r pecho, rem ode la r g lú teos 
o pantorrillas, para co rreg ir dep re 
siones, reparar c ica trices, etc.
Y tam b ién  en los hom bres es posi
ble rem ode la r el to rso  con esta té c 
nica.

M acro lane se aplica en fo rm a  de 
inyección, con anestesia  local y sin 
dejar c ica trices. El p roced im ien to  
tiene  una duración aproxim ada de 
en tre  tre in ta  y noventa m inu tos . 
D urante es te  tie m p o  el gel se inyec

ta en la zona elegida por m ed io  de 
una aguja m u y  fina. El m é to d o  es 
m uy senc illo  y no requ iere  in te rven 
ción qu irú rg ica  ni hosp ita lizac ión  
posterio r. El pac iente  re tom a su 
vida habitual tras  la aplicación del 
tra tam ien to .

El t r a t a m ie n t o  debe ser realizado 
por personal m éd ico  deb idam en te  
e n tre n a d o  en la té cn ica  de 
M acro lane y que a su vez tenga

e xp e rie n c ia  p rev ia  en la c irug ía  
ta n to  de im p la n te s  p e rm anen tes  
co m o  de inyecc iones endógenas. 
La e lección  de un buen pro fes iona l 
es fundam en ta l a la hora de o b tene r 
los m e jo res  resu ltados. El pac iente  
debe a sum ir que esta técn ica  inno
vadora só lo  debe realizarse por p ro 
fes iona les  de la m ed ic ina  conve 
n ie n te m e n te  cua lificados en este  
cam po.

Duración de los resultados.
M acro lane  es un gel no pe rm anen 
te , es decir, se reabsorbe de m ane
ra gradual po r el o rgan ism o  hasta 
desaparece r. La d u ra c ió n  de 
M acro lane  es ap rox im adam en te  de 
dos años, pud iendo  d ife rir el tie m p o  
de perm anencia  en el o rgan ism o  de 
una m u je r a otra. N o rm a lm e n te  al 
cabo de un año los pac ien tes tra ta 
dos p ie rden un 40%  del vo lum en  
inyectado, por lo que se re co m ie n 
da un re toque  anual para op tim iza r 
los resu ltados.
Este es el tra ta m ie n to  de e le cc ió n  
para aq u e llo s  que  no q u ie re n  o p e 
rarse y  que  m ás que  un a u m e n to  
im p o rta n te  de l p e ch o  p re fie re n  
re ju ve n e ce rlo , le van ta rlo  o re m o 
de larlo .
Los e fe c to s  a d ve rsos  son m ín i
m o s  y te m p o ra le s , ta le s  co m o  la 
sensac ión  de te n s ió n , p ico r o leve 
in fla m a c ió n  tra s  la inyecc ión  son 
las m o les tias  m as habituales.

H orario  in in terrum pido  
de 9 ,0 0  de la  m añana a 8  de la  ta rd e

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

M EDICINA ESTETICA  
CIRUGÍA PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

NUTRIC IÓ N Y  DIETÉTICA

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:med¡estetic@mediestetic.com / w w w .m ed ies te tic .co m
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sociedad________
| I g n a c i o  a r I z a g a

M A N U E L  Z A M O R A N O , DE N O B L E J A S , E M P E Z Ó  C O N  S A R A  M O N T IE L

El peluquero de la "jet"
A sus 32 años- el 6 de diciembre cumple 33- Manuel Zamorano peina y ha peinado a 
muchos famosos . Sara Montiel, Pepa Jiménez, Elena Tablada, la directora de "La 
Noria", Jorge Javier Vázquez o el director de " Sálvame" han pasado por sus manos. 
Este estilista de Noblejas tiene la peluquería en Madrid, en la calle Doce de Octubre, 
esquina a Narváez. Ahora quiere trasladarse a un local más grande.

M anuel Zamorano no puede 
decir los nombres de todas 
sus dientas, porque así se lo 

han pedido expresamente algunas 
de ellas, especialmente dos altísimas 
damas de la sociedad madrileña, que 
valoran mucho la discreción a la 
hora de elegir a los profesionales. 
No obstante, como anécdota, hace 
muy pocos días le ha cortado el pelo 
y le ha hecho todo el estilismo a la 
actriz Ana Soriano, que trabaja en 
la película que está preparando 
Bigas Luna, “Di Di Hollywood” , en 
la que hace de madre de Elsa  
Pataky.
Este peluquero de Noblejas, que se 
mueve con soltura y liderazgo en las 
fiestas, comenzó a adquirir notorie-

o no busco 
rejuvenecer sino 
favorecer. A 

cada uno hay que 
peinarle según su 
personalidad”

dad de la mano de Sara Montiel, 
a quien conoció por mediación 
del alcalde de su pueblo, Agustín  
Jiménez, y desde entonces se ha 
convertido en uno de los peluque- 
ros de referencia en el mundo de 
los famosos.
Manuel tiene una filosofía nítida e 
inequívoca a la hora de trabajar. 
“Yo no busco rejuvenecer a mis dien
tas , lo que busco es que se vean favo
recidas . A cada una hay que peinar
la según su personalidad, también 
según sus rasgos” . Otra de las ideas 
que maneja Manolo, a quien sus 
amigos y paisanos llaman cariño
samente “Manolito” , es que en 
tiempos de crisis no hay que aban
donarse. A l contrario, “hay que 
arreglarse más que nunca para verse 
mejor” .
Manolo es clave para entender el 
look y el estilismo de Sara 
Montiel. “Sara tiene un punto un 
poco barroco. Le gustan mucho el 
bucle y el volumen, y también la 
raya en el medio y el moño detrás” . 
Este profesional ha peinado tam
bién a Elena Tablada, la novia de 
David Bisbal. Cuando la mexica-

M an u e l Z am o ran o  ha p e in a d o  a E lena  
T ab lada , Jo rg e  J a v ie r  V ázq u ez, O liv ia  
de B o rb ó n , la  p e r io d is ta  P epa  
J im é n e z , a l d ir e c to r  d e l p ro g ra m a  
“S á lv a m e ” y a  la d ir e c to ra  d e l 
p ro g ram a  “La N o r ia ”, e n tre  o tro s .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #741, 7/11/2009.



4 4 / A Q U I  C A S T I L L A - L A M A N C H A

S O C I E D A D

" C O N  LA C R IS IS  H A Y  Q U E  A R R E G L A R S E  M Á S  P A R A  V E R S E  M E J O R "

G A ST R O N Ó M IC A S

G A L L E G A

M A R IS C O

Del 29 de octubre al 29 de noviembre

SO B R E  L A
O C IN AA

Manuel Zamorano, con Sara Montiel, su 
musa. Manolo es  una de las personas de 
máxima confianza de la actriz de Campo de 
Críptana.

na estaba en España tuvieron mucha 
relación, pero ahora Elena pasa el 
mayor tiempo del año en Miami. “A 
ella le gusta mucho llevar el pelo largo 
y ondulado” . Manolo conoce tam
bién a la madre, la hermana y la 
abuela de Elena. El abuelo de la 
novia de Bisbal era un cirujano 
plástico muy reputado.
Otra de sus dientas destacadas es la 
periodista televisiva Pepa Jiménez, 
a quien le ha cortado el pelo hace 
un mes, aproximadamente. “A Pepa 
le va muy bien la melena desenfadada 
y las mechas anchas, con movimien- 
to, muy despuntado” . También peina 
a la hija de esta comunicadora. 
Sean quienes sean, vengan de 
donde vengan, Manuel Zamorano 
aplica una receta infalible: “intento 
que salgan felices de la peluquería, que 
tengan un motivo para estar contentas 
al verse que llevan el pelo bonito” .
El caso es que ha conseguido ganar
se la confianza de muchas damas de 
la alta sociedad, gracias a su carác
ter comunicativo y campechano. En 
las revistas de moda femenina tam
bién cuenta con muy buenos con
tactos y es habitual que haga traba
jos para ellas.
Pese a la crisis económica, este esti
lista de Noblejas está buscando un 
local más grande en las proximida
des del que tiene ahora, en la calle 
Doce de Octubre, esquina con la 
calle Nárvaez, para trasladarse allí. 
Y es que Manolo sigue queriendo 
comerse el mundo.O
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C .D E  G O B IE R N O  C H A R L A  E N  E L IES J U A N E L O
TELEASISTENCIA EL 5% DE N IÑ O S SON HIPERACTIVOS

El Consejo de Gobierno, a propuesta de 
la Consejería de Salud y Bienestar 
Social, ha autorizado la Inversión de 
24,4 millones de euros para atender en 
los próximos tres años el servicio de 
Teleasistencia domiciliaria que ofrece el 
Gobierno de Castilla-La Mancha a más 
de 30.000 personas en situación de 
vulnerabilidad.
La Junta tiene previsto este año 
incorporar 4.000 nuevos terminales de 
teleasistencia en hogares de Castilla-La 
Mancha que se unirán a los más de 
28.600 existentes y que conforman uno 
de los servicios más completos de 
España en este ámbito, con una 
cobertura que casi duplica la media 
nacional, informa la Junta.

C . D E M É D IC O S  
GRADO DE MÁSTER 
PARA LOS MÉDICOS

El Colegio Oficial de Médicos de Toledo 
ha expresado su "preocupación" por las 
consecuencias del inminente cambio 
en la regulación de los estudios de 
Medicina y la situación en que puede 
quedar el llamado "Grado de Medicina", 
con el Plan Bolonia.
En un comunicado, la organización que 
preside el doctor Rodríguez Padial 
indica que, "de esta manera, y en contra 
de todo lo previsible, unos estudios 
como los de Medicina, con una duración 
muy superior a la del resto de los grados, 
van a recib ir el mismo nivel de 
reconocimiento académico que otros de 
menor duración".
Ante este hecho, el Colegio de Médicos 
muestra públicamente su rechazo 
frontal al paso de la actual titulación 
de Medicina a la de graduado, 
"degradando así el estatus académico y 
profesional del actua l Título de 
Licenciado en Medicina y Cirugía y 
teniendo, entre otras consecuencias, 
una repercusión im portante y directa 
en la profesión médica y en la sociedad 
a la que se deben los médicos".
El Colegio de Médicos de Toledo pide 
para la titu lación de medicina el grado 
de máster y el títu lo  único de Médico.

El Trastorno por Déficit de Atención e 
H i peractividad (TDAH) es una 
patología que afecta al cinco por 
ciento de la población infanto-juvenil 
castellanomanchega. Y es que unos 
11.100 niños de entre 6 y 16 años 
tienen riesgo de padecerlo, según un 
estudio realizado por Harris 
Interactive en colaboración con Lilly 
y la Federación Mundial para la Salud 
Mental.
En un comunicado, la farmacéutica 
Lilly ha apuntado que el TDAH afecta 
a otros aspectos de la vida de los 
niños que lo padecen, al margen de 
hiperactividad e Impulsividad), pues también afecta a aspectos relacionados con el 
desarrollo social y emocional. Entre estos, una baja autoestima, resultados 
académicos por debajo de lo exigido e incapacidad para participar en actividades 
sociales que requieran compartir o colaborar.
En Toledo, la asociación de padres con niños que tienen este trastorno, organizó 
una charla en el institu to  Juanelo Turriano, en la que intervino la psicóloga Ana
de la Cruz. Foto: Rubén Infantes.

TESIS D E L D O C T O R  S IX T O  LÓ P E Z 
ÉTICA MÉDICA EN ATENCIÓN PRIMARIA

El doctor Sixto López ha realizado una tesis bajo el títu lo  de "Ética y deontología 
médica. Ética de los problemas en Atención Primaria en la provincia de Toledo". Es 
el primer trabajo de estas características que se realiza en España sobre ética 
médica, un asunto "difícil y  controvertido", como reconocía el autor a Efe.
López concluye en su tesis que el médico de Primaria de la provincia de Toledo 
valora su formación técnica y también ética, persigue ser "un médico bueno y un 
buen médico", tiene un gran respeto hacia el paciente y, en caso de conflicto, no se 
siente respaldado, mayoritariamente, por la Administración.

C O N G R E S O  DE A N Á L IS IS  C L ÍN IC O S  
PREMIO A  LA DOCTORA GUADALUPE MARTÍN
La doctora Guadalupe Ruiz Martín, del servicio de Análisis Clínicos del Complejo 
Hospitalario de Toledo, ha obtenido el primer premio en el Congreso Nacional de 
Análisis Clínicos, celebrado recientemente en Valencia, para desarrollar el proyecto 
de investigación "María Rosa Concustell año 2010, de Preanalítíca".
El proyecto, titulado "Impacto económico de la mejora de la calidad de las muestras 
de orina en Atención Primaria", que contará con una dotación económica de 6.000 
euros de la Fundación José Luis Castaño para el desarrollo de la Bioquímica Clínica, 
será realizado por profesionales de los servicios de Análisis Clínicos y Microbiología 
del centro sanitario, en colaboración el Centro de Salud de Palomarejos y el 
departamento de Microbiología de la Facultad de Medicina de la Universidad 
Complutense de Madrid.
Con dicho estudio se pretende demostrar el importante papel que han de cumplir 
los pacientes en la recogida de las muestras de orina, con el objetivo de fac ilita r el 
diagnóstico y tratam iento de las enfermedades que les aquejan y el ahorro 
económico que supondría una adecuada recolección de estas muestras.

los síntomas nucleares (déficit de atención,

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #741, 7/11/2009.



4 6 /  A Q U I  C A S T I L L A -  L A  M A N C H A

sociedad________
A N A  N O D A L

A L E JA N D R O  PER A LES, P R E S ID E N TE  DE LO S U S U A R IO S  DE LA C O M U N IC A C IÓ N

"Prohibir a los jóvenes una 
serie indta a su seguimiento"
Toledo ha sido escenario de unas Jornadas sobre jóvenes, drogas y com unicación, en 
las que diversos expertos han analizado el papel que juegan la te levis ión, el cine o las 
nuevas tecnologías en un colectivo tan vulnerables como los adolescentes. El 
presidente de la Asociación de Usuarios de la Comunicación, A le jandro Perales, habló 
de la influencia de la serie de ficción entre los chavales. Éstas son sus conclusiones.

E l Observatorio de
Drogodependencias de Castilla' 
La Mancha, en colaboración 

con la FAD, ha organizado unas joma
das sobre jóvenes, drogas y comunica
ción. En diferentes conferencias se 
han tratado asuntos como la influen
cia del cine, la prensa o las series de 
ficción en la percepción que reciben 
los chavales respecto a un tema tan 
controvertido.
El presidente de la Asociación de 
Usuarios de la Comunicación, 
Alejandro Perales, hizo referencia al 
consumo de drogas en las series de fic
ción, donde se lanzan mensajes a veces 
contradictorios. “Antes, la ficción daba 
una imagen y la información, las campa
ñas o las charlas, daban otra. Pero ahora, 
dentro de la propia ficción, como cada vez 
hay más presión social para que los temas 
se toquen bien, hay dos planos: uno, de lo 
que se llama la guionización, que trans
mite mensajes positivos para no consumir 
drogas o sobre las consecuencias de con
sumirlas. En cambio, se sigue mantenien
do en la parte estrictamente narrativa, en 
los sucesos que ocurren, en los estilos de 
vida que aparecen... , una imagen bana- 
lizadora o normalizadora del consumo de 
todas las drogas”.
En el estudio que ha realizado la aso
ciación que encabeza Perales sobre las 
series de ficción se ha comprobado 
que, “evidentemente, la mayor presencia

Alejandro Perales, presidente de la Asociación 
de Usuarios de la Comunicación. f o t o s  b a r r í .

es la de las drogas legales, el alcohol y, 
más concretamente, la cerveza. Hay una 
presencia constante en todos los episodios 
de la gran mayoría de las series, en dife
rentes formatos: consumida por los prota
gonistas, como emplazamiento del pro
ducto dentro de los bares, referencias más 
o menos genéricas al producto... El taba
co ha empezado a subir muchísimo. Creo 
que con la coartada de las series de época, 
como ocurre en los años sesenta, setenta, 
cuarenta o cincuenta, la gente fuma, 
tanto españoles como extranjeros, ha 
vuelto a presentarse el consumo de taba
co de una manera que hace cinco o seis 
años era imposible de imaginar. Y, en

cuanto a las drogas ilegales, hay una 
presencia muy importante del canna-' 
bis, planteado de forma diferente a las 
drogas. Incluso llegan a decir en alguna 
serie: “nosotros no tomamos drogas, 
sólo fumamos porros” . También hay 
una presencia importante de las drogas 
de síntesis como parte de la cultura 
juvenil y de la integración en el grupo, 
menos la cocaína, de la que se intenta 
dar una imagen preocupante. La hero
ína está casi desaparecida".
Los casos “más llamativos” , recalca 
Perales, los presentan “las series 
transgresoras o “que intentan engan
char mucho a los jóvenes. Por ejemplo, 
‘Física o química’ , que, de todas 
maneras, ha ido cambiando con las 
temporadas por la propia presión, no 
sólo en el trato de la drogadicción, sino 

en el caso de las relaciones sexuales o la 
intolerancia hacia otros grupos, las rela
ciones entre profesores y alumnos, a 
veces incluso sexuales... Ha ido cam
biando. Uno tiende a fijarse mucho en 
cómo trata el tema de las drogas. No hay 
muchas series juveniles, porque, en gene
ral, los jóvenes no ven mucha televisión, 
la ven más los niños o los adultos".
La influencia entre sus espectadores es 
importante. “Sí es verdad que lo que ven 
los chicos suele convertirse en producto de 
culto, que los jóvenes siguen, que además 
luego siguen en la red, en los chats, en los 
foros, en las redes sociales..., por lo que
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El consejero Lamata y el presidente de la Fundación de Ayuda Vista del público asistente a las jornadas, que han hablado de cómo se ve 
contra la Drogadicción, Ignacio Calderón, Inauguraron el evento. el consumo de drogas en diferentes medios audiovisuales.

tienen un poder de penetración muy gran
de entre ¡os adolescentes. Ahí, en general, 
se nota mucho lo que comentaba antes, 
ese doble discurso, incluso dentro de las 
propias series, de que por un lado está el 
discurso del ‘deber ser’ , y, por otro lado, 
el ejemplo negativo de alguien que tiene 
un problema. Pero la normalización del 
consumo diario es lo más generalizado” 
No obstante, quienes pueden resultar 
‘más dañados’ por estas series son “¡os 
niños, porque van buscando la imagen del 
adolescente en la que proyectarse, a la 
que les gustaría parecerse. Y si elbs no 
tienen una experiencia vital para contras
tar con lo que se ve, para ellos lo que apa
rece se convierte en el estereotipo de lo 
que debe ser un adolescente. Y si llegan a 
la conclusión de que el consumo de drogas 
o determinadas prácticas forman parte 
inexcusable de la construcción de la iden
tidad adolescente, intentarán cumplir eso. 
Creo que quizás la influencia es más pre
ocupante a edades más tempranas que 
entre los propios adolescentes” .
Lo cierto es que las series están regula
das mediante la calificación por eda
des, aunque, en opinión de Perales, “el 
problema es que cada cadena la establece 
a su manera y en función de sus propios 
intereses de parrilla. Si yo quiero emitir 
una serie y la quiero emitir antes de las 
diez de la noche, jamás la calificaré para 
mayores de 18 años, aunque lo merecie
ra por su contenido. Es decir, lo que hay 
es una gran impunidad por parte de las

cadenas de televisión a la hora de calificar 
los contenidos” .
Alejandro Perales aconseja a los 
padres, ante estas situaciones, actuar 
con prudencia. “No se trata de prohibir, 
sino de no convertir siempre necesaria
mente en normal lo que no deja de ser a 
veces minoritario. El gran poder de la 
televisión es el poder normalizador de 
conductas que después, desde el punto de 
vista estadístico, no se justifican como 
conductas mayoritarias. El 80 por ciento 
de los jóvenes no consumen drogas ilega
les, por ejemplo, cuando en estas series 
parece que es al revés. Hay una banaliza- 
ción muy grande, y es más preocupante 
diría yo, en el caso del consumo de alco
hol por menores y en estas series lo que 
hay es una normalización de este consu
mo. Es mejor intentar saber por qué les 
gustan tanto las series, compartir con 
ellos esa experiencia, poder discutir, 
hacerles ver que la serie no representa sino 
una parte de la realidad, desarrollarles 
una visión crítica de las cosas, porque yo 
creo que prohibirla no lleva a nigún sitio. 
Es más, incita a su seguimiento” .
Así pues, Alejandro Perales tiene 
claro que “los padres deben tener mucha 
paciencia, aguantar mucho, tener casi 
sangre fría y los nervios de acero, porque 
lo último que se debe romper es la con
fianza. No hay que crear una situación 
en la cual los hijos no nos cuenten las 
cosas para que no las sepamos y las sigan 
haciendo. Es mucho mejor saber que no

saber. Por lo tanto, aunque nos moleste, 
aunque nos horrorice, aunque nos asuste, 
tenemos que acompañarles en su expe
riencia y tenemos que estar ahí cuando 
nos necesiten, aunque lo que hagan no 
nos guste. Nunca debemos dejar de decir 
que algo nos parece mal, pero también 
tenemos que ser conscientes de que como 
padres no podemos controlar absoluta
mente la vida de nuestros hijos, ni culpa- 
bilizamos porque hagan cosas que no que
remos . Si se rompe el vínculo de confian
za perdemos toda la información sobre 
elbs y creo que eso es ¡o más peligroso de 
todo".
Vivimos un momento en que los ído
los masivos “tienen ¡a doble condición de 
ser protagonistas de series y, al mismo 
tiempo, cantantes, por ejempb Hannah 
Montana. En España se han hecho series 
donde aparecían personas que tocaban en 
un grupo para intentar sacar ese dobb 
partido que con muchos artistas extranje
ros ocurre".
Este experto echa en falta ahora “una 
serie que pueda aunar mensajes correctos 
y un formato atractivo. Eso requiere tam
bién b  cobboración de ¡os guionistas, de 
b  industria... Una cobboración que 
nazca de b  necesidad de poner coto a pro
blemas que hoy todo el mundo entiende 
que son gravísismos, como es el consumo 
de sustancias entre los jóvenes, no porque 
las consuman, que las han tomado siem
pre, sino por b  forma en que hoy se con
sumen” . □
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LAS SORPRESAS DE LOS YACIMIENTOS ARQUEOLÓGICOS TOLEDANOS ESTA CAM PAÑA

Así se reconstruye  
nuestro pasado
La villa romana más rica en mármoles y materiales de construcción del Imperio Romano 
occidental; una segunda con dos de los conjuntos termales mejor conservados de la península, 
el poblado vettón más importante hallado en la provincia de Toledo, la primera necrópolis con 
cuevas artificiales de hace 5.000 años que se encuentra en el centro del país y una de las ciudades 
musulmanas más completas que han perdurado. Estos son los yacimientos arqueológicos en los 
que se ha trabajado este verano en la provincia.

L a  foto que Ju a n  Pereira m uestra en su  orclenador es la  primera aérea que se hace del Cerro de la  
M esa: “ la sorpresa de esta campaña”, dice él, uno de sus directores. E n  la  otra imagen, trabajando  
sobre el terreno en el yacimiento, este verano. Fotos: Barrí y Miguel Angel Sánchez

C on los nuevos hallazgos de cada 
campaña, la villa romana de 
Carranque alcanza más relevan- 

cía. “Ya nos ofrece una secuencia práctica
mente ininterrumpida desde finales del siglo 
I hasta que se dinamita la ermita a princi
pios del siglo XX”, explica Virginia 
García Entero, una de las directoras del 
yacimiento desde 2004- Este verano, 
ella y su equipo han encontrado nuevas 
evidencias para confirmar la hipótesis

de que el edificio al que inicialmente se 
le atribuyó un carácter ritual y se llamó 
basílica (sobre el que se situó Lina ermi
ta hasta principios del siglo XX) fue en 
realidad parte de la majestuosa vivienda 
del señor que controlaba esta explota
ción agropecuaria en el Bajo Imperio. 
Probablemente se construyó unos siglos 
más tarde que la villa de Materno, 
donde se encuentran los famosos mosai
cos, aunque aún hay que concretar más

la escala cronológica y establecer una 
coherencia en el tiempo entre todas las 
estructuras halladas.
Debió ser un edificio impresionante, 
con sus espacios ceremoniales. Lo saben 
por la riqueza y la variedad de materiales 
de construcción encontrados, sobre 
todo por los valiosos mármoles traídos 
desde las canteras de Turquía, Grecia o 
Egipto. “El señor de esta villa tenía capaci
dad para adquirir lo mejor de lo mejor y tra-
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CARMEN FERNÁNDEZ: "A  LOS ARQUEÓLOGOS NOS ENCANTA HURGAR EN LA BASURA"

E s  la  villa  
rom an a de 

E l Saucedo, 
reconvertida  

siglos m ás  
tarde por la  

Ig le sia  en 
granero y 

corral. Fue  
aban d on adas  

en el siglo  
V III, tras  

un gran  
incendio que 

destruyó  
todo el com

plejo y que 
puede esta r  
relacionado  
con la s  p r i

m eras in cu r
siones 

m u su lm a
n a s . H a  

aparecido un  
niño d ecap i

tado.

erlo hasta aquí en carros desde algún puer- 
to mediterráneo. Y eso era carísimo”. Esa 
riqueza en mármoles no es nueva: 
Carranque es desde hace años un yaci
miento destacado precisamente por eso: 
se han encontrado más de 30 variedades 
diferentes. Y están las mejores.
En esta estructura, en la que han traba
jado este verano 5 arqueólogos, 2 res
tauradores y 25 peones, se han detecta
do ya otros niveles arqueológicos que 
apuntan que en el Alto Imperio tam
bién hubo algún edificio en ese área y 
tras ser remodelado como vivienda del 
señor, fue iglesia visigoda y posterior
mente utilizado durante la ocupación 
islámica. “La vida del edificio fue mucho 
más larga de ¡o que habíamos pensado en 
un principio”.
Y parece también consolidarse la hipó
tesis de que lo que se creía un ninfeo fue 
un monumental mausoleo familiar.

En E l  S a u c e d o  (en Talavera la 
Nueva) se trabaja desde hace 30 años 
en otra villa romana que, si bien no 
parece tener la riqueza de mármoles ni 
dimensiones que la de Carranque, si 
cuenta con uno de los recintos termales 
mejor conservados de la península: dos 
conjuntos con sus baños de agua fría,

templada y caliente (uno dispone tam
bién de sala de sudoración de planta 
octogonal), con una sala desde la que se 
accede a los dos, pavimentada con 
mosaicos geométricos y figurados que 
servía de vestuario y disponía además de 
una piscina fría. Debajo, un sistema para 
caldear las estancias con unas arquerías 
que se mantenían en muy buen estado 
hasta hace tres años, cuando unos delin
cuentes se colaron en el recinto y las 
derribaron en parte. “Fue un desastre”, 
recuerda Raquel Castelo, una de las 
directoras de este yacimiento, junto a 
Manuel Bendala y Ana López.
Esta campaña, el equipo se ha centrado 
en excavar tres habitaciones situadas en 
tomo al gran patio interior, con un 
estanque monumental, de la vivienda 
del señor (construida entre finales del 
siglo III y principios del IV). Han 
encontrado restos de pinturas murales, 
estucos y molduras que, como en otras 
estancias, imitan el mármol (muy caro y 
por tanto no al alcance de todos).
El Saucedo es también muy interesante 
porque ha permitido constatar cómo fue 
su evolución durante siglos: desde el 
Alto Imperio (del que se han encontra
do algunas estructuras arquitectónicas, 
vidrios, cerámicas y alguna moneda), el

| | j ¡ j  O PO RTUNIDADES

Un incendio, 
basura, destrucción
"Lo que fue una desgracia para los 
habitantes, para nosotros es una 
oportunidad de encontrar muchos y 
variados restos arqueológicos ". Lo 
explica así Juan Pereira, director 
del yacim iento del Cerro de la 
Mesa. Se refiere, por ejemplo, al 
incendio que devastó la casa núme
ro 1 (así le han llamado ellos) del 
poblado vettón en el que están tra
bajando, en Alcolea de Tajo. El teja
do, las vigas y las paredes se vinie
ron abajo y cubrieron buena parte 
de lo que había dentro. Los escom 
bros han protegido durante siglos lo 
que quedó enterrado. De allí han 
sacado casi sesenta recipientes dis
tintos (en algunos quedaban restos 
de habas, lentejas y cebada), han 
encontrado planchas de corcho 
(estudian ahora para que pudieron 
utilizarlas), numerosos objetos 
metálicos, Incluido un pendiente, 
pequeños cuchillos y hasta utensi
lios agrícolas m uy parecidos a los 
que se utilizan aún hoy.
Otra buena fuente para hallar todo 
tipo de restos que permitan cono
cer la vida cotidiana de quienes 
vivieron en el lugar es la basura. "A 
los arqueólogos nos encanta hurgar 
en la basura", dice Carm en 
Fernández Ochoa, una de las direc
toras de la villa romana de 
Carranque. Allí termina yendo, tarde 
o temprano, todo: los restos de 
comida, los utensilios o las ropas 
que ya no sirven... En esta campa
ña, su equipo ha sacado de varios 
pozos ciegos situados en el 
área de la vivienda del 
señor importante material 
que ahora están analizando.
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LO QUE SE CREÍA U N A  BASÍLICA EN CARRANQUE FUE U N A  M A JESTU O SA  V IV IEN D A

Son Virginia Qarcía Entero y Carmen Fernández 
Ochoa, directoras de la  villa de Carranque, donde se 
han identificado hasta una treintena de mármoles 
distintos. Y están los m ás caros y los de mejor calidad  
de todo el Imperio Romano. E s lo que hace a  este 
yacimiento tan  interesante.
En  la  foto aérea de abajo se puede ver la zona 
productiva de la  villa (adosada a  la  villa de 
M aterno), donde se elaboraba el vino y el aceite. El 
equipo espera financiación p ara  poder restaurarla e 
incorporarla a  las visitas. Fotos.- Barrí

Bajo Imperio, donde en la villa se pro- 
dujo aceite y cereal, y del que además de 
las termas se ha descubierto en la 
vivienda principal la sala donde el señor 
recibía a sus visitantes; un espacio que 
siglos después, la Iglesia destinó a grane
ro y corral. Los arqueólogos han hallado 
monedas del último rey visigodo, piezas 
de cinturones y la planta de una basílica 
cristiana que conserva el baptisterio 
para el bautismo por inmersión, cons
truido a partir de uno de los baños de las 
termas romanas.
A principios del siglo VIII un gran 
incendio destruyó todo el complejo y 
fue abandonado. Todo parece indicar 
que pudo estar relacionado con una de 
las primeras incursiones musulmanas. 
Entre los restos encontrados: el cadáver 
decapitado de un niño y hasta once de 
animales.

M u y  c e r c a  d e  l a  a c t u a l  presa de 
Azután existe un vado que durante 
siglos fue uno de los pocos pasos natura
les por donde cruzar el Tajo en la zona. 
Un punto estratégico que nuestros ante
pasados no desaprovecharon. A  un lado 
y a otro de ese vado, distanciados por 
apenas dos kilómetros, se encuentran 
dos de los yacimientos arqueológicos 
más importantes de la provincia de 
Toledo. A un lado: el Cerro de la Mesa 
(Alcolea de Tajo), un poblado vettón 
que estuvo ocupado entre el siglo VI y 
finales del II antes de Cristo; a otro, 
Ciudad de Vascos (Navalmoralejo),

una imponente ciudad árabe que ya 
existía a finales del siglo IX y que fue 
abandonada en el XII, probablemente 
coincidiendo con la conquista de 
Toledo.
Ciudad de Vascos no volvió a ser ocu
pada y en un emplazamiento tan aisla
do, logró conservar casi intacta una 
muralla de casi un kilómetro, con dos 
puertas principales y siete más peque
ñas, que rodea toda una ciudad de ocho 
hectáreas. “No existe otro yacimiento 
árabe de estas características: una ciudad 
con sus casas, su muralla, su alcazaba, su 
mezquita, sus calles, el arrabal con los
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EN HUECAS HAN RECUPERADO RECIPIENTES CON RESTOS DE CERVEZA Y  GUISOS DE CARNE

E s el yacimiento de Huecas (3400  -1.900 a .C .). Hasta ahora se ha excavado una necrópolis única en el 
centro del país. E l año que viene, el equipo quiere empezar los trabajos sobre el poblado. Foto: C edida por el Equipo

baños, dos cementerios. Es un lugar muy 
atractivo", dice Ricardo Izquierdo, el 
arqueólogo que lleva 35 años dirigiendo 
las excavaciones de Ciudad de Vascos. 
Aunque los trabajos sobre buena parte 
de todas esas estructuras principales y 
veinte viviendas ya están finalizados, 
Izquierdo estima que tan sólo es un 5% 
de todo el yacimiento. Lo que da una 
idea de la lentitud que impone la meti
culosidad con la que hay que trabajar en 
arqueología para no borrar para siempre 
ninguna huella que puede resultar fun
damental. Esta campaña, el equipo ha 
centrado su trabajo en tomo a la puerta 
Sur de la muralla y en las dependencias 
a un lado y a otro de la calle que da acce
so a la ciudad.
La aportación de Ciudad de Vascos a la 
arqueología islámica ha sido fundamen
tal. No sólo por lo completo y las 
dimensiones del yacimiento, también 
porque “fue pionero en España, cuando 
empezamos a trabajar aquí, apenas se 
conocía nada de cerámica musulmana". 
Aunque fue abandonada, parece que no 
de forma precipitada, en Vascos fue apa
reciendo la primera y desde entonces 
han encontrado “miles” de fragmentos y

objetos de cerámica que han servido 
para sistematizar una terminología, 
como referencia para yacimientos abier
tos posteriormente y para saber mucho 
más sobre la vida cotidiana de los árabes 
en la península durante aquellos siglos. 
En cualquier caso, el misterio envuelve 
a esta ciudad, de la que apenas hay algu
na referencia escrita en documentos 
cristianos medievales. “No sabemos 
exactamente cuando se funda ni por qué, ni 
cuando ni por qué es abandonada. 
Tampoco sabemos el porque de su nombre, 
que Uama mucho la atención a todo el 
mundo”, dice Ricardo Izquierdo, que 
sostiene que puede derivar de un sustan
tivo árabe y nada tiene que ver con los 
vascos del norte de la península. Así que 
después de tantos años lo que espera, 
dice bromeando, es encontrar de una 
vez una lápida con el nombre que los 
árabes dieron a esta ciudad.

A l OTRO LADO DEL VADO está el Cerro 
de la Mesa. También es un recinto 
amurallado de unas cuatro hectáreas en 
el que ya está al descubierto un enorme 
bastión defensivo, un espacio ceremo
nial con un altar en forma de piel de

S Ó LO  C A R R A N Q U E  
Y C IU D A D  DE VA SC O S

Cóm o visitarlos
La villa romana de Carranque es un 
parque arqueológico abierto todo el 
año. Entre el 16 de septiembre y el 
4 de abril, de 10 de la mañana a 6 de 
la tarde. Tiene parking y un intere
sante centro de interpretación. Está 
a 5 kms del pueblo.
Ciudad de Vascos se puede visitar 
los sábados por la mañana (de 9 a 
14) entre el 16 de mayo y el 30 de 
enero. El yacim iento aún no está 
adecuado para recibir visitantes y el 
recorrido puede resultar complicado 
para los no expertos (no hay paneles 
informativos ni señalización). En 
Navalmoralejo hay un pequeño cen
tro de interpretación sobre el yaci
m iento que suele estar cerrado (se 
puede pedir la llave en el bar de 
enfrente o intentar contactar en el 
tfn: 925 43 63 17). La consejería de 
Cultura está trabajando en 
hacerlo visitable. También el 
Cerro de Mesa aspira a ello.
De m om ento está cerrado.

toro, varias viviendas de planta rectan
gular en el que se puede apreciar el 
hogar (la zona donde hacían el fuego) y 
el área que dedicaban al ganado. 
Además de un número ya significativo 
de grandes recipientes de influencia 
fenicia y platos de cerámica gris (algu
nos con grabados). Es la primera exca
vación sistemática de un yacimiento 
vettón en la provincia de Toledo que, 
además, “nos está proporcionando un 
volumen de información espectacular”, 
explica Juan Pereira, uno de los direc
tores. En esta campaña han tenninado 
de excavar dos viviendas y han delimi
tado posibles nuevas intervenciones 
hacia el sur del yacimiento.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #741, 7/11/2009.



5 2  /  A Q U Í  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

Es Ciudad de Vascos. Arriba parte de la muralla que 
rodea el recinto, la alcazaba y el entorno de la Puerta 
Sur, donde se ha centrado la campaña este año. En el 
centro de esta foto se puede apreciar muy bien como se 
trabaja en arqueología, retirando la tierra capa a  capa. 
En la parte descubierta se ven las tejas y los restos de 
techumbre que cayeron sobre el suelo al derruirse el 
edificio, formando una especie de cubierta. Fotos: Barrí

El Cerro de la Mesa es un poblado muy 
similar al que ya se puede visitar en 
Candeleda. Los vettones que vivieron 
allí hace entre 2.500 y 2.100 años se 
dedicaban al ganado y tenían su berraco, 
en este caso muy especial, porque es el 
único doble (son dos construidos sobre 
una sola pieza) que se ha encontrado 
hasta ahora en el valle del Tajo. La escuL 
tura, que ahora se conserva en una finca 
privada de El Bercial (se puede visitar), 
apareció antes que este poblado, que per- 
maneció oculto bajo el cerro hasta que 
en unas obras para la canalización del sis
tema de riego, aparecieron los primeros 
restos, en 1991.

En el Valle de las H igueras, en 
Huecas, esta campaña se ha terminado 
de excavar la única necrópolis de cuevas 
artificiales, perforadas en la roca (de 
alguna se conserva su estructura física 
casi intacta), que se ha encontrado hasta 
ahora en el interior de la península y que 
nos ha permitido saber que hace 5.000 
años la zona ya estuvo ocupada, y que los

pobladores enterraban a sus muertos y lo 
hacían siguiendo un ritual.
La tierra caliza ha permitido conservar 
en buen estado los restos humanos y los 
utensilios y ofrendas que acompañaban a 
los cadáveres: vasos campaniformes en 
los que han quedado restos de cerveza, 
recipientes que se colocaron en la tumba 
con espigas de trigo y guisos de carne, 
piezas de hueso o metal, adornos suntuo
sos, cuentas de ambar o barítica que, 
como otros materiales, no se encontra
ban en la zona e indican que sus habi
tantes se desplazaban y comerciaban con 
otros lugares. “Hasta hace poco se pensaba 
que no había estado ocupada. Hoy sabemos 
que era una zona de paso en la que se desa
rrolló una cultura muy importante”, cuenta 
Mimi Bueno, directora del yacimiento.

En la necrópolis se han hallado diez de 
estas cuevas artificiales con tres decenas 
de cadáveres. “Es un número espectacular 
y una novedad absoluta para el conocimien
to déla Prehistoria”, dice la directora. El 
hallazgo se suma al túmulo del Castillejo, 
con 18 entenamientos, que ya se excavó 
hace unos años en el Valle de las 
Higueras.
El año que viene el equipo de arqueólo
gos quiere comenzar la excavación del 
poblado relacionado con la necrópolis, 
que esperan se encuentre en tan buen 
estado de conservación como ésta y 
pueda aportar aún muchos más datos. En 
el yacimiento de Huecas se trabaja desde 
1999. En 2006 la Fundación Toledo pre
mió su trabajo con uno de sus galardones 
anuales. O
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E M I L I O  J I M É N E Z

TALAVERA CF 
H A N  D E N U N C IA D O  
C IN C O  JUG ADO RES

El Talavera CF tiene interpuestas 
cinco denuncias por el impago a 
otros tantos futbolistas que se 
alinearon con el cuadro cerámico la 
pasada temporada, según ha podido 
saber esta revista. Estos futbolistas 
son el cordobés Jiménez, el gallego 
Neru, el madrileño Iván Piñas, el 
vallisoletano David Gómez -en la 
foto- y el valenciano Alfredo 
Bayarri. Sorprende que ahora 
aparezcan las denuncias del capitán 
David Gómez y el centrocampista 
Bayarri cuando un sector de la 
afición consideraban que habían 
llegado a un acuerdo con el club para 
no denunciar si continuaban en éste, 
pese a que ambos contaban con el 
contrato en vigor. Algún directivo 
sospecha que David Gómez ha 
denunciado porque el míster 
Manolo Alfaro parece que no 
cuenta con él y Bayarri ha hecho lo 
propio tras comprobar que en esta 
temporada volverán a sufrir los 
mismos apuros económicos que en 
la anterior.

DIMITE EL TESORERO DELTALAVERA PORQUE 
“NO  QUIERE SER EL MALO DE LA PELÍCULA”

El ficha je  estre lla  de la d irectiva del Talavera CF, el te so re ro  José Ignacio 
Pérez Lozano, ha decid ido  d im itir de sus func iones  en la en tidad 
blanquiazul porque "n o  qu ie ro  s e r e l m a lo  de  la pe lícu la ", tal y  co m o  ha 
declarado a esta revista. Pérez Lozano -en la fo to , el segundo  por la 
izquierda- sos tiene  que "s ie n to  m a rcha rm e  p o r  e l p re s id e n te  T ino M u ñ o z , 
que es una buena pe rso n a ", pero m atiza que ha to m a d o  esta decis ión 
deb ido  a que estaba v iv iendo  una cons tan te  s ituación de e n fre n ta m ie n to s  
con acreedores del c lub y  con "a lgunos d irec tivos  que  p re tend ían  cobra r 
ca rne t para en juga r an tiguas d e udas". Quizá la gota que co lm ó  el vaso fu e  
que a lgunos jugadores se negaron a abonar los cien euros co m o  asociados 
de la en tidad aduciendo que e llos no sabían nada de es te  asun to  y  el ya ex 
teso re ro  tenía la con firm ac ión  de varios d irectivos de que los co m p o n e n te s  
de plantilla del p rim e r equ ipo  habrían aceptado ser socios del Talavera CF.

ESPINOSA TRIUNFA EN 
EL MUNDIAL SUB-17

El centrocampista del Barcelona, el 
talaverano Javier Espinosa, es uno 
de los integrantes de la selección 
nacional en el mundial sub-17 que se 
está celebrando en estos mom entos. 
Espinosa debutó ante Malawi y fue 
de los más destacados del 
combinado nacional al anotar uno de 
los goles, estrellar un balón en el 
palo y ofrecer en bandeja un tanto al 
ariete Morata. El talaverano es una 
de las estrellas azulgranas.
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S A C A R  C U A T R O  
D E  N U E V E

Después de diez jornadas, el 
Mora sigue fuera del descenso, con 
un punto de ventaja. Los tres 
próximos encuentros, dos de ellos 
con rivales directos en la clasificación, 
van a ser decisivos para los de 
Santiago García Calvo, que reciben 
al colista, el Alcázar, en un partido que 
vale seis puntos, viajan al campo del 
Villarrobledo y luego se miden en 
casa, al líder, el Carranque. Si sacan 
cuatro puntos de estos nueve seguro 
que continuarán fuera de los puestos
de peligro FOTO:FAN

EL BUEN MOMENTO
DEL ATLETISMO EN TOLEDO

LOS FUTBOLISTAS ACOMODADOS. 
Un periodista deportivo, ya retirado, 
solía decir que "lo mejor del fútbol 
son los futbolistas". Viendo de nuevo 
el partido Alcorcón-Real Madrid, está 
afirmación queda en entredicho, no

t ya por el lamentable numerito de Guti 
sino por la actitud sobre el césped de 
un grupo de multimillonarios que se 
deja embaucar por unos enérgicos 
chavales semiprofesionales.
Si en el fútbol primara la seriedad, 
todo este grupo de acaudalados 
deportistas tendría que ser sanciona
do de alguna manera, pero ya se sabe 
que eso sería peor, porque los futbo
listas se han convertido en dioses 
intocables que mandan en los clubes.

El a tle tis m o  to le d a n o  se e n cu e n tra  en un buen  m o m e n to . Las dos 
im á g e n e s  co rre sp o n d e n  a e v e n to s  ce le b ra d o s  re c ie n te m e n te  en la 
cap ita l reg iona l re lac ionados con e s te  d e p o rte . A rriba , p o d e m o s  ve r la 
Carrera N oc tu rna  de l C asto  H is tó rico , que  se  ce le b ró  a b e n e fic io  de  los 
a fe c ta d o s  po r la e n fe rm e d a d  de N ie m a n n  P ick y  co n tó  con una alta 
pa rtic ip a c ió n  (los ganado res  fu e ro n  Israel García y  Ana del Cerro).

En la im agen  in fe r io r p o d e m o s  ve r a los a tle ta s  p re m ia d o s  po r el 
C lub  A tle tis m o  To ledo, que  fu e ro n  Elena Rodríguez, Fernando 
Fenández, Lorena Domínguez, Juan Villamayor, Laura Santos, 
Ignacio Díaz Cano, Cristina Rosique, Ángel Ronco, María José 
López, Alvaro Gómez, Sonia Labrado, Daniel Santacruz, Beatriz 
Morillo, Fernando Rey, Teresa Escobar y  Genaro Rey.

La am p lia  co m u n id a d  to ledana  de a tle ta s  está  ahora e xp e c ta n te  con 
la fina lizac ión  de  las obras de  la p is ta  de la E scuela  de G im nasia . Las 
nuevas in s ta la c io n e s  su pond rán  un ac ica te  para que  siga c re c ie n d o  el 
n ú m e ro  de p ra c tica n te s  de a tle tis m o .
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SIMON, CO N  
EL PRESIDENTE

DOS CONJUNTOS
DEL ODELOT, AL NACIONAL

"  Castilla La M ancha tiene que ir 
com o una m o to  de carreras. A  toda 
velocidad y  bien c o n d u c id a Estas 
palabras las dijo el Presidente de la 
Junta, José María Barreda, en la 
recepción al cam peón del m undo de 
m o to c ic lism o , Julián Simón. 
Barreda ha recibido en los ú ltim os 
tiem pos a Andrés Iniesta, Alvaro 
Bautista, Feliciano López y  ahora a 
Julián S im ón, cuatro  deportis tas 
castellano m anchegos que están en 
la élite mundial.

Dos con jun tos  del C lub R ítm ica O de lo t, alevín y  júnior, se han 
c lasificado para el C am peonato  de España abso lu to  de con jun tos, que se 
d isputa en Valladolid del 10 al 13 de d ic iem bre . A  las ó rdenes de Marisol 
Rubio y  Cristina González, las once g im nastas realizaron los e je rc ic ios de 
manera conv incen te . Las a levines h icieron un e je rc ic io  de M anos Libres y 
o tro  de C inco Cuerdas. Las jun io rs  llevaron a cabo uno de cinco  pelotas.

Las g im nastas c lasificadas son las a levines Ana Fernández Escribano, 
Andrea López Martín, Blanca Figuero del Viso, Jimena López López y 
María Cuéllar Espina. Por su parte, las jun io rs  son Elisa Pérez 
Cogolludo, Laura Redondo Fernández, Lucía Campos Carrillo, Lucía 
Sánchez Vinaroz, María Ramírez de la Cruz y  Patricia Manzanero 
Fernández.

Todas ellas van a trabajar duro  para segu ir pe rfecc ionando  los e je rc ic ios 
de cara a la gran cita de Valladolid. Haber llegado allí ya se p uede  
c o n s id e ra r un é x ito .

Aire acondicionado, piscinas, riegos, calefacción, fontane
ría, depósitos, tratamiento de aguas, energía solar, amplia 
exposición en saneamientos, estufas y cassette, cabinas de 
hidromasaje, accesorios de baño, caldera de biomasa...

¡M e

C/García Lorcan 46 (Poi. Ind. Corredor de la Sagra) 45200 ILLESCAS (Toledo) Telf. 925 51 13 02 - Fax  925 51 19 75
e-mail:comercialdurma@ co m erdaldurm a.com
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TEATRO
Mora acoge este mes el XIII 
Festival de teatro aficionado

Entre el 7 de nov iem bre  y  5 de 
d ic iem bre  se ce lebra en el Teatro 
Principal de M ora  la XIII ed ic ión  del 
C e rta m e n  N aciona l de Teatro  
A fic ionado  Villa de M ora. Se repre
sen ta rán  o ch o  ob ras  Teatro  
P rinc ipa l de  M o ra : ‘ D a n c in g  
Q u e e n 'de C atherine Jonson  por el 
g rupo  Tom ate lón Teatro; 'B a r tle b y  
e l e sc rib ie n te ' de  H erm án M elvilla , 
por el g rupo Teatro E stud io  T a m ir ; 
'A n tíg o n a ' de S ó fo c le s , po r el 
g rupo Sennsa Teatro; ‘ D estina ta rio  
d e s c o n o c id o ' de  K ressm ann  
Taylor, por el g rupo  La Garnacha 
Teatro; ‘ El o tro  W illia m ' de Ja im e 
Salom , por el g rupo  Teatro de la 
Baranda; ‘ O tro  A n fitr ió n ' (versión 
de A n fitr ió n ) de  P lauto, po r el 
g rupo  O tro  Teatro; ‘ La com un ión  
de las a m apo las ' de Baldo Ruiz 
Cordero, por el g rupo  Porinercia 
Teatro; y  ‘ E n tre  bobos anda e l 
ju e g o ' de Zorrilla, por el g rupo  In 
V itro  Teatro. La clausura, a cargo 
del g rupo  local A tenea  y  ETR, pon
drá en escena p resenta  el espec
tácu lo  ' C uando ca lienta  e l s o l. .., de 
creación propia. Los prec ios de las 
entradas están adaptados a todos  
los bolsillos: 3 ,5  euros la general y 
3 la reducida y los abonos 25 euros 
el general y  20 euros el reducido. 
C o m o  en e d ic io n e s  a n te r io re s  
A tenea  ha organizado activ idades 
para los m ás pequeños com o  ta lle 
res de m aquilla je y  de te a tro  in fan
til y  una gym kana para jóvenes  de 
hasta 16 años, que tendrá  lugar el 
15 de noviem bre .

E X P O S IC IÓ N  
La historia de la transición 
en fotos de prensa

El Palacio de Benacazón acoge, 
hasta el 26 de noviem bre, la m ues
tra '"De la Transición D em ocrática al 
sig lo XXI. Treinta años de fo tografía  
EFE", que repasa la transic ión espa
ñola a través de 80 im ágenes. 
Forman parte de esta exposic ión 
hechos y personajes que están en 
la m em oria  colectiva de todos  los 
españoles y que son fru to  de una 
ardua se lección de im ágenes.La 
prim era fo to , en la que el caballo de 
Franco cam ina solitario  detrás del 
co rte jo  fúnebre , despide, todavía 
en blanco y  negro, la dictadura y 
anuncia nuevos tiem pos. También 
figuran otras instantáneas que han 
pasado a fo rm a r parte de la historia, 
caso de las del 23-F, las únicas exis
te n te s  de aquella noche de incerti
dum bre  en la que dos fo tóg ra fos  se 
arriesgaron a sacar del Congreso 
los carre tes de película escondidos 
en los zapatos o en tre  las ropas. 
M ás reciente  es la fo tografía  que 
m uestra  a un joven herido en los 
a ten tados del 11-M que espera ser 
a tend ido  m ientras m ira su te lé fono  
m óvil. En el recuerdo m ás grato, 
figuran las im ágenes de Fernando 
A lonso  ce lebrando la v ictoria del 
cam peonato  de Form ula 1 en Brasil 
en 2005 o la de Pau Gasol levan
ta n d o  la copa del M und ia l de 
Baloncesto. La m uestra , patrocina
da por CCM , hace un repaso de los 
hechos que han m arcado nuestra 
historia y supone crónica visual del 
cam ino hacia la libertad y la m oder
nidad que ha recorrido España.

Museo de Santa Cruz
Arqueología. El territorio de la Vega 
Baja. Hasta el 30 de noviembre.
Teatro. Picasso y Dalí en el teatro. 
Hasta el 10 de enero

Galería Ar+51
Pintura de Alfonso Pérez Hidalgo. 
Hasta el 24 de noviembre

Galería Tolmo
Pintura de Fernando Sordo. Hasta el 
15 de diciembre

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Celedonio Perellón. Hasta el 
29 de noviembre.
Escultura y  fotografías. Bonifatius y 
Germanie Stirnberg. Hasta el 15 de 
noviembre.

Palacio de Benacazón.
Fotos. De la Transición al siglo XXI’, 
fotos de EFE. Hasta el 26 de 
noviembre.

Sala Matías Moreno (Escuela de 
Artes)
Puentes, de Miguel Mejía, Félix 
Pantoja, Juan Pedresa, Tomás Ruiz y 
Fernando Salinero. Hasta el 13 de 
noviembre.

Teatro Don Quijote. Consuegra
Teatro. 'El sable y la paloma'. Viernes 
6 a ias 19,30 h 
'Caídos del cielo', de Paloma 
Pedrero. Sábado 7 a las 20h.

Teatro Principal. Mora
Teatro. 'Dancing Queen' por 
Tomatelón Teatro'. Sábado 7 a las 
20h.
'Bartleby el escribiente', por Teatro 
Estudio Tamir. Domingo 8 a las 20h

Teatro de Rojas.
Teatro. 'La noche de la iguana', por 
Producciones Tomás Gayo. Viernes 
6, a las 20 y sábado 7 a ías 19 y 22h 
M úsica. 'La orquesta de los hombres 
orquesta', interpreta a Tom Waits. 
Domingo 8 a las 19 h.
Teatro. 'La estrella de Sevilla', por la 
Compañía Nacional de Teatro 
Clásico. Viernes 13 y sábado 14 a las 
20,30h; Domingo 15 a las 19h.

Sitio Histórico de Melque
Exposición. De Carolina Ceca. Hasta 
el 15 de diciembre.

Cine Club Municipal.
'25  kilates', de Patxi Amézcua. Lunes 
9, a las 20h, y martes 10, a las 19h, 
en el auditorio de CCM. Miércoles 4, 
en la Biblioteca del Polígono, a las 
20h.

actividades
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La Cultura
interés de todos

CIN E
C iencia y culturas en la 
pantalla  grande

Entre los días 4  y  16 de noviem 
bre la Escuela de M ag iste rio  pro
yectará  'C om e tas  en e l c ie lo ' 
(Estados Unidos, 2007), 'La m asai 
b lanca ' (A lem ania, 2005), 'B uda  
exp lo tó  p o r vergüenza’ (Irán, 2007), 
'Contra la pa re d ' (Alemania, 2004), 
'D om icilio  p rivado ' (Italia, 2004), 'A 
las c inco de la ta rde ' (Irán, 2003) y 
‘La c la s e '(Francia, 2008). Todas las 
ses iones darán com ienzo  a las 
16.00 horas y  están abiertas al 
público general. También abierto a 
to d o s  los púb licos  el C en tro  
Toletum  acoge todos los jueves de 
n o v ie m b re  un c ic lo  en el que 
podrán verse un corto  y  una pelícu
la. 'La paradoja de los huevos azu
le s 'y  'M ic ro m a te r ' ; ‘Los pastores  
de l bosque flo tan te '; 'M ensajes de 
co lo r' y  ‘ El pu lpo  de S trom boli'; 
'A m ar pe lig rosam ente1 y 'Los arác
nidos'. Los pases empiezan a las 
s ie te  de la tarde.

TALAYERA
Jornadas y m aratón fotográfico

El p ro ye c to  fo to g rá fico , 
Am pliación R. dinám ico. HDR fo to 
gráfica, El guión en la producción 
fo tográfica y fo toperiod ism o, son 
los tem as de los talleres que se 
im partirán en las I Jornadas de fo to 
grafía, que se desarrollarán del 12 al 
19 de noviem bre en la Escuela de 
A rtes de Talavera y que serán, ta m 
bién, el m arco para el IV M aratón 
fo tog rá fico  'C iudad de Talavera', 
que patrocina Taboracrom. El mara
tón, que tendrá lugar el sábado 7, 
tiene este  año com o tem a obligado 
una fo to  de la Basílica del Prado, el 
resto  hasta un m áxim o de 6 fo tos 
sobre los tem as lib rem ente  elegi
dos por los participantes. Las fo tos, 
que se presentarán en fo rm a to  digi
tal com o archivos Jpeg o Tiff, y 
podrán realizarse por cualquier pro
ced im ien to  de captura de im áge
nes, analógica, digital o te lé fono  
móvil.

Adolfo tras la medalla

Nunca hubiera galardón con m e jo r dueño. Brilla la m edalla y bri
lla A do lfo  - y  donde diga "A d o lfo "  en este  pliego, léase ta m 
bién " Ju lita ", que tan to  m onta, m onta  tanto-. M edalla al 

M é rito  Turístico, ¡albricias! Felicidades y  sonrisas. P resente áureo. 
Justic ia  es que reciba quien dio tan to  para sa tis facer el paladar de 
quien a esta tierra llega. Esta rana y  su sapo com parten  el con ten to . 
Uno de los nuestros, ¡el p rim ero ! ¡Que pase el Tajo por Belvís para 
honrar las raíces de este  jareño de o livo y  de cen teno ! Tras el A do lfo  
que brilla hoy está el peso de la m edalla, los verdaderos qu ila tes del 
m etal: la vo luntad férrea y el trabajo inm enso  de no dar nunca paso 
atrás. Ahí está el A do lfo  de las m adrugadas, el que salió de Belvís bar
b ilam piño y el que m e daba a mediodía, en San A nton io , los trozos 
de churros, que habían sobrado de los desayunos, y que yo  m e  to m a 
ba con cerveza. ¡Q ué p rim er plato, dios, qué p rim er p lato! A do lfo  dio 
m ás pasos, fue  creciendo. Se quedó con el local de Rufo en la calle 
de la Granada, a donde yo  iba a co m e r carcam usas. Luego v ino tra
bajo sobre trabajo, sudor sobre sudor, el paraíso "A d o lfo " , sancta 
sanctó rum  de los fogones to ledanos. De ese lugar, A do lfo  hizo la 
capital del m undo, y  el m undo en te ro  se sen tó  a su m esa, y  él en la 
m esa del m undo  entero, con su educación a tenta y su hablar travie
so, veloz y  en trecortado, am able s iem pre . Y siguió creciendo la per
sona y el negocio, y  el com ensal agradeciéndolo. ¡A lbricias! Nunca 
estuvo  quieto, nunca ced ió  un pun to  a la tranquilidad, porque v ino de 
La Jara sabiendo lo dura que es la tierra y  las cuestas que tiene  la vida 
hasta que se logra divisar el horizonte. De aquellos m on tes  y veredas 
tra jo bien aprendido que la chicharra canta y  engorda en el verano, 
donde todo  acaba, y la horm iga guarda para el invierno. A do lfo  es hor
m iga y sonrisa. G eneroso. A m an te  y am ador de lo que hace. A m igo, 
si de verdad te  dice am igo, pues en su verdad no cabe la retórica. Por 
eso, esta rana y  su sapo, están fe lices con él y con Julita. S ub irem os 
a to m a r con ellos un vaso de agua y  una bellota y, si se tercia, un 
cacho de pan em papado con jugo  de aceituna. ¡Enhorabuena! Y 
sepan los lectores que no m e duelen prendas de este  escrito , porque 
en él, co m o  en la medalla, hay no solo justic ia , sino tam b ién  a fec to  y 
paisanaje.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #741, 7/11/2009.



p e R p a d d o
Ï Q o c n ç z

Talleres propios

m m m m M

E N  P K E N V

E N  STOCK

'  V V  <€

T ransformaciones

L impieza de Prendas

C ámara de 
C onservación
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A v d a . T o l e d o , 17. T e l f . :  925 41 85 1 1
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cooperación
C IN E

*EI t r u c o  del 
m anco*

O SPAA AL

En Honduras hay “ esperanaza al 
final del túnel’

(fSg Jamón Serrano Rencal
Elegido el mejor Jamón de Castilla-La Mancha en la categoría Bodega

Para celebrar el PREMIO SELECCIÓN ORO 2009 otorgado por la Junta de Castilla-La Mancha
al Jamón Reserva Rencal Tello, hemos seleccionado una serie de UNIDADES LIMITADAS
¡A UN PRECIO INCREIBLE! para que todos puedan compartir y disfrutar de este excelente manjar.

¡¡Aproveche esta oportunidad irrepetible 
para hacer un regalo de oro 
a sus CUENTES O EMPLEADOS 

[ en estas Navidades!!

ELEGIDO
MEJOR JAMÓN DE 

CASTILLA-LA MANCHA

PREMIO SELECCIÓN ORO 
CATEGORÍA j  

BODEGA

INFORMACION PARA SOLICITAR SUS PEDIDOS
EN EL TELÉFONO: 925 400 20

Presentar distintas visiones sobre 
las diversas problemáticas sociales, 
políticas, económicas y ambientales 
plasmadas en las unidades de los 
Objetivos de Desarrollo del Milenio, 
es lo que persigue la actividad 'Cine 
con ob je tivos ', que organiza la 
Coordinadora de ONGD de Castilla-La 
Mancha, y que el próximo lunes opre
senta, en el Café Garcilaso, la película 
española 'El truco del manco'. La inte
gración y la vida en los barrios margi
nales esta en el centro de la cinta. 
Coordinadora de ONGD de Castilla la 
Mancha: web: www.ongd-clm.org

Según explicó el responsable de OSPAA
AL, Fran Pérez, la visita a Toledo de Alan 
Fajardo, m inistro sin cartera del gabiente del 
depuesto presidente de Honduras, Manuel 
Zelaya, se enmarca dentro de la iniciativa que 
la ONG está llevando a cabo por todo el país 
en la que ha invitado a varios de sus com pa
ñeros del Frente de Resistencia al Golpe de 
Estado de Honduras para explicar la situación en Honduras. Fajardo, que pro
nunció una conferencia en la Universidad, señaló que ya hay algunas voces que 
indican que "pudieran surgir prob lem as", en la aplicación del acuerdo por lo que 
insistió en pedir que "haya un acom pañam iento cercano o una presión para que 
se com plete este proceso". Adem ás, indicó que si hubiera voluntad política ya 
se hubiera reunido el Parlamento y se hubiera producido la restitución.
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Hortensia Búa: T o l e d o  e s  

u n a  d u d a d  m u y  a c o g e d o r a '

Empresaria del sector del mueble en Madrid, Hortensia Búa tiene sus raíces en la 
localidad toledana de Gálvez y una parte importante de su fam ilia en Toledo capital. 
"Una ciudad acogedora y hospitalaria, al menos conmigo hasta ahora, aunque parece 
que no coincide con la imagen que sobre Toledo y los toledanos tienen la mayoría de sus 
habitantes, y a la que dedico varios capítulos de la novela", dice la autora.

U n viaje sentimental a la déca- 
da de los 60”, así describe 
Hortensia Búa, la autora, su 

primera novela ‘Madrid Blues. La 
extranjera’, que presentó el ex alcalde 
Juan Ignacio de Mesa, en la librería 
Taiga. Hortensia Búa es autora 
numerosos relatos cortos y algunos 
poemas publicados en obras colecti
vas, muchos de ellos en la editorial 
Torremozas, aunque ésta es la prime
ra novela que escribe.

Su afición a la literatura, se con
fiesa ávida lectora, se centra en estos 
momentos en los microrrelatos. “Es 
un género que parece estar en boga, en 
los últimos años son muchos los escrito- 
res consagrados y reconocidos que los 
hacen y se imparten muchas conferen
cias y talleres sobre este genero narrati
vo. Yo lo utilizo como un ejercicio litera
rio, como una forma de disciplina, para 
escribir algo cada día, mientras estoy en 
la fase de recopilación de datos para 
otras obras.” Uno de esos microrrela
tos ‘Ciudades hermanas’ fue el gana
dor de un certamen convocado por el 
Diario de Alcalá, en el que se publi
có el pasado verano.

El paso de los cuentos o relatos 
cortos a la novela, se debe, según 
declara Búa, “a un acto de fe de 
Josefina Aldecoa sobre mi obra. Ella 
leyó el relato ‘Negro sobre rojo’ , que fue

‘Madrid Blues. La extranjera’, 
es la prim era novela que 
publica Hortensia Búa, que 
ha publicado varios relatos 
breves en obras colectivas. 
Foto: Rubén Infantes

ganador del Premio Ana 
María Matute de relatos 
en 2005, y me sugirió que 
debería escribir una nove
la, porque el relato conte
nía el germen de una histo
ria más amplía. Y esa fue 
la razón de que me pusiera 
a pensar en una novela, y 
ahí empezaron a surgir los 
personajes”.

Raquel es el persona
je central de esta obra, el 
que cuenta su visión de 
España en los años 60.
“Una traductora que se 
sorprende con la afirmación de un autor 
francés y comienza una reflexión sobre 
la visión de España. Las fotografías que 
vertebran el libro de viajes que Raquel 
debe traducir catalizan todos sus recuer
dos. Lo que debía ser un trabajo se con
vierte en el punto en el que giran toda su 
vida y la historia de un país macho sumi
do en el pozo negro de una ignorancia 
que se ensaña en sus hijas”.

Búa, que procede del toledano

municipio de Gálvez, ha elegido 
Toledo como escenario de una parte 
de su libro, compuesto por 23 capítu
los agrupados en cinco secciones, 
una de ellas dedicada a la ‘Noche 
Toledana’ .

“Estoy en la fase de recopilación de 
datos para la próxima obra, que segura
mente será una biografía de un persona
je femenino. Después volveré a la fic
ción”, indica Búa.
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EL LIBRO INCLUYE VARIAS ILUSTRACIONES DE PABLO S A N G U IN O

Feñalver pone a Toledo 
imágenes de El Bosco
'El Bosco en Toledo' es el títu lo  de la últim a obra de Luis Peñalver, profesor de 
filosofía en el Instituto A lfonso X. Peñalver, interesado por El Bosco desde su época 
de estudiante, hace en en esta obra, editada en la colección Biblioteca Añil, de la 
ed itoria l A lm ud, una reflexión sobre las imágenes de la ciudad y las obras de El Bosco 
a través de los textos sobre pintura y arte de m u ltitud  de autores.

Luis Peñalver, en e l centro de la  im ágen, durante la presentación de su libro.

La sala de conferencias de la 
Biblioteca del Alcázar acogió la 
presentación del libro ‘El Bosco 

en Toledo. Greguería sobre los 
demonios del arte’, obra del profesor 
de filosofía Luis Peñalver, editado 
en la colección Añil. La obra fue 
presentada por el, también, profesor 
Julián Santos Guerrero, que desde la 
definición de greguería valoró el 
libro como una aportación al estudio 
de la pintura.

La obra parte de una anécdota 
histórica: Jusepe Martínez, un autor 
del siglo XVII, escribió que El Bosco 
nació en Toledo, fue a formarse en 
Flandes y a su vuelta, al no poder 
competir con sus contemporáneos, 
“dio por un rumbo y cosas tan raras y 
nunca vistas que solían decir, el disparte 
de Gerónimo Bosco, que así se llamaba, 
no porque debajo de ellas no hubiese 
cosas de grande consideración y 
moralidad”. Con esta excusa el autor 
plantea su tesis: “late en la pintura de 
El Bosco y en la ciudad de Toledo un 
idéntico pulso, un único destino como si 
la pintura de El Bosco hablara de la 
ciudad y ésta hubiese llamado a la

pintura para que se realizase” .
A lo largo de la obra, Peñalver 

intenta presentar al artista (en 
general) “como el mago, o 
prestidigitador, capaz de sacar de su 
imaginación, o su chistera, un mundo 
distinto.” “El Bosco es un gran 
manipulador de imágenes, -añade- y es 
su espíritu creador, sus demonios del 
arte, lo que le llevan a crear nuevas 
posibilidades de ver y de pensar la

realidad, nuevas fórmulas, que como su 
tiempo, caracterizado por las crisis de 
religión antes de la Reforma, están a 
caballo entre el fin de la Edad Media y 
el inicio de la Moderna”.

Peñalver, a través de su propios 
demonios del arte, pone en relación 
la ciudad pintada por El Greco y con 
la obra de El Bosco. Las ilustraciones 
de Pablo Sanguino contribuyen a 
clarificar esta supuesta relación.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #741, 7/11/2009.



Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
A u to v ía  M ad rid -T o led o  (A -42 ) • V ía  de  se rv ic io  Km . 67  a 68

A p do . 64 6  4 5 0 8 0  To ledo  
w w w .to le g re s .co m

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #741, 7/11/2009.



7 D E  N O V I E M B R E  D E  2 0 0 9 /  6  5

I
DIRECCIONES

C O O R D IN A D O R A  DE O N G D  DE 

CASTILLA LA M A N C H A :

web: www.ongd-clm .org 
emails: ongd-clm@ongd-clm.org 

tfn: 925- 28 50 03

FU N D A C IÓ N  C A STE LLA N O -M A N C H E G A  

DE COOPERACIÓN:

web: fcmc.es /  tfn: 925- 26 53 02

C A M P A Ñ A  POBREZA CERO:

web: pobrezacero.org

U N IC E F

Tarjetas navideñas ‘con vida’
UNICEF, que trabaja por la supervivencia y  el bienestar infantil en más de 

155 países, ha puesto en marcha su campaña navideña para intentar conven
cer al m áxim o posible de personas y em presas de que com prando Tarjetas y 
Regalos UNICEF están realizando una labor conjunta, contribuyendo a un 
m undo más justo, donde todos los niños y  las niñas tengan garantizados sus 
derechos. Adem ás de este objetivo genércio la organización enum era varias 
razones por las que colaborar adquiriendo las tarjetas navideñas y los regalos de 
esta entidad, entre ellas que disponen de tarjetas exclusivas, tarjetas persona
lizadas, nuevos Regalos Azules (idóneos com o regalo de empresa w w w .re g a -  
loazu l.un ice f.es) y  una gran variedad de productos UNICEF para elegir. Todos 
los productos cuentan con el m áxim o nivel de calidad. Con lo recaudado en esta 
campaña Unicef podrá dotar 30 botiquines de prim eros auxilios, 3 escuelas en 
una maleta: 3 kits de material escolar básico para 80 niños, Sum inistro básico 
de agua para 50 fam ilias (jabón, cubos y  pastillas de purificación de agua para 
situaciones de emergencia) y 18 pruebas del VIH a m enores de 18 meses.

MENU ESPECIAL CENA ; ■ Copa de Bienvenida con Gotas de Plata Espumoso • Consomé de Rabo de 
Buey con Ravioli de su Carne y Picadillo de Verduras Frescas ■ Aspic de Salmón Noruego con Pastel de Pescado y Salsa Tártar 

• Solomillo de Ternera Hojaldrado con Setas y Foie . Postre Especial Las Nieves • Bebidas (Vinos, Espumosos, Café, ...)

_  Reservas: 925 278 778 - 925 278 873 - Urb. Las Nieves - NAMBROCA - Toledo 
L as N ieves www.restaurantelasnieves.com
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Adiós a Felipe Centelles
El profesor Felipe Centelles fa lleció el pasado sábado 31 de octubre tras una larga 
enfermedad. Fue portavoz del Grupo M unicipal Socialista durante la legislatura 1987 
y 1991. En la actualidad era profesor de Sociología en el Campus de Toledo de la 
Universidad de CAstilla-la Mancha y coordinador del Grupo de Investigaciones 
Sociológicas. En 1992 fundó la Editorial Azacanes.

La última aparición en público de 
Felipe Centelles fue el pasado 
mes de marzo, en un acto cele

brado en Toledo, en la Universidad, 
que sirvió de homenaje a su trayecto
ria, aprovechando la presentación de 
dos nuevas publica- ciones del 
Area de Sociología: ‘Castilla-La 
Mancha: la consolidación de un proyec
to social. Veinticinco años de autono
mía y ‘Seguridad y libertad en el mundo 
árabe. Un análisis cualitativo: confe
rencia de consenso ciudadano y encues
ta deliberativa en la UCLM’.

Durante este acto, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, lo definió como: “excelente 
profesor, gran investigador, abnegado 
editor, persona preocupada y ocupada de 
la cultura,... pero, sobre todo, como 
un hombre bueno”. Así mismo, dijo: 
“Felipe Centelles representa el tesón y el 
entusiasmo del profesor de una 
Universidad joven en una Comunidad 
joven, a la que ha ayudado a crecer 
hasta llegar a convertirse en una esplén
dida realidad”.

Además de su contribución al cre
cimiento de la Universidad, Felipe 
Centelles también puso su ‘granito de 
arena’ en la vida municipal. Fue con
cejal socialista y portavoz de su grupo

La Universidad acogió 
la presentación de sus 
dos últim as obras y  le  
rindió hom enaje en 
marzo.

municipal entre 
1987 y 1991. Su 
labor, en tiempos 
nada fáciles, se 
recuerda por su 
talante conciliador y 
por su trabajo que 
siempre tuvo como 
principal objetivo el 
bienestar de los ciu
dadanos y el desarro
llo de la ciudad. El actual alcalde de 
Toledo, Emiliano García-Page, que 
fue compañero de filas de Centelles, 
tras conocer su muerte, ha señalado 
que “Toledo le debe un homenaje y un 
recuerdo por el tiempo que dedicó en su 
vida a esta ciudad.”

A  estas dos facetas de 
Centelles hay que añadir otra, a la 
que ha dedicado una parte importante 
de su vida: la de editor. En 1992 
creó la Editorial Azacanes, que ha 
conseguido un fondo de publicaciones 
amplio y variado, destacando espe
cialmente los temas sociológicos, los 
relacionados con Toledo y los de crea
ción literaria. Al empeño de Felipe

Centelles se debe el que muchos auto
res castellano-manchegos hayan podi
do ver publicadas sus obras, pues 
Azacanes, con sus tiradas cortas, abría 
sus puertas a quienes otros muchos, 
con más mira en el negocio, se las 
cerraban. Su trabajo, en todas sus 
facetas profesionales, lo complementa
ba con una labor divulgativa encomia- 
ble, mediante la colaboración perma
nente en los medios de comunicación, 
tanto audiovisuales como escritos.

Por su presencia pública y su dispo
sición hacia los demás, Felipe 
Centelles, que hubiera cumplido el día 
9 de noviembre 58 años, era una per
sona apreciada por todos.
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UN FIN DE SEMANA PARA VISITAR GRATIS MUSEOS Y MONUMENTOS

Todo abierto para enseñar el 
Patrimonio cultural
El Gobierno de Castilla-La Mancha se suma el fin de semana a la celebración de las Jornadas 
Europeas del Patrimonio Cultural, con 238 actividades en 197 espacios patrimoniales y bajo 
el lema "Patrimonio y creación contemporánea". Toledo es la provincia que presenta mayor 
número de espacios visitables, mientras que entre las actividades destacan los "Talleres de 
ayer y de hoy" en el Parque Arqueológico de Carranque, y el concierto "Los sonidos de la 
música contemporánea" en el Museo de la Cerámica de Talavera.

Las visitas teatralizadas a la expo
sición ‘Picaso y Dalí en el tea
tro. Colecciones del Museo 

Nacional del Teatro’, y el teatro de 
calle en la explanada del Museo de 
Santa Cruz completan las actividades 
previstas para este fin de semana por 
la celebración de las Jornadas 
Europeas del Patrimonio en la pro
vincia de Toledo.

Además de estas actividades, 
abren sus puertas gratis medio cente
nar de espacios con valor patrimo
nial, algunos de ellos cerrados al 
público de manera continua. Entre 
éstos cabe señalar la Capilla de Santa 
Catalina, -junto a la iglesia de El 
Salvador, de propiedad privada y que 
sólo abre el día de la patrona- y los 
conventos de Santa Ursula y San 
Clemente, la Puerta del Sol y la 
Escuela de Artes, en la capital, el 
Castillo de Escalona, el Palacio de 
Layos o el Espacio-arte El Dorado, en 
Quintanar, en la provincia.

El resto de la cincuentena de ins
tituciones que participan en la cele
bración de las Jorndas de Patrimonio, 
la práctica totalidad de lo museos, 
públicos y privados de la provincia, 
los centros culturales, el 
Ayuntamiento y el archivo muñid-

El Espacio-arte El Dorado, sede de la Fundación Amalia Moreno, acoge un encuentro anual 
de artistas y  este año acogió visitas de los centros de educación de la zona.

pal y la catedral tendrán entrada gra
tuita los días 7 y 8 de noviembre, en 
horarios determinados por cada enti
dad.

El arzobispado de Toledo ha apro
vechado la ocasión para poner en 
práctica un proyecto antiguo: una 
ruta guiada a cinco monumentos 
importantes de la ciudad: la 
Mezquita del Cristo de la Luz, la igle
sia de San Ildefonso (Jesuítas), la 
iglesia de El Salvador, la de Santo 
Tomé y la Sinagoga de Santa María 
la Blanca, una propuesta que desper

tará el interés de muchos a pesar de 
lo restringido del horario, el sábado 7 
de noviembre a partir de las ocho de 
la tarde, que no permitirá disfrutar de 
las vistas de la ciudad desde las torres 
de la iglesia de los Jesuítas ni apreciar 
en todo su conjunto la restauración y 
las excavaciones arqueológicas que se 
están realizando en la Mezquita del 
Cristo de la Luz.

La programación completa de 
estas Jornadas se puede descargar en 
la página web www.fundacioncultu- 
raydeporte.com
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ACTIVIDADES
SALA DE MUSCULACIÓN ■ SPINNING ■ PILATES
GAP ■ BATUKA ■ KICK - BOXING ■ BODY TONIC

BODY COMBAT • ENTRENADORES PERSONALES 
BAÑO DE VAPOR • MASAJES DEPORTIVOS

CONSEJOS NUTRICIONALES

NUEVA ACTIVIDAD
AERODANCE - FUNKY

PR U É B A LO  G R A TU ITA M E N TE  LOS D ÍA S 6 Y  8 DE O C T U B R E  A LAS 19:00 H.
Y  para los niños abrim os el plazo de inscripción de M O D E R N -D A N C E  (de  6 a 12 años)
TENEMOS TODAS NUESTRAS ACTIVIDADES CON LOS MEJORES MONITORES Y LA MEJOR ATENCIÓN HACIA TÍ.

R E C U E R D A . El b ienestar y la salud tienen nom bre propio en Toledo. V IT A L F O R M

I n f ó r m a t e  (7 A M  - 1 1 P M )
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDC
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m úsica RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM
M iércoles y Jueves a la 1 de la ta rde

D irige  y presen ta : M ariano  Pareja | C ontro l de son ido: C aco P artearroyo | C o laboran : M anue l S ánchez y G ablno S ole r
de Aquí y ahora... música

▼ P r o g r a m a c i ó n  r a d i o  ■:}
r ........ ..................................... i------------------------------------------- \

►  N O V E D A D E S
mariano pareja

C huck Prophet: “Let F ree do m  Ring"

Chris C acavas: “W ho 's  Y ou r W ho re "

S ean  Taylor: “L o s t A t S ea"

G ran t Lee Phillips: “S tra n g e s t T h in g ”

JC Brooks: “B a ltim ore  Is The N ew  B ro ok lyn” 

Lucero: “The D ev il A n d  M a g g ie  C hasca rillo " 

Lucero: “S ixes  A n d  S evens"

The R u m b le  Strips: “B a c k  B on e "

G ran t Lee Phillips: “O ne  M o rn in g "

C huck Prophet: “B a re ly  E x ist"

JC Brooks: “L ove  O ne A n o th e r”

S ea n  Taylor: “R e v e la tio n s "

NOV 2009

11
MIÉRCOLES j

P oco: “S ta r in ' A t  T he  S ky"

B art D a v e n p o rt: “P a la c e s "

A m o s Lee: “W o n 't  le t  M e  G o"

G a v in  D e g ra w : “F ree "

G ray so n  C ap p s : “Ike "

J e ff F in lin : “W h a t's  The  B ig  Id e a "

M atthew  Stephen Ward: “Oh Lonesom e Me"

J o h n n y  Tay lo r: “W e 're  G e tt in g  C a re le s s  
W ith  O u r L o v e "

Bobby W om ack: “G am es"

M arc Broussard: “C om e In From  The C o ld "

P oco: “C o m p a n y 's  C o rn in '' y  
“S lo w  P o k e "

▼ N o v e d a d e s

C H U C K P R O P H E T
“ ¡ L e t  F r e e d o m  R i n g !

S ie m p r e  es  un  p la c e r  p r e s e n 
ta r  un  d is c o  d e l  c a l i f o r n ia n o  
C h u c k  P ro p h e t ,  h a y  q u e  r e n 
d i r s e  o t r a  ve z  a n te  e s te  
h o m b r e ,  v a y a  d is c o  q u e  se ha  
s a c a d o  d e  la  m a n g a .  “ ¡Let 
F r e e d o m  R in g ! ” e s  un  á lb u m  
in m e n s o ,  un  c a t á lo g o  q u e  

c o n t ie n e  u n a  c o le c c ió n  de  p ie z a s  de 
m u c h o s  q u i l a te s  de !  m e jo r  r o c k  a m e r i c a n o .  
El e x a m e n  de  m a d u r e z  d e  un a r t i s ta  q u e  
s ie m p r e  a p r u e b a  t o d a s  las  a s ig n a t u r a s  c o n  
la  m e jo r  n o ta .  ¡N o  lo d e je s  e s c a p a r !

S E A N  T A Y L O R
“ C a l c u t t a  G r o v e ”
írí? íru "u ?

G R A N T  L E E  P H I L L I P S
“ L i t t l e  M o o n ”

J C  B R O O K S  &  T h e  U p t o w n  S o u n d
“ B e a t  O f  O u r  O w n  D r u m ”

“Heartbeat Radio" 
SONDRE LERCHE

“Acquired Taste” 
□ELBERT McCLINTON

“My World"
LEE FIELDS

"Nothing Gold Can Stay” 
THE DUKE &THE KING

“The Wreckage" 
WILL HOGE

“Bread And Buddha" 
HARRY MANX

"Communion"
TEE SOUNDTRACK OF OUR...

“Howl On"
BAP KENNEDY

“Sao Paulo"
TFE DEAESTFUNG BROTHERS

“Rhett Miller"
RHETT MILLER
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7 0 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

agenda

C u m p le a ñ o s
6 de n o v ie m b re :  Rubén Gonzá lez  
Díaz, e s tu d ia n te ,  6, Caro l ina  
M o n te r o ,  m o n i to ra  de aerob io ,  32, 
A n d ré s  Res ino ,  acto r ,  69, Fé lix  
Fe rn án de z  M a r t ín ,  e n t re n a d o r  de 
fú tb o l ,  59.
7 de n o v ie m b re :  Lucía S an t iago  
Calvo C arrasco,  e s tu d ia n te ,  10, 
Á n g e l  Berna bé ,  e n t re n a d o r  de f ú t 
bol,  50, Eva Lara Segura ,  fu n c io n a 
ría, 43, Juan  D o m ín g u e z ,  e m p r e s a 
rio, 50.
8 de n o v ie m b re :  Ja v ie r  López 
D e lgado , b o m b e ro  de l Parque de 
To ledo  y a t le ta ,  44,  Lu is  F e rnández  
Puebla, fu tb o l i s ta ,  17, Sam ue l 
D o m ín g u e z  Rubio, e s tu d ia n te ,  15, 
Rafael Díaz Ju s to ,  e x c ic l is ta  y 
e m p re s a r io ,  37, Ana Ocaña Rubio, 
e s tu d ia n te ,  15, Ana María 
Fe rnández,  e m p re sa r ia ,  43,  Car los  
Pérez O r t iz ,  a lca lde  de 
N avah erm o sa  y d ip u ta d o  p ro v in c ia l ,  
46, Pedro  Rub io  Rodríguez,  e m p r e 
sar io  c in e g é t ic o  y s e g u id o r  del Real 
M a dr id ,  63, M a r iso l  Rubio 
Rodríguez,  e m p re s a r ia  de h o s te le 
ría.
9 de n o v ie m b re :  D ia n e t te  Sanz, 30,

Dav id  García C o r té s ,  e x ju g a d o r  del 
To ledo, 37.
10 de n o v ie m b re :  Raquel

• N avam ue l,  p re s e n ta d o ra  y m o d e lo ,  
34, María B lázquez, e x p re s id e n ta  de 
las C o r te s  de Cas t i l la  La M ancha ,
58, Ana M a r t íne z ,  p e r io d is ta ,  35, 
R ica rdo  J im é n e z  M e rc h á n ,  e m p r e s a 
rio y s e g u id o r  del Real M a d r id ,  45.
11 de n o v ie m b re :  Raquel 
Rodríguez,  e s tu d ia n te ,  13, A l ic ia  de 
A rce  Labrado , Lucía Sánchez 
A lba rrán ,  e s tu d ia n te  y a f ic io n a d a  a 
las c ie n c ia s  o cu l ta s ,  19, M arta  
Rodríguez  Fe rnández,  e s tu d ia n te  y 
se g u id o ra  de A le ja n d ro  Sanz, 17, 
J o sé  E m il io  Rod ríguez  C an ta le jo ,  
fu n c io n a r io ,  46.
12 de n o v ie m b re :  María del M ar 
López  Brea, a rq u i te c to  y e x te n ie n te  
de a lca lde  del A y u n ta m ie n to  de 
To ledo, 52.

Fallecimientos
: (del 27 de o c tu b re  al 2 de
• n o v ie m b re )

Isabe l Frai le  Fe rn án de z  87, D o lo re s  
Díaz San V ic e n te  89, Pilar Ig les ias  

. J im é n e z  67, M a r ta  María Pue rtas  
S errano  93, Luc ian o  Galán García 
80, Pedro  L ópez  G u e r re ro  A n d ra d e

84, E nca rn ac ión  Á n g e le s  M a r t ín  
V e lasco  84, G re g o r io  F ro n te lo  
J im é n e z  67, J a c in to  C o r re g id o r  
López  82, Fe l ipe  J im é n e z  
H e rn a n d o  90, Pedro  López 
G u e r re ro  A n d ra d e  84, Rosa B e rg e s  
Cal le ja , 89, S an t iag o  B a rg u e ñ o  
G u t ié r re z  69, M aría  Herre ra  
J o a r is t i  80, A d r ián  de la Cruz Díaz 
86, J o sé  Luis  S e n d in o  M a r t ín e z ,
76, Sag ra r io  Pueb la  E n a m o ra d o  89, 
V a len t ín  García S an g u in o  59,
Fe l ipe  C e n te l le s  B o los  57, R ica rdo  
A g u d o  P in ta do  88, F ran c isco  
Ja v ie r  Ram os Pan izo  39, C ec i l io  
Pérez Pérez 76, M á x im o  Panlagua 
H e rn á n d e z  63, M ar i  Paz M a r t ín  
M a r t ín  96, N ico lasa  M a yo  M a r t ín  
84, P i lar de la Peña Sánchez  
H e re d e ro  85, Jo s é  Torres  
H e rn á n d e z  82, Fé l ix  López  Bravo  
81, Juan  B e rn a rd o  V e la sco  83,
J o sé  A n to n io  Rub io  H e r re ro  50, 
M á x im o  Sánchez  C a ñ e te  85, Fé l ix  
B lázquez  Raso 81, C ec i l io  Pérez 
Pérez 76, V a len t ín  U rban 
C o va r ru b ia s  84, M aría  García 
A s e n jo  Esca lona  87, María A re n a s  
A g u d o  78, D e m e t r io  M u ñ o z  G óm ez  
90, M a t i ld e  Sandova l  M a r t ín  88, 
Teodora  García F e rn án de z  83
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Real Cinema 
(Olías)

La h u é rfa n a  

Agora  

Pandorum  

The Box

Siem pre a tu lado Hachiko  

El destino final 

M ic h a e l J a c k s o n ’s. 

T h is  Is It
El secreto de sus ojos 

G -F o rc e  

5 0 0  d ía s  ju n to s  

V ic k y  el v ik in g o

La c ru d a  re a lid a d
Para información sobre los 

horarios y salas, 

Teléfono 925-49 12 91

Cinesur 
(Luz del Tqjo)

C e ld a  211
D e s tin o  f in a l (en  3 D ) 

G -F o rc e  
In fe c ta d o s  

L a c ru d a  re a lid a d  
M ic h a e l J a c k s o n ’s. 

T h is  Is It 
A g o ra

M ile n iu m . L a  c h ic a  q u e  

s o ñ a b a  c o n  un b id ó n  d e  

g a s o lin a  

J u lie  y  J u lia  

P a n d o ru m
Para información sobre los 

horarios y salas 

Teléfono 925 -23 46 58

7 D E  N O V I E M B R E  D E  2 0 0 9 / 7  1

horóscopo
_  P O R  EL M Á G I C O  DE T O L E D O  ___
D E L  8 A L  1 4  D E  N O V I E M B R E

P 2 1  M A R Z O  
2 1  A B R I L

Aunque no lo creas no siempre tie 
nes razón, así que bajate del 
pedestal y mira a tu  alrededor. No 
te  tom es las cosas tan a pecho y 
piensa que nadar contracorriente 
cansa mucho, así que de vez en 
cuando dejate llevar. Ves al cine a 
ver alguna comedia, si la película 
es española m ejor y leéte algún 
libro de chistes.

No vayas con esa apariencia de 
com erte  el m undo que a los 
demás les da lo m ismo. No te 
crees una personalidad, con la que 
tienes te  vale, sólo debes procurar 
sentirte a gusto contigo mismo.EI 
otoño viene largo y el invierno más 
así que prepárate para pasarlo lo 
más caliente posible, el chocolate 
o un buen vino puede valer.

2 3 NOVIEMBRE

Ya vas teniendo claro por donde 
viene tu  malestar y eso es Impor
tan te  para poder superarlo. 
Procura no engañarte nunca a ti 
m ism o y te  irá mucho mejor. Si 
ves que aún así la cosa no pinta 
triunfos, prepárate con tiem po un 
buen viaje que te  sirva para coger 
ilusión y luego hazlo. No dejes 
pasar tu ocasión.

21  A B R I L  
21 M A Y O

Notarás que tu  vida se expande. Al 
principio puede que te  sientas 
extraño, pero será algo breve. 
Ganarás en calidad de vida. 
Adem ás el suelo dejará de m over
se bajo tus pies y  podrás centrarte 
en lo que te  gusta. De todas fo r
mas procura no acom odarte 
mucho y prepara un viaje, para 
variar hazlo hacia un lugar frío.

2 4  A G O S T O  
2 3 SEPTIEMBRE

La verdad es que eres durillo, así 
que el otoño vas a pasarlo bien, 
pero ten cuidado con el invierno, 
hay quien quiere complicártelo. 
Prepara un viaje exótico, a 
Jordania por ejemplo, donde no 
necesites echar la gabardina a la 
maleta, que pesa y  luego no hay 
manera de utilizarla. Por lo demás, 
procura no sentar la cabeza.

2 2 DICIEMBRE 
20  E N E R O

Vives con m ucho estrés, hay 
otros mundos fuera que deberías 
explorar. El m undo está lleno de 
imprescindibles, no quieras ser 
uno de ellos que resultan muy 
aburridos. Búscate un lugar de 
playa y vete a escuchar las olas 
m ientras te  mojas un poqulllo los 
pies. No intentes ir más allá que 
vienen los catarros.

Has tenido un contratiem po, pero 
tu fortaleza te  ha hecho superarlo 
rápidamente, ahora date un des
canso y  procura disfrutar. No te  
cierres tanto en tus ¡deas, aunque 
a veces te parezca que no, existen 
otras y pueden ser m ejores que 
las tuyas. Procura relacionarte 
más, te  sentirás mejor, ahora es 
un buen m om ento para hacerlo.

La agenda te  resulta cada día más 
Im prescindib le. En estos días 
debes anotar no sólo las citas de 
trabajo y las actividades de tu  vida 
social, la memoria te  puede jugar 
una mala pasada en el terreno 
afectivo, anota también las citas y 
eventos de carácter emocional, 
porque tus relaciones están en la 
cuerda floja.

Tendrás tu  oportunidad, no la 
desaproveches. Deja las segun
das intenciones y ve de frente, los 
demás te  lo agradecerán y a ti te 
irá mejor. Aprovecha tu  intuición 
para tom ar posición en los nuevos 
tiem pos que se anuncian; pero no 
seas tan atrevido com o acostum 
bras que el fallo llega a los más lis
tos.

2 2  J U N I O  
2 2  J U L I O

Aunque creas que pasas desa
percib ido, no es verdad, están 
pendien tes de ti. No fuerces 
pues ninguna s ituación que una 
vue lta  de rosca de más resulta 
fa ta l. Procura destacar tu s  v irtu 
des y no quieras hacerlo sobre 
las de los demás, es m ejo r jugar 
en cam po prop io .Tendrás un 
acie rto  económ ico .

2 4  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

No te  m uestres siem pre tan razo
nable, perm ítete alguna pequeña 
Inconveniencia de vez en cuando 
para que no digan que eres aburri
do, cosa que no es cierta. 
Aprovecha que estás de celebra
ción para estrechar relaciones y 
cuídate de los excesos. Procura 
andar más, no cojas el ascensor 
no se vaya a parar.

1 9  F E B R E R O  
2 0  M A R Z O

La vida te  va bien, los demás te 
ven muy bien y te  estiman y tu 
eres alegre, así que procura ver 
las cosas en positivo, te  lo mere
ces. Escucha música, lee un buen 
libro y  sal a divertirte. No te  obse
siones con las cosas, no vale la 
pena y ábrete a nuevas ¡deas y a 
nuevas amistades que te  den otra 
perspectiva.
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Castilla-La Mancha Invertirá 2.500 millones para impulsar y recuperar la actividad m  
económica de nuestra región. Generando empleo y nuevas oportunidades para todos *' 
los ciudadanos, empezando por los que más lo necesitan.

Invirtiendo en obra pública, en infraestructuras y vivienda 
protegida, mejorando la financiación de pymes y autónomos, 

simplificando los trámites, ayudando a los colectivos con 
necesidades especiales, buscando la optimización del gasto público, 

impulsando los sectores estratégicos, promocionando 
nuevos mercados, fomentando el uso de l+D+l para empresas, 

formando y cualificando a jóvenes y trabajadores.
Tenemos un gran compromiso que abarca 
85 medidas con las que hoy, construimos 

el camino para avanzar con nuestra región.

I 4

P a c t o  p o r  C a s t i l l a - L a  M a n c h a
JUNTOS EN LA BUENA DIRECCIÓN
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